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8 Новая радиосистема Dreamsound AM-500

9 Новые функции GOLOVA.IO

10 Новости звука от «Окно-Аудио»

18 Технологии Звука Van Damme

21 Экосистема «Енисей» 

24 NST Audio. 
 Процессоры, сделанные в Британии 
 и сделанные хорошо

27 «Аврора» – первые бестселлеры

28 Digiruss – бренд нашего времени

30 Новые комплекты микрофонов DPA 
 для профессионалов



32 Как родилась «Аврора»: 
 о планах развития бренда

36 Микшерные пульты Dreamsound

36 Новый студенческий кампус 
 Высшей школы менеджмента 
 Санкт-Петербургского 
 государственного университета 
 «Михайловская дача»

37 Ожидание VS реальность. 
 3D-визуализация

38 PSL Lighting – золотая середина 
 светового оборудования 
 на российском рынке

39 Выбираем искусственный снег

40 «Лидер Стейдж». Любой каприз в металле 

42 Новая «Arena» для ваших шоу

43 Новый уровень 
 технического оснащения театра

44 Конференц-зал 
 как зеркало успеха компании

#микрофоны и радиосистемы#мас тер-класс#выставка  #усилители#проекторы#шоу#видео 46 Зал-трансформер 
 Корпоративного университета НЛМК: 
 театральный опыт в нетеатральном объекте

52 Первый Всероссийский конгресс 
 художников по свету – некоторые итоги

53 «Мультимедиа высших достижений. 
 Благодаря кому музеи становятся трендом?

58 Мы генерируем счастье! 
 30 лет группе «Ночные снайперы»
59         Николай Лукьянов:
         звукорежиссура – дело всей жизни

65         Алексей Карамышев, влюбленный в свет

72 Дмитрий Попов из Big Stage Professional:
 «Сцена – это не коробка с логотипами»

77 Эмиль Гадеев: мы занимаемся 
 своим любимым делом, 
 или от DBillions до Кустурицы

86 Почему виртуальная реальность – 
 «так дорого и плохо»? 
 Беседа Виталия Минорского 
 и Константина Герасимова

91 Денис Кузьмич Залуцкий музыкант, 
 видеоинженер или моушен-дизайнер? 

97 Благодарим наших рекламодателей
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#микрофоны и радиосистемы

В мире профессиональной 
аудиотехники, где цены 
стремительно растут, а 

доступность многих брендов и 
моделей на данный момент огра-
ничена, компания «Аваллон» 
представляет новое решение для 
музыкантов и инсталляторов. 
AM-500 – это UHF радиосистема, 
разработанная с учетом самых 
высоких стандартов качества, 
надежности и удобства.

Стильно и надежно
Приемник AM-500, а также 

ручные и поясные передатчики 
имеют прочные корпуса, кото-
рые не только выглядят стильно, 
но и способны выдержать рабо-
ту, транспортировку и хране-
ние в самых жестких условиях.  
Металлический приемник име-
ет возможность установки в рэк, 
высота – 1U. Его лицевая панель 
впечатляет двумя яркими и кон-
трастными OLED экранами. 
Элементы управления, имею-
щие покрытие Soft-Touch, мак-
симально удобно расположены 
на панели.

Сигнал в первую очередь
В AM-500 использована тех-

нология True Diversity. Она га-
рантирует, что ваш сигнал бу-
дет стабильным на расстоянии 
более 100 метров в зоне прямой 
видимости. Кроме того, систе-
ма использует сигнальный «пи-
лот-тон», предотвращающий 
появление радиочастотных по-
мех.

AM-500 имеет широкую по-
лосу из 600 частот и 32 группы 
каналов. Автоматическое «ум-
ное» сканирование позволяет 

легко определить оптимальную 
частоту для работы. На задней 
панели приемника имеются 
раздельные балансные выходы 
XLR и общий небалансный вы-
ход 6,3 мм Jack.

Профессиональное 
качество звука

В базовой комплектации 
система поставляется с двумя 
ручными микрофонными пере-
датчиками, которые питаются 
от двух элементов АА. Штатные 
динамические кардиоидные 
микрофонные капсюли обеспе-
чивают чистое звучание и под-
ходят для профессионального 
вокала. Однако для тех, кто жа-
ждет классического звучания, 
в ассортименте есть модели с 
капсюлями знакомых  Shure 
SM58, BETA58 и подобных, что-
бы добиться желаемого звука.

Гибкость 
для любых сценариев

Дополнительно систему мож-
но укомплектовать поясными 
передатчиками AP-500. Они так 
же работают от двух батареек 
АА и совместимы с различны-
ми головными и петличными 
микрофонами из ассортимента 
Dreamsound. Вы можете под-
ключить микрофоны других 
производителей благодаря разъ-

ему mini-XLR. Dreamsound пре-
доставляет переходники для 
разнообразных типов разъемов.

Гарантия качества
AM-500 – оптимальное со-

четание современных техно-
логий и надежности. Ничего 
лишнего – только то, что важно 
в реальных рабочих условиях. А 
чтобы гарантировать стабиль-
ность и удобство в работе, ком-
пания «Аваллон» уже провела 
тест-драйв систем на сценах не-
скольких крупных Российских 
театров, в том числе, в Большом 
театре.

О бренде
Бренд Dreamsound был создан 

российской компанией «Аваллон» 
в 1997 году. В линейку продук-
ции входят профессиональные 
звукоусилительные приборы. В 
настоящее время выпускаются 
радиосистемы, микрофоны, мик-
шеры, цифровые микшеры, обо-
рудование для передачи сигнала 
через IP сети, усилители, акусти-
ческие системы. Производство 
осуществляется в двух странах 
– в России и в Китае. Постоянное 
совершенствование, следова-
ние тенденциям и требованиям 
звуковых инженеров позволило 
бренду оставаться востребован-
ным много лет.

Новая радиосистема 
Dreamsound AM-500
shop-avallon.ru

https://shop-avallon.ru/?erid=Kra23UPRL
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#программное обеспечение

Коммерческое предложение 
В golova.io можно быстро составить смету и вы-

грузить ее на фирменном бланке в форматах PDF 
и Excel. В новой версии мы расширили настройки 
коммерческого предложения. Теперь пользовате-
ли могут сами выбирать, какую информацию об 
оборудовании показывать, разделять или не раз-
делять ее на разные столбцы. Кроме того, если 
раньше можно было писать только общий коммен-
тарий и примечание к КП, то теперь мы добавили 
возможность писать комментарий для клиента к 
каждой строке вашей сметы.

Субаренда 
Наша система предупреждает пользователя об 

опасности двойной продажи, показывая в каждом 
проекте, какого оборудования и в каком количе-
стве вам не хватает. Недостающее количество 
можно взять в субаренду, и вместе с нашими поль-
зователями мы активно развиваем этот функцио-
нал. В новой версии мы сделали работу с субарен-
дой еще более удобной – улучшили наглядность 
списка и добавили массовое редактирование 
большого количества строк.

Как обновляется Golova.io
Прежде чем я расскажу, что появилось в новой 

версии нашего продукта, хотелось бы объяснить 
принципы, по которым мы пишем обновления. 
Мне отдельно хочется подчеркнуть, что 99% всех 
новых функций разрабатываются нашей коман-
дой по результатам общения с пользователями. 
Предложения, идеи и вопросы приходят нам во 
время личного общения, по телефону, по элек-
тронной почте и через тикеты внутри системы. 
Все запросы мы сортируем, оцениваем и ставим в 
очередь на исполнение. Когда видим, что об одном 
и том же просят несколько разных компаний, тог-
да повышаем приоритет этому функционалу. Та-
ким образом, мы за несколько лет смогли создать 
программное решение, отвечающее требованиям 
большинства прокатчиков. И мы продолжаем ра-
боту в том же направлении, постоянно добавляя 
новые функции.

Комплектующие 
В системе Golova.io можно вести индивидуаль-

ный учет оборудования – для каждого прибора со-
здать артикульный номер, распечатать наклейку 
со штрихкодом, следить за перемещениями этого 
прибора по мероприятиям, отдавать его в ремонт и 
так далее. Однако такой детальный учет удобен не 
во всех случаях – он может не подойти для неболь-
ших и однотипных элементов. Например, для не-
дорогой коммутации или мелких комплектующих 
для сцены. Поэтому в свежей версии системы мы 
добавили новую складскую сущность «Комплекту-
ющие». Ее учет ведется по другим принципам – в 
один артикул можно завести любое количество 
элементов. Это дало возможность экономить ме-
сто в складских списках (вместо ста строчек – те-
перь одна), ускорило работу системы (все таблицы 
стали загружаться быстрее) и упростило отгрузку 
(теперь вся мелочевка отгружается скопом в один 
клик).

Новые функции 
GOLOVA.IO

Golova.io – специализированный 
русскоязычный софт для прокатчиков, 
который обновляется на регулярной основе. 
О том, что нового внедрили разработчики 
программного решения, рассказывает 
директор по развитию Golova.io 
Александр Ядов. 

golova.io

Подарок читателям «Шоу-Мастера»

Подключайтесь к Golova.io! 
Подписчикам и читателям 

журнала «Шоу-Мастер» мы дарим 
промокод SHOWMASTER. 

С этим промокодом вы получаете 
две дополнительные недели 
бесплатного использования

нашего продукта. 
Добро пожаловать и помните: 

одна голова хорошо, 
а с Golova.io лучше!

https://golova.io/?erid=Kra23yojR
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#ПО#микрофоны и радиосистемы

Apogee Hype Mic

Apogee Hype Mic оснащен 
конденсаторным капсюлем, ко-
торый позволяет улавливать 
все звуки с высокой детализа-
цией и сохраняет естественное 
и насыщенное звучание. Бла-
годаря кардиоидной диаграмме 
направленности, такой же как 
у профессиональных вокаль-
ных микрофонов, вы получите 
чистый и разборчивый звук. 
Встроенный высококачествен-
ный аналого-цифровой преобра-
зователь (АЦП) позволяет писать 
аудио с разрешением до 24 бит и 
с частотой дискретизации до 96 
кГц. Микрофон способен спра-
виться даже с очень громкими 
источниками звука, например, 
с барабанной установкой, бла-
годаря максимальной воспри-
нимаемой громкости до 130 дБ. 
Уровень входного сигнала мож-
но усилить до 45 дБ. Наличие 
трехсегментной индикации на 
передней панели поможет от-

Apogee First Take – 
бесплатная программа для записи

Компания Apogee представила новую бес-
платную программу для одновременного исполь-
зования USB-микрофонов First Take – много-
функциональное приложение для подкастов или 
сохранения музыкальных идей. 

First Take совместим с Apogee HypeMiC, MiC 
Plus и ClipMiC digital 2  и позволяет подключать 
до четырех USB-микрофонов Apogee к одному ком-
пьютеру или USB-концентратору.

Программа проста в использовании, настройка 
сессии First Take займет считаные секунды, даже 
если вы не имеете специальных знаний в области 
звукозаписи.

Новости от «Okno-Audio»
okno-audio.ru

First Take идеально подходит для записи под-
кастов, интервью, джем-сессий с другими музы-
кантами и многого другого, позволяя писать одно-
временно до 4 USB-микрофонов Apogee c частотой 
дискретизации 48 кГц и разрешением 24 бит. 
Формат файлов – Broadcast Wave.

И да, вы можете использовать USB-концентра-
тор. Мы рекомендуем USB 3 или концентратор с 
питанием USB 2.

слеживать уровень сигнала, чтобы итог был всегда идеальным. Но 
главной особенностью этого устройства является встроенный ана-
логовый компрессор с тремя фиксированными пресетами: Shape 
It, Squeeze It и Smash It, благодаря которому получить сбалансиро-
ванную по громкости запись можно без дополнительной обработ-
ки – что особенно удобно для вокала, акустических инструментов, 
стриминга, подкастов или видеоблога. Просто выберите нужный 
режим в зависимости от того, хотите ли вы сбалансировать сигнал 
по уровню или сделать его более насыщенным. 

Кроме того, доступен мониторинг в реальном времени без задер-
жек через наушники. Просто подключите их к разъему 1/8” Jack 
TRS. Микрофон легко подключается к компьютеру и питается че-
рез порт Micro USB-B. Он совместим с операционными системами 
Windows, macOS и iOS, а также может работать с любыми програм-
мами для звукозаписи.

https://okno-audio.ru/brands/apogee/mikrofony_i_ustroystva_dlya_ipad_iphone_ipod_touch/apogee_hypemic/
https://okno-audio.ru/brands/apogee/mikrofony_i_ustroystva_dlya_ipad_iphone_ipod_touch/apogee_mic_plus/
https://okno-audio.ru/brands/apogee/mikrofony_i_ustroystva_dlya_ipad_iphone_ipod_touch/apogee_mic_plus/
https://okno-audio.ru/brands/apogee/mikrofony_i_ustroystva_dlya_ipad_iphone_ipod_touch/apogee_clipmic_digital_2/
https://okno-audio.ru/?erid=Kra23TEgT
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Apogee ClipMic digital 2

Apogee ClipMic digital 2 – это высококачественный петличный 
микрофон, разработанный специально для использования с мо-
бильными устройствами. Благодаря удобству и превосходному 
качеству звука, он станет идеальным выбором для блогеров и жур-
налистов, стремящихся создавать профессиональный контент. 
Clipmic Digital оснащен конденсаторным капсюлем высокой чув-
ствительности, который обеспечивает разборчивый и четкий звук 
даже при использовании в условиях шумного окружения. Благода-
ря цифровому интерфейсу Apple Lightning микрофон подключается 
к iPhone и iPad напрямую. Комплектуется удобным креплением, ко-
торое позволяет легко закрепить микрофон на одежде. 

Все USB-микрофоны Apogee совместимы с новым бесплатным 
ПО для записи Apogee First Take.

Apogee Mic Plus

Apogee Mic Plus – это портативный USB-микрофон, который от-
лично подходит для голоса, подкастов и видео. Он предлагает вы-
сокую степень гибкости и профессиональное качество звучания 
в удобном и простом в использовании формате. Mic Plus оснащен 
высокочувствительным капсюлем и конвертером, которые обеспе-
чивают чистое и детализированное звучание. Имеет встроенный 
предусилитель с регулируемым уровнем записи, что позволяет до-
стичь идеального баланса между громкостью и качеством звука. 
Mic Plus совместим с различными устройствами, включая компью-
теры, планшеты и смартфоны, что делает его универсальным ин-
струментом для создания контента.

#акустические системы#ПО#микрофоны и радиосистемы

Акустические системы AuraSonics DENSE

Бренд AuraSonics представляет новую серию 
трансляционных акустических систем DENSE. 
Это двухполосные модели с раздельным НЧ и ВЧ 
динамиками, где для расширения нижнего диапа-
зона частот используется не традиционный порт 
фазоинвертора, а пассивный диффузор. Это по-
зволяет сэкономить объем корпуса при эффектив-

ной передаче басовых звуков. В линейке три базо-
вых модели DENSE-5T, 6T и 8T с низкочастотными 
динамиками 5”, 6”, и 8” соответственно. Имеются 
три черные и три белые версии акустических си-
стем с маркировкой WH. Все модели оснащены 
трансформаторами для работы с трансляционны-
ми линиями 70/100 В. Модели AuraSonics DENSE 
имеют сбалансированные естественное звучание. 
Диапазон воспроизводимых частот по уровню -3 
дБ у трех моделей составляет от 100, от 90 и от 80 
Гц и до 20 кГц. Программная мощность в низко-
омном режиме 8 Ом составляет 40 Вт для модели 
DENSE-5T и 80 Вт для моделей DENSE-6T и 8T. 
Корпус акустических систем AuraSonics DENSE 
выполнен из пластика ABS, имеет защиту IP66 и 
может использоваться в помещениях с повышен-
ной влажностью. Рамочное крепление входит в 
комплект поставки.
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Инструментальные микрофоны Carol серии GO 
отлично зарекомендовали себя в работе по всему 
миру. Динамические микрофоны GO-23 для ги-
тарных комбо и малого барабана, GO-24 для бочки 
и конденсаторные GO-25 (оверхед) доступны как в 
составе комплектов из четырех или семи микро-
фонов, так и по отдельности. Прочная конструк-
ция микрофонов рассчитана на годы использова-
ния на сцене и в студии.

Младший комплект Carol GODK-4 состоит из 4 
микрофонов (3 х GO-23 с креплением на обод, 1 х 
GO-24, 4 держателя), старший Carol GODK-7 – из 7 
(4 х GO-23 с креплением на обод;  1 х GO-24;  2 х GO-
25, 7 держателей), оба включают набор креплений 
и упакованы в прочный пластиковый кейс. 

Все микрофоны Carol теперь можно протести-
ровать и приобрести в России.

Комплекты 
инструментальных микрофонов Carol GO

Cordial Blacklight-Edition – кабели, 
светящиеся в темноте

Текстильная оболочка инструментальных 
кабелей серии Blacklight-Edition неонового 
цвета изготовлена из материала, реагирующе-
го на УФ-излучение, благодаря специальному 
составу тканевой оплетки то, что обычно не-
видимо для человеческого глаза, становится 
видимым в УФ-свете. Доступные в модных зеле-
ном или оранжевом цветах (оба с контрастны- 
ми черными полосками), кабели Blacklight-
Edition предназначены для музыкантов, кото-
рые любят создавать вау-эффект на своих вы-
ступлениях. 

Этот необычный визуальный эффект сопро-
вождается высоким качеством продукции. Ка-
бели сделаны на основе популярной модели CGK 
150. Огромный успех кабели завоевали благо-
даря большой площади сечения проводника в 
0,50 кв. мм, что благоприятно сказывается на 
качестве передачи сигнала, а также на двой-
ной защите из плетеного экрана и специальной 
дополнительной изоляции из проводящего по-
ливинилхлорида.  Стоит отметить, что кабели 
Cordial Blacklight-Edition поставляются с разъ-
емами высшего качества от известного произ-
водителя из Лихтенштейна, компании Neutrik. 
С новинками можно ознакомиться на выставке 
Light + Audio Tec 2023 на стенде компании «Ау-
диопроект».

#микрофоны и радиосистемы#коммутация
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емной антенны. Передатчики питаются от двух 
батарей AA, время работы составляет до восьмии 
часов. На базе приемников и передатчиков FBW 
серии А можно собрать оптимальные комплекты 
радиосистем под любые задачи.

Новая серия радиосистем FBW A

Компания FBW представляет серию A – профес-
сиональные радиосистемы начального ценового 
сегмента с большим выбором приемников и пере-
датчиков в диапазоне частот 512 – 620 МГц.

Все модели предлагают высокий уровень сер-
висных возможностей. Это 100 частотных ка-
налов, наличие функции AutoScan, три уровня 
мощности передатчика 2/10/30 МВт, три уровня 
порога срабатывания шумоподавителя squelch.  
Доступны два вида ручных радиомикрофонов 
A100HT и A101HT, отличающихся чувствитель-
ностью динамического капсюля. Они имеют кар-
диоидную направленность и предназначены для 
концертного использования. Поясной передатчик 
A100BT поставляется в комплекте с петличной 
гарнитурой. Для построения беспроводных кон-
ференционных систем выпускается настольный 
передатчик A100CT в виде микрофона на гусиной 
шее с подставкой. 5 видов приемников – A12R, 
A20R, A120R, A140R, A220R – отличаются количе-
ством приемных модулей в одном корпусе (1, 2 или 
4), а также наличием или отсутствием диверси-
тивного приема. Все оснащены LCD-дисплеями, 
модели с разнесенным приемом имеют дополни-
тельные светодиодные индикаторы активной при-

#акустические системы#микрофоны и радиосистемы

Туровый усилитель Lab Gruppen PLM 8K44

Усилители Lab Gruppen со-
держат в своем модельном 
ряду две топовых серии – это 
инсталляционная D и туровая 
PLM. Усилительная часть в них 
идентична, отличие заключает-
ся в том, что серия PLM может 
управляться с передней панели, 
а серия D – только с компьюте-
ра. Долгое время в серии PLM 
присутствовали только самые 
мощные версии на 12 и 20 кВт. 
Компания Lab Gruppen посте-
пенно увеличивает количество 
моделей в серии PLM. Сначала 
это была модель на 5 кВт PLM 
5K44. Теперь дошла очередь до 
модели мощностью 8 кВт. Но-
вый усилитель Lab Gruppen 
PLM 8K44 функционально по-
вторяет модель D 80:4L, но обо-
рудован кнопками управления 
и ЖК-дисплеем. 4 канала уси-

лителя имеют выдающиеся характеристики и могут распределять 
между собой общую мощность блока питания. При равномерном 
распределении мощности каждый из 4 каналов может выдавать по 
2000 Вт на нагрузке 2-4 Ома или по 1500 Вт на нагрузке 8 Ом. Но в 
случае необходимости один канал усилителя способен выдать 5900 
Вт на нагрузке 2,67 Ом (параллельное соединение 3 акустических 
систем 8 Ом), 4600 Вт на нагрузке 4 Ома или 2300 Вт на нагрузке 8 
Ом. Разумеется, общая мощность, которую будут выдавать другие 
каналы, пропорционально снизится. Такая гибкая система управ-
ления мощностью позволяет питать всего одним усилителем целый 
портал многополосной акустики с разной мощностью и разным 
сопротивлением полос. Сюда же стоит добавить встроенный 4-ка-
нальный процессор Lake с возможностью прецизионной настройки 
частотных полос и общей эквализации. С появлением модели PLM 
8K44 у прокатных компаний появляется возможность более широ-
кого выбора оптимального усилителя под различные задачи. 
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Компания Genelec, отмечающая в этом году 45-летний юбилей, 
анонсировала новую напольную акустическую систему 8381A – флаг-
мана серии SAM (Smart Active Monitoring)  c исключительной точно-
стью звукопередачи, непревзойденным контролем воспроизведения 
низких частот, огромным динамическим диапазоном и высокой де-
тализацией звуковой картины. Genelec 8381A были созданы как для 
студий звукозаписи, мастеринга и постпродакшн, так для домашних 
Hi-End систем для прослушивания музыки и домашних кинотеатров. 
В отличие от большинства распространенных акустических систем, 
требующих использование сабвуфера, Genelec 8381A – это полнодиа-
пазонная акустическая система, которая интеллектуально адаптиру-
ется к любой акустической среде. 8381A точнейшим образом воспро-
изводит полнодиапазонные миксы – при работе с ними можно быть 
уверенным, что микс так же хорошо прозвучит и в других помещени-
ях, и на других системах воспроизведения, как и в вашей студии. А в 
составе домашней Hi-End системы Genelec 8381A позволит аудиофи-
лам услышать каждую деталь и нюанс музыкального исполнения так, 
как это задумывалось создателями.

Новая Genelec 8381A стала флагманом коаксиальной серии The 
Main Ones. В основе 8381A – запатентованный коаксиальный ВЧ/
СЧ-излучатель MDC (Minimum Diffraction Coaxial), окруженный че-
тырьмя 5” купольными динамиками, которые отвечают за воспро-
изведение среднечастотного диапазона. Фронтальный 15” НЧ-излу-

чатель расположен под секцией СЧ/ВЧ и дополняется парой 15” вуферов, установленных по обеим 
сторонам нижней части корпуса. 

НЧ-секция построена на основе технологии Adaptive Woofer 
System, великолепно зарекомендовавшей себя в адаптивных W371A 
и обеспечивающей равномерную АЧХ, точное воспроизведение НЧ и 
нивелирование отражений и резонансов в комнате прослушивания.

Но 8381A подняли планку еще выше, гарантируя контролиру-
емую направленность и неокрашенный отклик как на оси, так и 
за ее пределами, с АЧХ в ультрашироком диапазоне от 20 Гц до  
35 кГц – с почти 6 кВт суммарной усилительной мощности и потря-
сающим максимальным уровнем звукового давления 126 дБ – самым 
высоким показателем, когда-либо достигнутым прецизионными 
точечными источниками. Таким образом, 8381A обладает самыми 
прогрессивными характеристиками среди студийных мониторов.

«Потребность в высококачественных полнодиапазонных акусти-
ческих системах была очевидной, судя по восторженной реакции на 
комбинацию The Ones и W371A. Было также очевидно, что клиенты 
хотят получить напольную акустическую систему с большим дина-
мическим диапазоном и расширенным воспроизведением низких 
частот. Мы по-прежнему предлагаем широкий ассортимент мони-
торов, но уверены, что гибкость и удобство напольной адаптивной 
системы, такой как 8381A, станет идеальным решением для всех 
требовательных клиентов, ищущих настоящий звуковой эталон 
следующего поколения», – говорит генеральный директор Genelec 
Сиамак Нагиян.

Как и все мониторы семейства SAM (Smart Active Monitoring) от 
Genelec, 8381A калибруются при помощи программного обеспече-
ния GLM. Используя результаты измерений и анализа настройки 
акустических систем в тысячах студий по всему миру, GLM позво-
ляет минимизировать влияние помещения на звуковую картину, 
чтобы вы могли создавать миксы, которые идеально воспроизво-
дятся на других системах – будь то стерео, сурраунд или многока-
нальные иммерсивные форматы. GLM также включает уникальную 

#акустические системы#усилители

Новая напольная акустическая система Genelec 8381A

функцию GRADE room report, ко-
торая делает полный анализ по-
мещения и работы мониторной 
системы, а также рекомендации, 
которые помогут скорректиро-
вать акустическую обработку 
помещения, расположение мо-
ниторов и оптимизировать АЧХ.

8381A разработана и произ-
водится в соответствии с высо-
чайшими стандартами устойчи-
вого развития и экологической 
ответственности на фабрике 
Genelec в Иисалми, Финляндия. 

Genelec 8381 доступны для 
заказа в черном и белом испол-
нении.

https://okno-audio.ru/brands/genelec/
https://okno-audio.ru/brands/genelec/
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LEA Professional Connect 
Series 1504 – это умные аудио-
усилители высокой мощности с 
DSP, созданные в соответствии 
с концепцией Интернета вещей 
(IoT). Усилители выполнены в 
форм-факторе 2U и позволяют 
получить мощность до 1500 Вт 
на канал при различной на-
грузке (2, 4, 8 Ом или линии 70, 
100 В). Модель Connect 1504D 
отличается от Connect 1504 на-
личием модуля входа/выхода 
Dante. Из особенностей стоит 
отметить наличие продвину-
того DSP, позволяющего при-
менять FIR-фильтры и вносить 
задержку на линии длитель-
ностью до 4 секунд. Благодаря 
функции Smart Power Bridge в 
усилителях можно активиро-
вать мостовой режим работы, 
получив на выходе до 3000 Вт 
на двух каналах, при этом без 
потери сигнала на двух других 
каналах. Для подключения к 
интерфейсу управления уси-
лителя доступно три способа: 

#акустические системы#усилители

LEA Professional ConnectSeries 1504

можно воспользоваться встро-
енной беспроводной точкой 
доступа, подключиться через 
локальную беспроводную WiFi 
сеть либо присоединиться че-
рез локальную проводную 
сеть. Серия Connect – первое 
семейство профессиональных 
усилителей мощности с воз-
можностью управления через 
облачный сервис Cloud. Cloud 
позволяет осуществлять уда-
ленный контроль и монито-
ринг состояния усилителей с 
вашего персонального устрой-
ства, будь то ПК, ноутбук или 
смартфон. Стоит отметить, 
что усилители LEA Professional 
Connect Series 1504 были удо-
стоены награды «Лучший про-
дукт» на выставке Infocomm 
2023, прошедшей в июне 2023 
года в Орландо, штат Флори-
да, США. Новую модель можно 
будет увидеть на предстоящей 
выставке Light + Audio Tec 2023 
в Москве на стенде компании 
«Аудиопроект».

Genelec – Бренд Года 
в Финляндии

Компания Genelec, уже 
более 45 лет являющаяся ли-
дером в области технологий 
активного мониторинга, была 
удостоена престижной награ-
ды «Бренд года» в Финляндии. 

Ежегодный конкурс, орга-
низуемый Торговой палатой 
Финляндии, направлен на 
повышение компетентности 
финских брендов и долгосроч-
ную работу по развитию брен-
дов с оглашением результатов 
во время Дня Брендов в Музы-
кальном центре Хельсинки.

Шорт-лист включал зна-
менитые финские бренды 
Lumene, Niemi и Siili. Экс-
пертное жюри, состоящее из 
профессионалов в области 
брендинга и интеллектуаль-
ной собственности, оценивало 
множество критериев, вклю-
чая историю бренда, качество 
обслуживания клиентов, ин-
новации, защиту интеллекту-
альной собственности, ком-
муникационную стратегию, 
брендбук и имидж бренда. В 
процессе отбора также смогли 
принять участие представите-
ли финской общественности, 
назвав свой любимый бренд.

Поздравляем компанию 
Genelec с престижной награ-
дой!

В Наших архиВах 
история отрасли
show-master.ru 
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#акустические системы#микрофоны и радиосистемы

Audiocenter Avanda – активный линейный массив

Новые акустические системы Avanda 212A и 210A спроектиро-
ваны с использованием кастомизированных динамиков Beyma и 
концептуально нового рупора, созданного отделом исследований 
и разработок Audiocenter с применением новаторской запатенто-
ванной технологии Arrowhead. Встроенный усилитель класса D с 
интегрированным DSP BrainCore для быстрой настройки массива. 
Немецкая лаборатория IFAA предоставляет файлы EASE GLL для 
EASE Focus 3 для реализации акустического расчета при проекти-
ровании системы.

Avanda 212A представляет собой 2х12” трехполосный элемент 
линейного массива с 4х6” неодимовыми СЧ и 2х1,4” ВЧ динамика-
ми с 3” катушкой, для средних и больших систем звукоусиления. 
Максимальное SPL каждого элемента до 142 дБ, угол раскрытия по 
горизонтали 90 град. Встроенная система подвеса с регулировкой 
угла 0, 1, 2, 4, 6, 8, 10 град. для использования как в подвесном, так и 
в напольном вариантах с монтажом на специализированной раме.

Avanda 210A – это 2х10” двухполосный элемент линейного мас-
сива с 2х1,4” ВЧ динамиками с 3” катушкой. Максимальное SPL 
каждого элемента – до 138 дБ. Встроенная система подвеса с анало-
гичными углами наклона для подвешивания на раме или использо-
вания в виде граундстэка.

Корпуса акустических систем Avanda изготовлены из высоко-
качественной фанеры (материал русская береза) с износостойким, 
водонепроницаемым полиуретановым покрытием, устойчивым к 
высоким температурам.  

RODE  NT1 5th Generation

NT1 5th Generation, микрофон пятого поколения, внеш-
не сохранил узнаваемость легендарного студийного NT1, но 
технологически шагнул в будущее в ногу со временем, а воз-
можно, даже опередил его. Производитель оснастил новый 
микрофон выходом Dual Connect от RODE (подана заявка на 
патент). Таким образом, появилась возможность подключе-
ния посредством XLR и USB цифрового интерфейса. NT 1 5th 
Generation стал первым в мире универсальным микрофоном 
с цифровым 32-битным (с плавающей запятой) выходом, 
усовершенствованной цифровой обработкой сигнала, но 
при этом сохранившим теплый шелковистый характер зву-
чания, чрезвычайно низкий уровень собственного шума и 
возможность работы с высоким уровнем звукового давления 
без искажений.

NT1 5th Generation – это настоящий студийный рабочий 
инструмент, который превосходно передает звучание речи и 
вокала, струнных и клавишных инструментов, гитарные ка-
бинеты и барабаны.

NT1 5th Generation производится в соответствии с высочай-
шими стандартами на современном заводе RODE в Сиднее, Ав-
стралия. Капсюль HF6 изготовлен с точностью до субмикрон-
ных допусков для обеспечения максимального постоянства 
тембра и частотной характеристики и имеет внутренний про-

тивовибрационный подвес. Корпус из 
прочного алюминия черного или сере-
бристого цвета благодаря высококаче-
ственной отделке чрезвычайно устой-
чив к механическим воздействиям. Он 
гарантирует, что NT1 5th Generation го-
тов к суровым условиям записи каждый 
день.
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RFIntell. Беспроводные двухканальные микрофонные системы QL7 и QL5 

RODE. Wireless ME

Wireless ME следующая модификация популяр-
нейшей ультракомпактной беспроводной петлич-
ной системы Wireless GO, созданная специально 
для работы с мобильными устройствами и предо-
ставляющая широкий выбор дополнительных воз-
можностей с помощью программных продуктов 
– RODE Capture, RODE Connect и RODE Reporter. 
Высококачественный микрофон вещательного 
класса теперь встроен не только в передатчики, 
но и в приемник, таким образом, предлагает одно-
временную запись трех каналов. 

Wireless ME – идеальный беспроводной ком-
паньон для создания контента, интервью, репор-
тажей, презентаций, кинопроизводства и многого 
другого.

Двухканальный приемник QL7R с функцией раз-
несенного приема (True Diversity) с ручными микро-
фонами T1 и поясными передатчиками T2 предо-
ставляет возможность сопряжения каждого канала 
с двумя передатчиками и быстрого переключения 
между ними. Ручной микрофон T1 и поясной пере-
датчик T2 в металлических корпусах являются по-
истине универсальными, предлагая исключитель-
ное качество звучания и надежность радиоканала. 
Можно работать с капсюлями и мини-микрофонами 
других популярных производителей.

Система на базе двухканального Diversity прием-
ника QL5R с ручным микрофоном QL1 или поясным 
передатчиком QL-P в пластиковом корпусе работает 
от одной батареи типа АА.

Обе системы работают стабильно и обладают та-
кими ключевыми функциями, как радиочастотный 
сканер на каждом канале, пилот-сигнал для обеспе-
чения наилучшей помехозащищенности, ИК син-
хронизация, информативный дисплей с цветовой 
индикацией статуса на каждом канале и интуитив-
ной навигацией для быстрой настройки системы.

Отдельно на выбор предлагаются микрофоны с 
малым и большим оголовьем QL2 и петличные ми-
крофоны QL3, совместимые с поясными передатчи-
ками T2 и QL-P обеих систем.

Компания RFIntell также предлагает четырех-
канальные беспроводные конференционные/дис-
куссионные системы LH2004, активный антенный 
дистрибьютор UA404I и выносные активные прини-
мающие антенны UA590I. 

Все беспроводные системы RFIntell прошли про-
цедуру лицензирования, внесены в реестр Роском-
надзора и могут быть поставлены в любой проект.

#акустические системы#микрофоны и радиосистемы
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#кабельная продукция#шоу-базис

В портфеле компании про-
изводители акустических 
систем: немецкие Voice 

Acoustic, Tennax Audiotechnik,  
LB lautsprecher, MyaudioArt. Све-
тодиодные экраны представлены 
брендом GCL, звуковые процес-
соры – британские NST Audio, а о 
кабелях Van Damme мы погово-
рим отдельно, так как они того 
более чем заслуживают. Если 
подобное оборудование не вписы-
вается в бюджет заказчика, то 
«Технологии Звука» смогут пред-
ложить качественные недорогие 
системы.

Voice-Acoustic является пре-
миальным брендом. Он харак-
теризуется компактностью, лег- 
костью и высоким звуковым дав-
лением. Линейные массивы, ко-
лонны, традиционные кабинеты, 
компактные системы и усилите-
ли этой марки (с Dante и без) про-
изводятся только в Германии, но 
работают на самых разных пло-
щадках по всему миру. Помимо 

многочисленных клубов и ресто-
ранов Voice-Acoustic установлен, 
например, в Государственном 
театре Турции и всех помещени-
ях парламента Южной Кореи.

Также в Европе и, в частно-
сти, в Германии проводится мно-
го живых выступлений, где рабо-
тает акустика бренда. Колонки 
Voice-Acoustic удобны прокат-
чикам благодаря перечислен-
ным выше отличительным осо-
бенностям производителя, ведь 
именно в прокате оборудование 
приходится постоянно перевоз-
ить, а компактность и мощность 
экономят немало денег на логи-
стике и монтаже. 

LB lautsprecher также не хо-
тят выносить производство за 
пределы страны. Помимо спи- 
керов и усилителей они выпу-
скают потолочную и настенную 
акустику в различных вариан-
тах, невидимые колонки, кон-
троллеры, направляемые колон-
ны, саундбары и спикеры для 
дисплеев.

Традиционные акустические 
системы Tennax Audiotechnik 
отличаются хорошим соотно-
шением цена/качество. Все они, 
как и усилители (с процессора-
ми и без) данного производите-

ля, имеют маркировку «Made in 
Germany». Сама компания яв-
ляется дочерним отделением 
Voice-Acoustic.

MyaudioArt – колонки, выпол-
ненные в формате картин, по-
лотна на которых пользователи 
могут менять по своему усмот-
рению. Они прекрасно подойдут 
для дома, музея, бизнес-цен-
тра или другого помещения, где 
важна эстетика.

Добавив к этому чисто бри-
танские звуковые процессоры 
NST Audio, мы получим выбор 
звуковых систем практически 
для любых задач, причем закры-
вающих не только аудио, но и 
визуальную составляющую.

Не менее впечатляющие на-
звания можно найти и в спи-
ске инсталляций «Технологии 
Звука». Так, например, компа-
ния произвела проектирова-
ние, установку и пусконалад-
ку акустики (Voice-Acoustic, LB 
lautsprecher) во Дворце водных 
видов спорта в Лужниках, ос-
настила несколько объектов в 
парке «Зарядье» (Voice-Acoustic, 
караоке «City Voice», а также  
множестве элитных клубов, ре-
сторанов, торгово-развлекатель- 
ных комплексов и храмов.

Технологии Звука Van Damme

Компания «Технологии Звука»
существует на рынке 
профессионального оборудования
уже более 15 лет. 
За это время она стала 
дистрибьютором по-настоящему
серьезных брендов, оборудовала
большое количество знаковых 
объектов и существенно 
расширила спектр услуг.

Алексей сАвАнин
zvuk-pro.com
vandammecable.ru

https://vandammecable.ru/
https://zvuk-pro.com/?erid=Kra23VQ1x
https://vandammecable.ru/?erid=Kra23VQ1x
https://zvuk-pro.com/?erid=Kra23VQ1x
https://vandammecable.ru/?erid=Kra23VQ1x
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#кабельная продукция#шоу-базис

лидером в своем сегменте. Про-
дукция этого бренда известна 
своим безупречным качеством, 
надежностью, превосходной пе-
редачей сигнала и, что, безус-
ловно важно, доступной ценой.

Van Damme предлагает не-
сколько тысяч различных про-
дуктов, основную часть которых  
составляют, естественно, кабе-
ли. Готовые и в бухтах.

Кабели для передачи дан-
ных: оптоволоконные, CAT5/6 
с самыми разными разъемами, 
USB, RS422, DVI. Для видео- и 
светового оборудования – все от 
DMX, HDMI и BNC до световых 
мультикоров и SVHS.

Если говорить о разнообра-
зии аудиокабелей, то компания 
производит все возможные ва-
риации акустических, микро-
фонных и инструментальных 
шнуров и мультикоров. 

Здесь нужно выделить серию 
Silver Session Grade. Это уни-
кальные кабели, предназначен-

Особенно хочется отметить 
джазовый клуб Алексея Козло-
ва, по результату голосования 
на независимом американском 
сайте признававшийся с 2019 
по 2021 годы лучшим подобным 
заведением в мире. Вся акусти-
ка этой площадки носит логотип 
Voice-Acoustic.

Несмотря на развитие и боль-
шой объем предоставляемых 
услуг, «Технологии звука» не об-
росли бюрократией и остаются 
небольшой клиентоориентиро-
ванной компанией. Поэтому ра-
ботать с ними просто и комфор-
тно.

Но вернемся к брендам. На-
стоящей жемчужиной в коллек-
ции «Технологий Звука» являет-
ся британский производитель 
кабелей Van Damme, и о нем хо-
телось бы рассказать подробнее.

Компания была основана 
Найлом Холденом и Маркусом 
ДеФигейредо в 1987 году в Лон-
доне, и сегодня стала мировым 

С самого начала мы были 
одержимы качеством, а со-
здание компании для нас было 
весельем. 

Маркус играл на басу, а я 
на гитаре. Мы очень люби-
ли музыку и хотели создать 
фирму по поставке оборудо-
вания. 

Взяв в банке 5000 фунтов, 
мы съездили в Грецию, купили 
по машине и с оставшимися 
128 фунтами приступили к 
бизнесу.

Найл Холден
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#кабельная продукция#шоу-базис

Провода этого бренда можно 
найти в гитарах PRS и усили-
телях Marshall, акустике D&B, 
L’Acoustic, Bose и автомобилях 
Aston Martin или McLaren, мик-
шерах SSL, Allen&Heath, Digico, 
Calrec и штаб-квартирах Google, 
Pfizer, и конечно, в инсталляци-
ях, сделанных компанией «Тех-
нологии Звука». 

Так что если вам нужна хоро-
шая акустика, коммутация, про-
ект, установка и настройка, то 
теперь вы знаете куда обращать-
ся. Тем более офис компании на-
ходится в самом центре Москвы.

ные для записи гитары и баса. 
Провод сделан из посеребренной 
сверхчистой бескислородной 
меди, изолированной поливи-
нилхлоридом и полиэтиленом. 
Три модели серии отличаются 
емкостью, которая указана циф-
рами (пкФ на один метр): Lo-Cap 
55, Flat-Cap 90 и Hi-Cap 125. Чем 
больше этот показатель, тем 
выше в сигнале будет срез высо-
ких частот.

Что касается разъемов, то 
Van Damme используют все-
ми любимый Neutrik, который 
предлагают не только в готовых 
изделиях, но и отдельно.

Есть ассортимент гибрид-
ных и hi-fi шнуров, патчбэйев и 
стейджбоксов.

Модели имеют разный уро-
вень прочности: стандартную, 
pro grade и tourgrade. Послед-
ней особенно любят петь ди-
фирамбы туровые инженеры 
именитых групп. Не забыта и 
пожарная безопасность, выра-
зившаяся в кабелях с негорю-
чей изоляцией LSZH (Low Smoke 
Zero Halogen). 

Теперь давайте посмотрим 
на некоторых из многочислен-
ных пользователей продукции 
Van Damme. Здесь производи-
телю действительно есть чем 
похвастаться. Туры Адель, Ри-
анны, Робби Вильямса, AC/DC, 
Coldplay и Radiohead; множе-
ство серьезных студий, включая 
самую легендарную Abbey Road; 
большое количество музыкаль-
ных и не только университе-
тов и академий; вещатели BBC, 
CNN, CBS, NBC и Fox; стадионы 
«Лужники», «Олд Траффорд» и 
«Уэмбли»; те самые корты в Уи-
мблдоне и тот самый ипподром 
в Эскоте; верховный суд Вели-
кобритании; лондонский олим-
пийский парк; театры, мэрии, 
консерватории, круизные лай-
неры, клубы (например, Ministry 
of Sound), банки (скажем, Bank 
of America).
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#акустические системы#интервью

Коллеги, расскажите, как соз-
давался «Енисей»? Ведь к мо-
менту запуска «Енисея» аку-
стические системы ProTone 
уже существовали на рынке 
более 25 лет. В чем состоит 
идея нового бренда?
Александр Бучнев, генераль-
ный директор компании «Си-
бирская Акустика»: Корпора-
ция DNK, будучи интегратором 
и дистрибьютором в сфере те-
лерадиовещания, постоянно на-
ходится в поиске новых рынков. 
По результатам маркетингового 
исследования была обнаружена 
перспективная ниша – государ-
ственные учреждения культуры 

с количеством посадочных мест 
до 500 человек. Они участвуют 
в тендерах и нуждаются в звуко-
вом оборудовании российского 
производства, удобном и про-
стом в эксплуатации, с отличны-
ми характеристиками и звуча-
нием, способном удовлетворить 
райдеры приезжих артистов.

Олег Похабов, основатель и 
идейный вдохновитель: К нам 
обратились друзья из Корпора-
ции DNK с идеей создать новый 
продукт. ProTone имеет в своем 
ряду компактные акустические 
системы, но ProTone – это пассив-
ные системы, с внешними уси-
лителями-контроллерами. Ра- 
нее уже появлялись мысли со-
здать продукт более простой в 
эксплуатации, со встроенным 
усилением, тем не менее, явля-
ющийся также системным, с се-
рьезным функционалом и техно-
логиями. Мы поняли, что все для 
этого имеем: производственные 
мощности, технологии, команду 
– и приняли предложение. Так 
появился «Енисей».

Вы сказали про производ-
ственные мощности. Расска-
жите подробнее, как органи-
зовано производство?
Константин Похабов, дирек-
тор по производству: Перед 
тем, как приступить к разра-

ботке новой акустической си-
стемы, мы определяем, для 
решения каких задач она пред-
назначена. Далее разрабатыва-
ем и рассчитываем в программ-
ном обеспечении конструкцию 
будущей системы и производим 
ее макет. И только после дора-
боток макета, мы приступаем 
к серийному производству. В 
«Енисее» мы используем отече-
ственные модули усилителей 
с процессингом, которые про-
изводит для нас ОКБ АРТ. Пока 
изготавливаются модули, мы 
производим сами кабинеты – 
специальная влагостойкая бе-

Экосистема 
«енисей»

Не секрет, 
что в последние годы 

возрос интерес к продукции
отечественных производителей. 

Это, конечно, 
прекрасная тенденция. 

В редакцию часто приходят 
вопросы об их новинках. 

Сегодня мы собрали вопросы 
от читателей к молодому 

российскому бренду 
акустических систем 

с сибирским происхождением –
«Енисей», чтобы расспросить

подробнее сотрудников компании
«Сибирская Акустика».

Енисей.рф

Александр Бучнев

https://%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%81%D0%B5%D0%B9.%D1%80%D1%84/?erid=Kra249JU5
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ли, что необходима сертифика-
ция товара как произведенного 
в России. Это существенно об-
легчает процесс закупки обо-
рудования. На данный момент 
все наши акустические системы 
есть в каталоге Государствен-
ной информационной систе-
мы промышленности (ГИСП) 
Минпромторга РФ и имеют пе-
речень технических характери-
стик по КТРУ.
Мы уверенно движемся к по-
лучению сертификата россий-
ского производства. Надеемся в 
скором времени поделиться хо-
рошими новостями. 
Что касается участия в закупках, 
мы понимаем, что для конечного 
пользователя – это та еще зада-
ча. Наши специалисты всегда 
готовы помочь пользователям и 
предоставить всю необходимую 
техническую документацию.

план производства формирует-
ся заранее, чтобы эффективно 
распределять рабочее время. 
Так же мы отказались от бумаж-
ных версий мануалов для «Ени-
сея» с целью сохранения лесов. 
В коробку с готовыми АС кладем 
только небольшой бумажный 
паспорт, а всю необходимую 
техническую информацию мож-
но скачать на нашем сайте Ени-
сей.рф.

С производством понятно. Но 
мало произвести, надо реали-
зовать. Многие российские 
производители стремятся 
попасть в реестр российской 
промышленной продукции. 
Вы – стремитесь? 
Екатерина Шевелева, дирек-
тор по развитию: Еще до нача-
ла производства предсерийных 
опытных образцов мы понима-

резовая фанера обрабатывает-
ся на станках с ЧПУ, собирается 
корпус, окрашивается и про-
сушивается в камерах. Далее 
просушенный кабинет оснаща-
ется громкоговорителями, уси-
лительными модулями, комму-
тацией, элементами риггинга, 
защитными решетками. После 
сборки каждая акустическая 
система проходит длительные 
испытания на тестировочном 
оборудовании. И только после 
успешного прохождения тестов 
готовые, красивые АС бережно 
упаковываются в транспорти-
ровочные картонные коробки с 
защитными пенопластом и – го-
товы к отправке.
Все наши сотрудники имеют 
высочайшую квалификацию и 
огромный опыт. Мы стараемся 
внедрять концепцию бережли-
вого производства – например, 
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стическую стойку, для работы 
отдельного кабинета, как фронт-
фил-системы, например, и для 
работы в составе самого линей-
ного массива. Все эти пресеты 
имеют оптимизированные пара-
метры и настройки для предна-
значенной конфигурации.
Мы настроили хорошую обрат-
ную связь с пользователями. 
Любой может написать на по-
чту или позвонить по телефо-
ну, рассказать о своем опыте и 
предложениях. В результате та-
кого общения, к примеру, у нас 
появилась идея расширить кон-
фигурацию для «Енисей 123» и 
добавить к 15-градусному каби-
нету 10-градусный. Менее чем 
за полгода мы ее реализовали.

лайзера с изменяемыми типами 
фильтров), устанавливать вре-
менные задержки между группа-
ми систем и управлять уровнем 
входного сигнала группы.
Мы сами производим пресеты 
для наших усилительных моду-
лей. Олег Николаевич Похабов 
лично контролирует процесс. 
У «Енисея» все модули уже с за-
вода оснащены пресетами под 
соответствующие системы. У 
некоторых акустических систем 
есть по несколько вариантов 
пресетов для разных конфигу-
раций. Например, у линейного 
массива с фиксированной диа-
граммой три варианта пресета: 
для установки с сабом через аку-

И в завершение – один из са-
мых распространенных вопро-
сов – какие «фишечки» есть у 
«Енисея»? 
Лилия Гайнутдинова, про-
дакт-менеджер: Наш «Енисей», 
как и старший брат ProTone, яв-
ляется системным продуктом, то 
есть полноценной экосистемой, 
как модно сейчас говорить. Эко-
система подразумевает согласо-
ванную работу всех частей, в нее 
входящих. То есть, каждый эле-
мент акустической системы, как 
физический, так и цифровой, как 
например файлы GLL, подобра-
ны и согласованы друг с другом.
Например, наш флагман, «Ени-
сей 123» имеет волновод, как 
принято у линейных массивов, 
оптимизированный для рабо-
ты с предназначенным для этой 
колонки драйвером и 12-дюймо-
вым динамиком, с учетом осо-
бенностей компонентов. 
Мы на производстве использу-
ем безэховую камеру, сертифи-
цированную компанией AFMG 
Technologies и программно-из-
мерительный комплекс AFMG, 
позволяющий производить все 
необходимые измерения для 
формирования файлов библио-
тек GLL. GLL файл – не теорети-
ческие предположения, он ото-
бражает реальные, объективно 
измеренные характеристики 
акустических систем. Наши GLL 
файлы подходят и для ПО EASE 
Focus, и для ПО EASE 4/5, кото-
рыми пользуются архитектурные 
акустики и инженеры-проекти-
ровщики. Все файлы библиотек 
абсолютно бесплатны и находят-
ся в общем доступе – на сайте.
Усилители-процессоры «Енисей» 
управляются с помощью ПО Ени-
сей-контроль, это уникальное 
российское ПО, создаваемое и 
постоянно улучшаемое програм-
мистами. ПО позволяет произво-
дить все «взрослые» настройки: 
собирать системы в группы, при-
менять настройки эквализации 
(10 полос параметрического эква-

Лилия Гайнутдинова

Мы всегда готовы помогать: ведем 
сайт, Телеграм-канал, странич-
ку Вконтакте, чтобы людям было 
максимально удобно получать ин-
формацию, задавать вопросы. В 
Москве, Санкт-Петербурге, Крас-
нодаре и Екатеринбурге в офи-
сах Корпорации DNK находятся 
демо-комплекты, которые всегда 
можно послушать и посмотреть.
На наших ресурсах обязательно 
выложим фотографии с выстав-
ки «Light + Audio Tec 2023», рас-
скажем о новинках и технологи-
ях. Так что, остаемся на связи! 

Спасибо, коллеги, за содержа-
тельную беседу! Желаем вам 
дальнейших успехов!
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Обзор оборудования NST Audio следует начать 
с основополагающей модели компании – матрич-
ного сигнального процессора D48X, обладающего 
четырьмя аналоговыми входами и восемью анало-
говыми выходами, а также входами (2 х 2 канала) и 
выходами (4 х 2 канала) AES. Каждый вход и выход 
D48X может похвастаться компрессором, дилеем, 
параметрическим, графическим и динамическим 
эквалайзерами, фильтрами высоких, низких ча-
стот и лимитерами. Прибор имеет широкие сете-
вые возможности и впечатляющий звук. На сегод-
няшний день D48X – единственная модель бренда, 
имеющая ручки и кнопки управления на передней 
панели.

Все остальные процессоры настраиваются с 
компьютера. В том числе и ID48X – версия опи-
санного выше флагмана без органа управления на 
передней панели.

В отличие от обширного списка компаний, 
выпускающих колонки, количество создате-
лей действительно многофункциональных 

процессоров достаточно мало. И тем они ценнее и 
интереснее.

Сегодня речь пойдет о бренде NST Audio, зани-
мающимся исключительно данным видом обору-
дования.

Эта узкоспециализированная компания была 
создана в 2011 году Дэном Картманом, получив-
шим образование в области акустики и прорабо-
тавшем много лет у таких грандов, как BSS, XTA 
и Turbosound. Как говорит сам Дэн: «Я исполнил 
свой долг, совершив тур по британским произво-
дителям», подразумевая, что настала пора создать 
что-то свое.

Приступив к работе над собственными процес-
сорами, Картман решил зайти с другого конца. 
Если большинство производителей традиционно 
начинали с «железа», то NST Audio – с «софта». Имея 
серьезный опыт программирования в данной об-
ласти, Дэн понимал открывающие широкие воз-
можности цифры. «Мы программная компания, 
предлагающая физические приборы. – характе-
ризует свой бизнес его основатель. – Самая боль-
шая проблема в том, что прежде чем предложить 
что-либо рынку необходимо проделать огромную 
работу». Но собрав вокруг себя энтузиастов и еди-
номышленников, было сделано все необходимое 
для появления на свет приборов данной марки, и 
результат с лихвой оправдал все ожидания. Про-
цессоры получились простые в управлении, обла-
дающие прекрасными характеристиками и широ-
ким функционалом.

Сегодня ни одна серьезная звуковая инсталляция
или концерт немыслимы без акустических 
процессоров. Они настолько прочно укоренились
в индустрии профессионального звука, 
что без них не видят себя ни производители, 
ни работники, отвечающие за звук 
на многочисленных площадках.
Многие подобные приборы не просто 
корректируют звучание определенных 
моделей спикеров, а способны сделать 
гораздо большее.

NST Audio

D48X

ID48X

алексей саВаНиН
zvuk-pro.com

Процессоры, 
сделанные в Британии 
и сделанные хорошо

Илья Князев и Олег Занин

https://zvuk-pro.com/?erid=Kra23rDx6
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VMX88 предлагает по восемь входов и выходов 
аналогового сигнала, а также Dante + AES67, со-
храняя коннективность и параметры D48X. А если 
вы не используете Dante, то можно остановиться 
на версии VMX88L, также поддерживающей рабо-
ту по Ethernet и имеющей широкий список обра-
боток звука.

Инсталляционный VMO16 обладает всей не-
обходимой звуковой обработкой, 16 входами 
Dante, каждый из которых можно направить на 
любой из 16 аналоговых выходов. Есть подклю-
чение по Ethernet, эквализация и фильтры.

Настенные панели дистанционного управле-
ния представлены моделями VR1 с тремя кноп-
ками, энкодером и дисплеем 128 х 128 пикселей 
и VR2 с энкодером и сенсорным дисплеем. Пане-
ли можно линковать, а их функции и параметры 
управления менять и настраивать с помощью 
программы D-Net. Таким образом, из несколь-
ких панелей можно собрать комплексный пульт  
ДУ с большим количеством регулируемых по ва-
шему усмотрению параметров. Каждый сотруд- 
ник пользователя может иметь свой уровень до-
ступа, а VR2 способен автоматически менять 
настройки в зависимости от дня и времени  
суток.

Наконец, программа D-Net, являющаяся важ-
ным продуктом бренда, работает на PC, Mac и 
iPad. Она поможет обнаружить в сети и настро-
ить любые устройства NST Audio, загрузить 
и выгрузить пресеты, показать статусы всех 
устройств, одновременно открыть все их панели, 
копировать и вставлять устройства, их каналы и 
параметры, сигнализировать о вышедших об-
новлениях, подготавливать настройки офлайн и 
многое-многое другое. И, конечно же, D-Net мож-
но скачать бесплатно.

Стоит отметить, что не только сборка всей 
продукции, но и большинство ее компонентов 
производятся в Великобритании, что является 
принципиальной позицией создателя бренда и 
порадует многих пользователей, которые ценят 
продукцию, сделанную в Европе.

О преимуществах и о том, как можно использо-
вать процессоры NST Audio, мы поговорили с из-
вестным инсталлятором акустики и аудиоин-
женером Ильей Князевым.

Илья, почему ты выбрал процессоры 
этой марки?
В моей работе необходим инструмент, с помощью 
которого я делаю нужные мне коррекции звука. 
Все производители акустики имеют свои процес-

VR1

VR2

D-Net

VMO16

VMX88

VMX88L
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Еще один большой плюс – возможность загрузки 
FIR-таблиц. Я использую сторонний софт для по-
лучения FIR-коррекций, загружаю туда резуль-
таты измерений из Smaart, произвожу в офлайн 
необходимые исправления и выгружаю данные в 
процессор. Это очень ускоряет настройку. 
ID48X – очень гибкая, многофункциональная  
и дружелюбная железка с потрясающим дина- 
мическим диапазоном. Сейчас у меня их три  
штуки.

Ты специально взял версию без ручек?
Да. Раньше у меня был подобный процессор с 
ручками, но я ими не пользовался, поэтому ре-
шил за них не переплачивать. Я все равно всег-
да с компьютером. Тем более программа для уп- 
равления процессором простая и отлично ра- 
ботает. 

Можешь назвать какие-то проекты,
где ты использовал NST Audio?
Они работают абсолютно во всех моих проектах. 
Если нужны имена, то с декабря это были Димаш, 
Филипп Киркоров в БКЗ и Кремле, Полина Гага-
рина, Therr Maitz, 2517, Macan, много различных 
городских праздников.

Откуда ты узнал про этот бренд?
Я давний пользователь кабелей Van Damme, 
поэтому хорошо знаком с компанией «Техноло-
гии Звука», являющейся дистрибьюторами NST 
Audio в России. Они мне и рассказали про эти 
процессоры.
Отдельно хочу сказать про основателя NST Audio 
Дэна Картмана. Он очень общительный и друже-
любный человек. Я с ним часто переписываюсь. 
Высказываю ему пожелания и сообщаю о багах. 
Он оперативно реагирует. Например, как-то  
раз перед большим концертом я обнаружил се-
рьезную ошибку в программе управления. После 
того как я сообщил об этом Дэну, он тут же вы-
пустил обновление и проблема исчезла. Попро- 
буйте найти какого-либо производителя столь 
быстро реагирующего на запросы пользо- 
вателей!
Я рассматриваю 48X не как прибор для соз-
дания пресетов для колонок, а как устройство 
для настройки системы под звукорежиссера.  
Ты загружаешь пресеты для акустики, а потом 
делаешь тонкие настройки. Что-то типа масте-
ринга. 
Это уже другой уровень и процессоры NST Audio
позволяют мне это реализовывать.

#приборы обработки#преобразователи

соры. Они могут быть отдельными или уже встро-
енными в усилители, но мне недостаточно их воз-
можностей. Это, в основном, базовые настройки. 
Мне же нужны прецизионные настройки звука.
Подобные процессоры есть у прокатчиков, и я 
их часто заказывал для концертов, которые об-
служивал. Но некоторые из них не очень удобны 
в работе, в таких случаях я всегда зависел от их 
обладателей, поэтому я решил приобрести свой 
собственный рабочий инструмент. Теперь я 
получаю более быстрый и прогнозируемый ре- 
зультат.
При знакомстве с NST Audio меня поразила про-
стота архитектуры. Она похожа на старый XTA, 
в котором для меня все понятно и логично. Не 
нужно конфигурировать отдельный проект. 
Включаешь процессор и начинаешь работать. 
Как я потом выяснил, разработчик NST Audio 
имел к XTA непосредственное отношение. 

Какую модель ты используешь?
Я владелец ID48X. Ее функционал меня просто по-
разил. Есть четыре входа, восемь выходов и AES. 
Я могу их переключать, как мне заблагорассудит-
ся, включая AES - аналог. На каждом входе есть 
восемь любых эквалайзеров, любых фильтров, 
включая all pass. И на каждом выходе есть шест-
надцать любых эквалайзеров и фильтров (вклю-
чая all pass), любые фильтры кроссовера. Таких 
возможностей я не встречал ни у кого. Это что ка-
сается эквализации.
Также на каждом выходе есть настраиваемый ли-
митер, а на каждом входе есть компрессор и самое 
уникальное – трехполосный динамический эква-
лайзер.

В общем понимании динамический эквалайзер – 
инструмент звукорежиссеров. Но я, с их согласия, 
стал применять эти обработки при настройке си-
стемы, так как в микшерах они работают не столь 
блестяще. Динамические эквалайзеры в ID48X 
дают гораздо лучший результат.
Эта обработка позволяет убрать в залах гудение 
в низкой середине. С ним нельзя бороться стан-
дартным экалайзером, так как вырезая частоты, 
убиваешь энергию. Также я использую эту функ-
цию в диапазоне от 2 до 3 кГц. В сложных залах 
и при работе с исполнителями некоторых стилей 
современной музыки я задействую динамический 
эквалайзер и на канале сабвуферов. На некоторых 
модных синтезаторах есть неоптимизированные 
басовые пресеты. В этом случае на помощь придет 
эта же функция.
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#акустические системы

«Аврора» ВЕГА С8

Универсальная высокопроиз-
водительная коаксиальная систе-
ма «Аврора» ВЕГА С8 в сочетании 
с сабвуферами АСБ212 или АСБ18 
прекрасно выполняет функции 
основной системы звукоусиления 
на небольших крытых простран-
ствах: барах, кафе, ресторанах, не- 
больших конференц-залах. Корпус 
С8, как и все системы «Аврора», 
выполнен из высококачественной 
березовой фанеры, покрыт поли-
мочевиной, которая обеспечивает 
полную герметичность, бесшов-
ность и высокую степень защиты 
от атмосферных воздействий и ме-
ханических повреждений. Таким 
образом, системы «Аврора» реко-
мендованы и для мобильной рабо-
ты на открытых пространствах.

Компактный размер С8 позво-
ляет разместить системы в ка-
честве сценических мониторов. 
Удобно для небольших сцен.

Системы С8 пригодны и для соз-
дания распределенных систем оз-
вучивания музейных пространств, 
современных арт-кластеров, го-
стиничных холлов, а также част-

ных резиденций. Но С8 по силам 
озвучить и трибуны ледовых арен, 
футбольных полей, конных мане-
жей. Технологии и рабочие параме-
тры коаксиальных систем «Аврора» 
С8 демонстрируют равномерность 
покрытия, высокое звуковое давле-
ние и точную детализацию звуко-
вого материала, необходимые для 
объявлений спортивных коммен-
таторов и фоновой музыки.

Два вида настенных креплений 
с углом наклона позволят устано-
вить акустические корпуса С8 в 
соответствии с техническим за-
данием звукового проекта, поже-
ланиями инженеров-акустиков, 
архитекторов-акустиков и дизай-
неров интерьера.

И конечно, коаксиальные си-
стемы С8 будут успешны в ка-
честве фронт-филлов и подбал-
конных систем в дополнение к 
основной системе звукоусиления 
в театрах. Система МИРА – первый 
линейный массив от «Аврора», ко-
торый будет представлен на вы-
ставке Light+Audio Tec в Москве, 
расширит возможности коакси-
альных систем серии ВЕГА.

В наличии С8 в базовом чер-
но-сером цвете для оперативной 
отгрузки и в цвета RAL под заказ.

Частотная характеристика  
(-10 дБ) 60 Гц - 20 кГц. Угол рас-
крытия 90 град.; максималь- 
ный уровень звукового давления 
127 дБ; мощность RMS 315 Вт.  
НЧ 8” динамик на ферритовом 
магните, ВЧ 1” компрессионный 
драйвер. Номинальное сопротив-
ление 8 Ом. Подключение Speakon.  
Защита IP43. Габариты В х Ш х Г 
400 х 250 х 266 мм. Встроенный 
стакан. Вес 11,9 кг.

«Аврора» ВЕГА C12

Акустические системы «Авро-
ра» ВЕГА C12 успешно находят 
свое применение как FOH системы 
на коротких дистанциях и в каче-
стве сценических мониторов. Бла-
годаря высокой мощности и уди-
вительной детализации звука С12, 
этот форм-фактор весьма универ-
сален и востребован.

Разработанная авторитетными 
российскими инженерами компа-
нии «Сонорусс» «Аврора» ВЕГА C12 
отличается не только передовой 
технологией, но и полноценно от-
вечает специфическим требовани-
ям российских объектов.

Частотная характеристика от 
60 Гц до 20 кГц обеспечивает пол-
ноценное и детальное воспроизве-
дение как низких басов, так и вы-
соких верхов. Угол раскрытия С12 
составляет 90 град., что позволяет 
широко охватывать небольшие 
залы, если С12 работает как FOH 
система.

Максимальный уровень звуко-
вого давления составляет 134 дБ 
и гарантирует кристально чистое 
звучание даже на больших меро-
приятиях. Вес системы всего 20,8 
кг, что делает ее относительно 
компактной и удобной в транспор-
тировке.

Совокупность мощности, де-
тализации и технической прора-
ботки делает акустическую си-
стему «Аврора» ВЕГА C12 весьма 
привлекательным выбором для 
звукорежиссеров и для артистов, 
стремящихся к высочайшему ка-
честву звучания в своих высту-
плениях.

НЧ 12” динамик на ферритовом 
магните; ВЧ 1” компрессионный 
драйвер, номинальное сопротив-
ление 8 Ом, подключение Speakon. 
Цвет черно-серый RAL 7021, габа-
риты В х Ш х Г 509 х 440 х 372 мм. 
Встроенные стакан и ручки для 
переноски.

«аврора» – 
первые бестселлеры 

aurora-audio.ru

ВЕГА C8

ВЕГА C12

https://aurora-audio.ru/?erid=Kra23srU5
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сигнала и управления – это неплохо изученная, 
но пока мало освоенная территория. Именно на 
этой территории сейчас и разворачивается основ-
ная конкуренция. Однако наш российский рынок 
сегодня попал в неоднозначную ситуацию. Обо-
рудование премиальных звуковых марок стало 
недоступным, сложные системы лишились техни-
ческой поддержки, а вместе с этим на рынок вы-
шло огромное количество как новых отечествен-
ных марок акустических систем, так и брендов 
с востока. И всем нужны процессоры обработки 
сигнала, усилители или усилители со встроенным 
DSP.

Флагманом линейки Proaudio бренда Digiruss яв-
ляются высокопроизводительные DSP на базе про- 
цессора TI OMAP-L138 3648 с вычислительной  
мощностью до 3648 MIPS и 2746 MFLOPS операций  
в секунду. Представлено четыре модели: 3 входа 
х 6 выходов (DAP 36), 4 входа х 8 выходов (DAP 48) 
и их вариации Analog+AES/EBU (DAP 36АЕ и DAP 
48АЕ соответственно). Каждый входной канал та-
кого процессора оснащается высококачественны-
ми AD/DA преобразователями формата 96 Гц 32 
бит с высокоскоростной 24-битной обработке DSP. 

D igiruss – это российский бренд, который 
можно смело назвать продуктом нашего 
времени. В основе его отличительных осо-

бенностей лежит два фактора: первый, – модель- 
ный ряд сформирован с учетом специфики россий-
ского рынка, второй, – ценообразование и логисти-
ка учитывают все тонкости текущей ситуации. 

Модельный ряд Digiruss делится на два направ-
ления: Proaudio и Трансляционное оборудование. 

Digiruss Pro
В разделе Pro представлены:
• DSP различной конфигурации.
• Усилители мощности D и TD-класса разных 

конфигураций, в том числе, оснащенные соб-
ственным DSP. 

Последние десятилетия индустрия про аудио 
развивалась в основном в одном направлении – 
цифровая обработка сигнала. Сложно себе пред-
ставить, что в механизме работы акустической 
системы удастся найти что-то новое: законы фи-
зики остаются неизменными и не подвержены 
влиянию времени. А вот алгоритмы обработки 

Digiruss – 
бренд 
нашего времени

Компания Constage выводит на рынок 
совершенно новый бренд. 
Под маркой Digiruss один из ведущих 
интеграторов технологий постановочного
комплекса будет предлагать широкий спектр
звукового оборудования. Новый бренд делает 
доступными многие передовые технологии 
и отличается вдумчивым подходом 
к ценообразованию. 

constage.ru

DSP Digiruss – широкий набор
функций, включая FIR-фильтры 

на выходных каналах

На каждом входе и выходе процессор предлага-
ет 16-полосный эквалайзер с возможностью выбо-
ра parametric eq или notch, фильтры all pass 1-st 
или all pass 2-nd, high shelf, low shelf, а также HPF 
и LPF на каждом выходном канале. На входных ка-
налах предусмотрен input compressor, noise gate и 
генератор тестового сигнала. На каждом выходе 
предусмотрен FIR-фильтр, выходной лимитер и 
возможность установить задержку до 200 мс. При 
этом системная задержка процессора составляет 
≤ 2.2 мс. Процессор предлагает свободную марш-
рутизацию сигнала между входами и выходами и 
управление через специализированное ПО по про-
токолу TSP/IP или через USB-порт. 

Без сомнений процессор с такой вычислитель-
ной мощностью, функциональным набором кор-
рекции сигнала, низкой системной задержкой и 
FIR-фильтрами на борту поможет «свести» любую 
систему и выжать из любой АС максимальное ка-
чество звучания. 

Для более простых систем звукоусиления бренд 
Digiruss предлагает усилители со встроенным 
DSP. Они станут незаменимым решением при 
использовании акустических систем с подключе-

https://constage.ru/?erid=Kra23pVen
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Ассортимент трансляционного оборудования 
предлагает широкий выбор и позволяет полно-
стью закрыть весь функционал стандартной си-
стемы фонового звучания, передачи голосовых 
сообщений, в том числе и с разделением на зоны.

В числе оборудования можно найти модель, ко-
торая одинаково хорошо найдет свое применение 
как в сфере Proaudio, так и в Public Address и даже 
в нише мультимедиа. 

Речь идет о цифровых матричных процессо-
рах DAMP 88/1616. Это матрицы 8х8 и 16х16 со-
ответственно, построенные на базе процессора Ti 
456MHz FLOPS DSP. Обе матрицы поддерживают 
свободную маршрутизацию сигналов и управля-
ются через собственное ПО, для чего предусмотре-
но подключение TSP/IP. Любой такой процессор 
может стать ядром не только профессиональной 
системы. Набор таких функций, как автоматиче-
ское микширование (AM), автоматическая регули-
ровка усиления (AGC), подавления обратной свя-
зи (AFC), эхоподавления (AEC) и шумоподавления 
(ANC) – вполне позволяет построить на базе этого 
процессора даже полноценную конференц-систе-
му с возможностью записи и воспроизведения 
аудиосигнала через USB порт и подключения ми-
крофонов с фантомным питанием 48 В. 

В аудиочасти процессоры также демонстриру-
ют обширные функциональные возможности. На 
каждом входном канале предусмотрен 5-полос-
ный эквалайзер (parametric eq, notch, all pass 1-st, 
all pass 2-nd, high shelf, low shelf) и 8-полосный с 
аналогичным набором функций на каждому вы-
ходе. На каждом выходном канале предусмотрены 
HPF и LPF. Процессор позволяет устанавливать 
задержку до 2000 мс, а суммарная системная за-
держка устройства составляет ≤ 3 мс. 

В разделе трансляционного оборудования так-
же представлены самые современные техноло-
гические возможности и функционал, которые 
бренд намерен сделать доступными для отече-
ственного рынка. 

Digiruss представляется 
на эксклюзивной основе компанией Constage. 

нием типа Bi-amp. В линейке представлены 2- и 
4-канальные модели с мощностью от 2 до 5 кВт 
на канал. Эти усилители TD-класса оснащаются 
импульсными блоками питания, что гарантиру-
ет их высокую эффективность. Встроенный DSP 
построен на процессоре c разрядностью 32 бита с 
плавающей точкой и частотой дискретизации 96 
кГц/48 кГц. Усилители оснащаются качествен-
ными A/D и D/A. Возможно подключение по Dante 
или AES/EBU.

Есть в линейке и более простые модели уси-
лителей, для использования с внешними DSP. 
Широкий модельный ряд процессоров, усилите-
лей мощности и усилителей со встроенным DSP, 
управление по TSP/IP, современные звуковые ха-
рактеристики и возможности коммутации позво-
ляют найти в модельном ряде Digiruss решения 
практически под любые задачи.  

Public Address
Вторая обширная товарная группа бренда 

Digiruss – трансляционное оборудование, но-
менклатура которой закрывает все функциональ-
ные потребности проектов этой технологической 
ниши: 

• Матричные процессоры с широким набором  
функций.

• 2- и 4-канальные усилители с различным  
диапазоном мощностей.

• Зонные микшеры-усилители.
• Компактные микшеры-усилители различной 

мощности. 
• Матричные микшеры усилители.
• Настенные, рупорные громкоговорители и зву- 

ковые колонны, включая всепогодные с классом 
защиты IP66.

• Широкий выбор периферийных устройств,  
настенные микрофонные панели, регуляторы 
громкости, универсальные профессиональные 
проигрыватели и многое другое.  

Усилители со встроенным DSP
позволяют создавать настройки
под конкретные АС

Digiruss также предлагает усилители TD-класса 
различного диапазона мощностей



#микрофоны

Р азработка микрофонов с потрясающим зву-
ком и удивительной долговечностью – не-
простая задача. Уже более 60 лет компания 

DPA Microphones является неоспоримым лидером 
по качеству своей продукции. Благодаря долгой 
истории исследований, разработок и современно-
му производству, DPA задает высокий уровень 
продукта, на который равняются другие произво-
дители конденсаторных микрофонов. Технические 
инновации лежат в основе всего, что делает DPA. 
Можете быть уверены, что это лучшие микрофоны 
из тех, что вы когда-либо использовали.

После успеха представленного в начале этого 
года комплекта DDK4000 для ударных, компания 
DPA анонсировала сразу несколько комплектов, 
ориентированных на различные сферы примене-
ния – от концертных площадок до студии и запи-
си звука для кино: DLK4000 Live Microphone Kit, 
DSK4001 Studio Microphone Kit, DRK4001 Ultimate 
Recording Kit и DLS4000 Location Sound Kit.

Новые комплекты микрофонов DPA тщатель-
но продуманы и подобраны с учетом всех наибо-
лее важных потребностей в зависимости от зада-
чи и области применения.

Экспертами звукорежиссуры для каждого 
комплекта были выбраны наиболее подходящие 
микрофоны, предоставляющие высочайшее ка-
чество передачи звучания в сочетании с соответ-
ствующими техническими характеристиками. 
Любой с легкостью расширяется при помощи 
почти бесконечного числа дополнительных ми-
крофонов и аксессуаров. Комплекты поставля-
ются в прочном эргономичном кейсе, который 
поможет надежно и безопасно доставить микро-
фоны до площадки или студии.

DRK4001 – Ultimate Recording Kit
Комплект для студийной записи состоит из 

более чем 25 конденсаторных микрофонов DPA 
и почти сотни аксессуаров – в максимально про-

Новые комплекты 
микрофонов DPA 

okno-audio.ru

DRK4001 

думанной для записи живых составов конфигу-
рации, которую не может предложить ни один 
другой комплект микрофонов на рынке. В наборе 
вокальные и универсальные инструментальные 
микрофоны с полным набором креплений и аксес-
суаров и он оптимален для записи в студии или на 
площадке.

для профессионалов
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https://okno-audio.ru/?erid=Kra23uaNG
https://okno-audio.ru/?erid=Kra249Cm1
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DDK4000 – Drum Microphone Kit
Комплект барабанных микрофонов DPA обеспе-

чивает полный контроль над звуком ударных. Чи-
стое истинное звучание полной ударной установ-
ки – отправная точка в создании любого звучания. 
Все микрофоны прошли тщательное тестирование 
и безупречно отработают вне зависимости от жан-
ра, стиля игры барабанщика и особенностей удар-
ной установки. Комплект также прошел проверку 
на надежность и идеален для работы в турах.

DLK4000 – Live Microphone Kit
Сценический комплект DLK4000 Live 

Microphone Kit включает в себя вокальные микро-
фоны для основного и бэк-вокала, инструменталь-
ные микрофоны для акустических и электроин-
струментов, а также микрофоны-карандаши для 
подзвучки групп инструментов и записи эмбиен-
сов.

DSK4001 – Studio Microphone Kit
Подходит для малых студий звукозаписи или 

для расширения микрофонного парка большой 
студии. Этот среднеразмерный комплект состоит 
из микрофонов для записи, включая вокальные, 
инструментальные и микрофоны-карандаши для 
подзвучки групп инструментов. DPA DSK4001 
также содержит широкий выбор необходимых 
креплений.

DLS4000 – Location Sound Microphone Kit
Содержит необходимые микрофоны для запи-

си звука на площадке: пушки для записи с удочки, 
микро-пушки для незаметной подзвучки и набор 
петличных микрофонов. Каждый конденсатор-
ный микрофон из комплекта выбран на основа-
нии рекомендаций профессионалов кино- и веща-
тельной индустрии. В дополнение к микрофонам 
в комплект входит более 20 дополнительных кабе-
лей, держателей, адаптеров, и других аксессуаров.

DLK4000 

DSK4001 

DLS4000 

DDK4000

Новые комплекты от DPA – это не только под-
борка лучших микрофонов от лидера рынка. 
Компания DPA смогла собрать действительно оп-
тимальные наборы для профессионалов, проду-
манные до мельчайших деталей, включающие в 
себя все необходимые аксессуары и упакованные 
в прочный эргономичный кейс. Специалисты по-
лучили готовое решение, с которым использова-
ние и транспортировка микрофонов стали надеж-
ными и безопасными.
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Как появился бренд «Аврора»? 
Кто участвовал в его созда-
нии? 
Виктор Банников, продакт-ме-
неджер: «Аврора» – это новая 
звезда на небосклоне хорошего 
звука, которая, как и все хоро-
шее в этом мире, появилась не на 
пустом месте. Хотя разработки 
начались лишь чуть более года 
назад, специалисты, занимаю-
щиеся созданием оборудования, 
уже очень много лет работают 
в сфере проаудио, поэтому для 
начала пару слов про наш кон-
структорский состав. 
Игорь Новиков с середины 70-х 
годов работает с акустическими 
системами, поэтому хорошо из-
вестен в профессиональном рос-
сийском сообществе. Он начал с 
модинга динамиков и громкого-
ворителей, то есть, улучшал то, 
что было на рынке, а в 80-е годы 
начал делать собственное аудио- 
оборудование, которое исполь-
зовали в турах многие лучшие 
коллективы того времени. Неко-
торые из этих наработок были 
задействованы при конструиро-
вании продуктов «Аврора». На-
пример, пропитка динамиков, 
уменьшающая излишние вибра-
ции. Плюс к этому Игорь имеет 
более чем 20-летний опыт рабо-
ты с брендом L-Acoustics, отно-
сящимся к категории А.
Александр Першин – опытный 
инженер и звукорежиссер из 
проката, привнесший в создание 
продуктов свои ценные навыки 
из этой сферы. Третий разработ-
чик – Александр Ананьев, которо-
го мы в нашем коллективе благо-
даря профильному образованию 
называем профессором. Алек-
сандр отвечает за научный под-
ход, за все измерения, расчеты и 
проработки в исследованиях.
Александр Ананьев, главный 
разработчик: Акустический 
институт у меня был базовой 
кафедрой, а теперь мы в него с 
удовольствием ездим с нашими 
громкоговорителями.

Какая система ценностей у ва-
шего бренда? Чего вы хотели 
достичь в своих разработках? 
Александр Ананьев: Нашей 
главной целью было получить 
конкурентоспособный продукт. 
Все мы уже достаточно време-
ни провели в работе с топовыми 
брендами и хорошо себе пред-
ставляем, что требуется про-
фессионалам в аудиоиндустрии, 
чего хотят артисты, звукоре-
жиссеры, техники, монтажники 
и так далее. То есть мы отлично 
знаем, с какими трудностями 
люди сталкиваются при уста-
новке и эксплуатации акусти-
ческих систем. Естественно, мы 
стремимся к высокому качеству 
и опираемся на топовые рефе-
ренсы. Однако не пошли путем 

реализации весьма почетной 
для меня стратегии компании 
Behringer, что все должно быть 
доступно, дешево и при этом 
функционально. 
Мы хотим сделать продукт каче-
ственным настолько, насколько 
позволяют возможности, ори-
ентируясь на топовый сегмент, 
чтобы по звучанию мы были, 
как минимум, не хуже. Пока мы 
стараемся не идти на какие-то 
серьезные компромиссы в пла-
не качества, а стремимся чтобы 
акустическая система звучала 
хорошо, и ни у кого не возника-
ло замечаний типа «чего-то вы 
здесь недоделали» или «здесь 
что-то нам не нравится». Если 
нам что-то не нравится, то мы 
это не берем в работу. 

#акустические системы

как родилась 
«аврора»: 

о планах развития бренда

aurora-audio.ru

(слева направо) Александр Ананьев, Александр Першин, Игорь Новиков, 
Алексей Власов и Наталья Петрухина

https://aurora-audio.ru/?erid=Kra23wDSD
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#акустические системы

постоянной версии нет одной до-
полнительной переменной – это-
го самого изгиба. Мы собираем-
ся сделать серию из нескольких 
кабинетов с фиксированными 
углами, которая будет называть-
ся МИРА. Это позволит закрыть 
один из сегментов спроса.
Дальше в планах разработка се-
рии громкоговорителей колон-
ного типа СПИКА – тоже сейчас 
очень популярная вещь. Но по 
приоритетности она у нас стоит 
после массивов. 

Значит, качество продукции 
«Аврора» относится к преми-
ум-классу. Стоимость продук-
тов тоже будет соответствую-
щей? 
Александр Ананьев: Конечно, 
мы хотим быть интересными. 
Если мы сделаем замечательную 
колонку, которая будет стоить 
2 миллиарда рублей, ее никто 
никогда не купит, какой бы за-
мечательной она ни была. Мы 
не идем на какие-то страшные 
компромиссы в угоду бесконеч-
ной дешевизне. Сложный произ-
водственный продукт не может 
быть дешевым. Мы с этим уже 
столкнулись, когда нарисовали 
корпус для сабвуфера АСБ212 со 
всеми нюансами, какие мы бы 
хотели в нем видеть, и ценник за 
прототип был очень серьезный. 
Понятно, что это штучное изде-
лие, оно будет дороже, чем серий-
ное, но все равно мы хотим выйти 
в такой ценовой сегмент, чтобы 
наша продукция была дешевле 
топовых западных брендов.

Как обстоят дела с усилителя-
ми и DSP?
Александр Ананьев: Ведущие 
мировые производители серьез-
но продвинулись в разработке 
процессинга, позволяющего ре-
шить этот вопрос, но для рос-
сийских компаний это пока са-
мое сложное звено. Мы сейчас 
используем брендированные 
усилители китайского производ-
ства с DSP, куда заливаем свои 
уникальные пресеты, сделанные 
самостоятельно. Для этого мы 
ездим в тот самый Акустический 

ствует множество нюансов, так 
как это весьма непростой про-
дукт. Созданием всевозможных 
фильтров и дополнительных 
плат занимается в основном 
Александр Першин. Прототипы 
мы делаем на территории наше-
го офиса в Москве. Окончатель-
ная сборка, доводка, контроль 
качества, проверка, настройка 
пресетов – это все также делает-
ся в офисе «Сонорусс».

Насколько обширен сегодня 
ваш модельный ряд? По како-
му принципу вы его формиру-
ете и развиваете? Какие про-
дукты планируются к выходу 
в обозримом будущем?
Виктор Банников: На данный 
момент (лето 2023 года) готовы 
к производству и заказу 8“ (ВЕГА 
С8) и 12“ (ВЕГА С12), где твит-
тер и СЧ-динамик расположены 
на одной оси, а также сабвуфер 
АСБ 212 на двух 12“ динамиках. 
Сабвуфер АСБ18 с 18“ динами-
ком также уже протестирован и 
запущен в производство.
Александр Ананьев: Наша стра-
тегия по развитию модельного 
ряда – постепенный переход от 
простых продуктов к сложным. 
Мы идем от коаксиальной серии, 
от маленьких систем, к линейно-
му массиву с постоянным изги-
бом, относящемуся к среднему 
сегменту. Такие массивы крайне 
востребованы у нас в стране во 
всевозможных домах культуры 
не очень большой вместимости 
и прочих залах подобного фор-
мата. Конечно, все мечтают о 
стадионах, но стадионы бывают 
довольно редко, поэтому разра-
батывать акустическую систему 
только с расчетом на масштаб-
ные спортивные объекты – для 
нас не самый подходящий путь.
Сейчас мы работаем над масси-
вом с постоянной кривизной. На 
нем можно отработать множе-
ство различных вопросов, свя-
занных с волноводом, настройка-
ми, DSP и прочим. На следующем 
этапе мы будем думать, есте-
ственно, о массиве с переменным 
углом. Они имеют схожие труд-
ности при разработке, просто у 

Какие еще, помимо качества, 
конкурентные преимущества 
вашей продукции?
Александр Ананьев: Еще один 
важный момент – удобство в ра-
боте. Не последнюю роль здесь 
играют также эргономика и 
ремонтопригодность. Занима-
ясь разработкой, мы изучаем 
существующее на рынке пред-
ложение, оцениваем, кто и как 
подходит к решению различных 
задач, и от тех подходов, которые 
нам кажутся неудобными, отка-
зываемся. Например, многим не 
нравится, когда в конструкции 
громкоговорителя применяет-
ся крепление на саморезах, что 
неудобно в плане ремонта, сбор-
ки-разборки системы. У нас все 
на винтах и прессованных гаеч-
ках-шайбочках. Это сильно удо-
рожает и усложняет работу над 
кабинетом, зато упрощает даль-
нейшую эксплуатацию готового 
устройства.
Из таких мелочей и складывает-
ся высокая стоимость продукта. 
Сделать, грубо говоря, ящик с 
динамиком – несложно. Воз-
можно, он даже будет неплохо 
звучать, но ко всему этому нуж-
но еще разработать большую 
инфраструктуру, проработать 
множество нюансов, не имею-
щих отношения к звуку как к та-
ковому, но имеющих прямое от-
ношение к работе акустической 
системы. Так что, эргономика 
и удобство в работе – это также 
наши преимущества.

Где располагается производ-
ство и происходит сборка ка-
бинетов? Какие компоненты 
используются в конструкции 
громкоговорителей? 
Александр Ананьев: Производ-
ство у нас сосредоточено вокруг 
Москвы. Кабинеты делают в 
ближайшем Подмосковье. Раз-
личные детали и компоненты 
мы создаем у себя. Динамики, 
изготовленные по нашему ТЗ, 
приходят из Петербурга. Спаси-
бо Игорю Новикову, который до-
статочно скрупулезно подходит 
ко всем стадиям производства 
именно динамиков. Здесь суще-
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Клиенты периодически сравни-
вают российские бренды с зару-
бежными, зачастую не до кон-
ца понимая, что многие из них 
шли к созданию собственных 
GLL-файлов десятилетиями. Так 
что, пожалуйста, дайте и нам 
время.

Насколько для вас актуально 
попасть в каталог Минпром- 
торга? Есть такие планы?
Александр Ананьев: Для нас 
это так же актуально, как и для 
большинства российских произ-
водителей. Этот план есть, и мы 
тоже собираем документы для 
подачи. Работа ведется.

пользования, надо попасть в 
GLL-библиотеку бесплатной 
версии ПО под названием EASE 
Focus, которая уже оптимизи-
рована под линейные массивы 
и прочее. Эти GLL-файлы дела-
ются не где-нибудь «на коленке», 
а в специальных лаборатори-
ях, куда нужно ехать и платить 
деньги. Ближайшая – в городе 
Аахен, Германия. Я считаю, что 
нам нужно туда попасть, и та-
кие планы тоже есть. Но ехать 
в такую лабораторию имеет 
смысл, уже набрав достаточно 
серьезный парк оборудования, 
так как тогда цена становится 
интереснее.

институт, в котором я 15 лет 
назад учился, так как там есть 
одна из самых больших в нашей 
стране безэховых камер, что по-
зволяет провести достоверные 
измерения происходящего с аку-
стической системой. В этих DSP 
есть все, что необходимо нам для 
пресетов, для калибровки систе-
мы, когда она уже создана и ин-
сталлирована, есть удаленное 
управление. В целом они закры-
вают задачи, которые сейчас пе-
ред нами стоят.
Так что, усилитель мы пока ис-
пользуем, к сожалению, не от-
ечественный, но работаем над 
этим тоже – ищем различных 
производителей, изобретателей 
и тестируем все, что попада-
ется под руки. Конечно, есть у 
нас и планы по разработке соб-
ственного усилителя. Но здесь, 
во-первых, нужны большие ин-
вестиции, и во-вторых, любая 
разработка такого изделия за-
нимает несколько лет. За полго-
да вам ничего не сделают.
Мечтаю, чтобы получился хоро-
ший отечественный усилитель 
на российских компонентах, ко-
торые тоже существуют. С ними 
есть трудности, но они доступ-
ны к заказу, поэтому задача, в 
принципе, реальна.

Есть ли у вас GLL-файлы для 
проектирования систем зву-
коусиления в программном 
обеспечении EASE? 
Александр Ананьев: Для рос-
сийских производителей, особен-
но желающих выйти на мировой 
рынок, это непростая тема. Есть 
два типа GLL-файлов. Один для 
обычного платного программ-
ного обеспечения EASE, кото-
рое есть не у всех. Оно довольно 
трудное в освоении и в работе и 
создано не для оптимизации ли-
нейных массивов, а совсем для 
других задач. Обычный GLL-
файл может сделать любой чело-
век, имеющий лицензию EASE и 
SpeakerLab. У нас эти лицензии 
есть, GLL-файл собрать можно.
Но обычный EASE доступен 
немногим, поэтому, чтобы до-
стичь привычного удобства 

«Аврора» на фестивале «Дикая мята»

16 июня, в первый день фестиваля «Дикая Мята», состоялось 
открытие Дачного Клуба Тинькофф. Сцена была озвучена двумя 
«Аврора» ВЕГА С12 с 12“ коаксиальными динамиками в паре с 
двумя сабвуферами «Аврора» АСБ212, в корпусе которых по два 
12“ басовых динамика. Это стало первым выходом «Авроры» С12 
на настоящую сцену и реальной работой в полевых условиях. Му-
зыканты и звукоинженеры удивлялись: «Что-то новое», и уже на 
чеке восхищались результатами: «Офигенно!»

Две системы С12 в паре с двумя сабвуферами АСБ212 пока-
зали достаточно высокое звуковое давление (с запасом) для не-
большого пространства Клуба. Высокая детализация помогла 
раскрыть наилучшим образом многоинструментальные жанры. 
Со сцены звучали струнные, духовые, ударные инструменты.

Ш
о

уМ
ас

те
р 

I s
ho

w
-m

as
te

r.
ru

34



Ш
о

уМ
ас

те
р 

I s
ho

w
-m

as
te

r.
ru

35

#акустические системы

и пластические перформансы и 
художественные произведения 
в жанре цифрового искусства. 
Работа Центра началась 28 
апреля с показа двух мульти-
медийных выставок – «Ван Гог. 
Письма к Тео» и «Фрида. Viva la 
vida!»

«Для музыкального сопро-
вождения будущих выставок и 
перформансов Artplay Media тре-

В Казани открылся Центр 
цифрового искусства Artplay 
Media. На площади 370 кв. м 
будут демонстрироваться муль-
тимедийные выставки в жан-
ре edutainment (education + 
entertainment – образование и 
развлечение), построенные на 
использовании проекционных 
технологий и распределенного 
звучания, а также театральные 

«Я очень доволен тем, что у нас 
сложились отношение с брендом 
«Аврора», – говорит Андрей Клю-
кин, организатор фестиваля «Ди-
кая Мята». – Понятно, что оценка 
звука всегда субъективна. Но в 
моем случае это не так: каждую 
неделю на нашей сцене проходит 
2 или 3 концерта и 100% арти-
стов не просто довольны звуча-
нием порталов и мониторов, а 
по-настоящему в восторге! Чи-
стое, качественное, разборчи-
вое, глубокое звучание. Короче, 
звуковые системы «Аврора» – это 
лучшее, что могло произойти в 
нашем клубе. Мое почтение и 
уважение мастерам звука!»

Дачный Клуб Тинькофф про-
должит свою работу и каждые 
выходные будет собирать как 
гостей «Дикая Мята Кэмп», так и 
соседей из ближайших деревень 
и городов!

бовались акустические системы 
относительно компактного раз-
мера, но в то же время развива-
ющие впечатляющее звуковое 
давление, с хорошим частотным 
балансом, по доступной цене, с 
понятным коротким сроком по-
ставки и оперативной гарантий-
ной поддержкой», – рассказал 
Виктор Банников.

«Мы получили отличную 
систему распределенного зву-
чания, состоящую из 7 аку-
стических систем, ВЕГА С8, 
установленных в подвесе к по-
толку на специальных крон-
штейнах. В сочетании с сабвуфе-
ром АСБ212 звучит прекрасно, 
отличная читаемость и мягкое 
«наваливание» – то, что нужно на 
такой выставке. Ждем расши-
рение линейки «Аврора» и лока-
лизацию комплектующих. Гор-
димся, что на нашей площадке 
установлена профессиональная 
акустическая система россий-
ского производителя», – поде-
лился Михаил Сидоров, главный 
инженер проекта и Генеральный 
директор инсталляционной ком-
пании «Студия точно».

«Аврора» в современном выставочном пространстве

https://artplaymediakazan.ru/
https://artplaymediakazan.ru/
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#микшерные пульты#инсталляции#программное обеспечение

Микшерные пульты Dreamsound

Продукция бренда Dreamsound российской 
компании «Аваллон» уже отлично зарекомендова-
ла себя среди любителей и профессионалов. Поэ-
тому 2023 год ознаменовался еще большим рас-
ширением ассортимента. В том числе, вдобавок к 
профессиональным цифровым пультам, уже ста-
ли доступны новинки в линейке аналоговых мик-
шеров.

DS-04F  и DS-06F – аналоговые микшеры, кото-
рые всегда понадобятся и музыканту в домашней 
студии, и при проведении небольших мероприя-
тий. DS04F имеет 2 микрофонных и 2 линейных 
входа, а DS-06F – 4 микрофонных и 2 линейных.

Линейка DS-08MP, DS-12MP, DS-16MP имеет 
более широкий функционал, а количество входов 
и возможности маршрутизации и обработки сиг-
нала подойдут для полноценной работы на сту-
диях, концертных площадках и в залах среднего 
размера.

Активные микшеры DSA-600-3, DSA-1000-3 
комфортны и для мобильного использования, и 
для стационарного. В различных залах с пассив-
ной акустикой бывает удобно ставить не отдель-
ный усилительный блок, а сразу обеспечивать из 
одной точки усиление и работу с сигналом. Встро-
енный усилитель имеет два канала мощностью до 
1000 Вт при нагрузке в 4 Ом. Модель DSA-600-3 
имеет 6 микрофонных и 2 линейных стерео входа, 
DSA-1000-3 – 10 микрофонных входов.

shop-avallon.ru

Вперед, к знаниям!

В преддверии Дня Знаний 
образовательные учреждения 
нашей страны стремятся под-
готовиться к новому учебному 
году: сделать ремонт, укомплек-
товать штат, ну и, конечно, об-
новить техническое оснащение 
учебных аудиторий и классов, 
чтобы внедрить современные 
мультимедийные технологии в 
образовательный процесс, сде-
лав его еще более доступным 
и интересным для своих уче- 
ников.

Новый студенческий кампус 
Высшей школы менеджмента 
Санкт-Петербургского государ-
ственного университета «Михай-

https://shop-avallon.ru/catalog/sound-equipment/soundmixer/aktiv-mixer/?brand=Dreamsound&from=showmaster
https://shop-avallon.ru/?erid=Kra24ADWT
https://shop-avallon.ru/?erid=Kra24ADWT
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#инсталляции#программное обеспечение

ловская дача», расположенный 
на территории дворцово-пар-
кового ансамбля под Санкт-Пе-
тербургом между Петергофом 
и Стрельной, совместно с ком-
панией «АудиоВидеоСистемы» 
оснастили гибридную учебную 
аудиторию, где в окружении 
культурно-исторических ценно-
стей представлены передовые 
технологии.

Реализованы идеи по со-
вместному обучению студентов 
онлайн и оффлайн. В качестве 
ядра заказчику была предложе-
на интерактивная система для 
совместной работы с изобра-
жением Kramer VIA Campus2, 
которая связывает между собой 
6 интерактивных дисплеев. К 
каждому дисплею подключен 
мини ПК MSI Cubi 5 и устрой-
ство для организации и прове-
дения видеоконференций, от-
личительными особенностями 
которого являются 360-градус-
ная камера, 8 всенаправлен-
ных микрофонов и динамик, 
которые размещены в одном 
компактном корпусе Owl Labs 
Meeting Owl Pro.

Также к 1 сентября актив-
но готовились в Белоярском 
районе Свердловской области, 
там состоялось торжественное 
открытие новой Косулинской 
школы, где команда компании 
«АудиоВидеоСистемы» оборудо-
вала актовый зал на 300 мест 
профессиональным мультиме-
дийным комплексом, включаю-
щим звук, свет и видеоотобра-
жение.

С новым учебным годом на-
чинается новая ступень в жиз-
ни каждого ученика. Теперь это 
стало еще интереснее и ком-
фортнее благодаря активному 
внедрению современных муль-
тимедиа технологий в образо-
вательные процессы. Вперед, к 
знаниям! 

audioprofi.ru

Ожидание VS реальность. 3D-визуализация

Испытывали ли вы разочарование? Ведь продукт соответ-
ствует описанию, свойства, цвет, бренд совпадают, а все равно 
не то, что ты ожидал. И в пространство не вписывается, и размер 
чуть бы изменить. Но увы…

В бизнес-процессах компании «АудиоВидеоСистемы» уже 
много лет присутствует этап, который предоставляется заказ-
чику бесплатно – создание 3D-визуализации будущего объекта с 
прорисовкой комплекса оборудования согласно разработанному 
решению. Визуализируют в пространстве все до мелочей: свет, 
звук, видео с помощью VR-технологий. Надевая очки виртуаль-
ной реальности, можно попасть в свой зал, управлять оборудова-
нием, двигаться в пространстве, занимать определенные кресла 
в зале, для тестирования, например, угла обзора из сложнодо-
ступных мест. Все, как в компьютерной игре, где главный герой 
– ты сам. 

Профессионально смоделированный рендер дает возмож-
ность четко продемонстрировать оборудование, мебель и кон-
структивные элементы помещения с разных ракурсов. Мебель 
и компоненты размещают с выгодной эргономикой для данного 
помещения. Ни один объект не будет выполнен, если заказчик 
четко не увидит, как это будет в реальности, и не согласует это. 

Данный этап позволяет увидеть оборудование, гармонично 
вписанное в дизайн помещения, оценить, соответствие проекта 
требованиям и пожеланиям заказчика, и, конечно, способствует 
получению безупречного результата. Практически 100% клиен-
тов отмечают совпадение ожиданий и выполненного проекта.

Если обратиться в «АудиоВидеоСистемы», то данный подход 
на этапе проектирования поможет продумать планировку про-
странства, его назначение и площадь, а также способы и вари-
анты отделки помещения.

audioprofi.ru

https://audioprofi.ru/?erid=Kra23m3HD
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#LED светильники#поворотные головы#пульты

Б ренд PSL Lighting появился на российском 
рынке в 2019 году для того, чтобы закрыть 
потребности рынка в надежных световых 

приборах, пультах управления, генераторах эф- 
фектов и жидкостях к ним. PSL Lighting умело  
балансирует между ценой и качеством и является 
«золотой серединой» в сегменте профессиональ- 
ного сценического оборудования.

Оборудование ориентировано на пользовате-
лей, предъявляющих высокие требования к его 
качеству, эффективности и эргономичности. При-
боры PSL Lighting уверенно занимают свою нишу 
также благодаря разнообразию ассортимента, 
современному дизайну и доступной цене. Поль-
зователи могут познакомиться с сертификатами 
и декларациями о соответствии. Добавим к этому 
разветвленную общероссийскую дилерскую сеть, 
регулярные плановые поставки и наличие на скла-
дах. Именно поэтому все больше проектов оснаща-
ются световым оборудованием PSL Lighting.

Оно уже успешно используется в Русском дра-
матическом театре «Мастеровые» (Набережные 
Челны), Дворце культуры и спорта имени В.А. Ла-
дугина (Пермский край), Московском драматиче-
ском театре «Апарте», Псковском академическом 
театре драмы имени А.С. Пушкина.

Ассортимент постоянно расширяется, основы-
ваясь на запросах клиентов. Среди новинок 2023 
года – мощный световой прибор полного враще-
ния LED BSW 460 бим + спот + вош 3 в 1 с функци-
ей защиты от перегрева. Оснащен системой сме-
шения цветов CMY и линейной регулировкой CTO. 

LED BSW 460 – это чистый цвет, плавный зум 
и кривая затемнения, а также богатый набор эф-
фектов. Прекрасно работает в Пермской краевой 
музыкальной школе.

Еще одна новинка WS-LED1915 – прибор пол-
ного вращения, который идеально подойдет для 
создания световых эффектов на сцене, в неболь-
шом клубе, кафе или другом заведении HoReCa. 
Есть три отдельных режима: звуковой активации, 
master/slave и режим управления по протоколу 
DMX-512. Благодаря сверхмощным светодиодам 
поворотная голова имеет компактные размеры, 
небольшой вес и малое энергопотребление.

Системы управления 
световыми приборами

Световая консоль PSL-GM-2-2 имеет 4096 ка-
налов управления с возможностью расширения 
до 65536, 15 моторизованных фейдеров (опцио-
нально), 6 оптических энкодеров, один высокочув-
ствительный трекбол, одно высокоточное колесо 
диммера, два гигабитных интерфейса Ethernet.

Световая консоль  PSL-TGT MAX поддерживает 
тайм-код SMPTE/LTC, MIDI, функцию RDM. Есть 
20 фейдеров с возможностью воспроизведения, ко-
торые могут хранить более 2000 программ; 10 про-
граммируемых макрофункциональных кнопок; 
3 оптических энкодера; один высокоточный тре-
кбол. А также встроенный 3D визуализатор. Ма-
стер-фейдер можно заблокировать произвольно. 

Генераторы эффектов
Оборудование гарантирует низкий уровень 

шума во время работы и оснащено алюминиевым 
корпусом, который отлично впишется в интерьеры 
театров и сцен. Генераторы тяжелого дыма раз-
работаны специально для профессионального ис-
пользования. Хорошая производительность, низ-
кое энергопотребление и привлекательные цены 
делают генераторы эффектов PSL Lighting идеаль-
ными для работы на сценах домов культуры, теа-
тров, актовых залов и в клубных пространствах. 

Модель PSL-SM4000W – это один из самых 
мощных генераторов – 850 м3/мин. Прибор ос-
нащен системой нагрева, позволяющей произ-
водить непрерывный равномерный дым, а также 
технологией ультразвуковой системы охлажде-
ния. В рамках реконструкции Московского госу-
дарственного театра Эстрады будут установлены 
новые генераторы тяжелого дыма PSL-SM4000W, 
благодаря которым уже в ближайшее время зрите-
ли театра смогут насладиться эффектной  и запо-
минающейся атмосферой на сцене.

PSL Lighting 
золотая середина 
светового оборудования 
на российском рынке

ltm-music.ru/brands/psl-lighting

https://ltm-music.ru/brands/psl-lighting/?erid=Kra23nBsG


блестит при свете ламп изготов-
ленный из полиэтилена искус-
ственный снег «Изморозь». Очень 
мелкий, он прекрасно подходит 
для создания объемных компози-
ций, от снежной дорожки на окне 
до настоящих сугробов.

«Изморозь» хороша и при дина-
мичных съемках, когда по сюжету 
герои пробираются сквозь метель, 
а мелкие колючие льдинки бук-
вально обжигают кожу.

«Снегопад». А вот для романти-
ческих сцен куда лучше подойдет 
«Снегопад». Его столь же блестя-
щие, но более крупные частички 
не просто падают, а кружатся, 
медленно оседая на плечах геро-
ев. Если же правильно подобрать 
освещение, сам воздух буквально 
заискрится – идеальная атмос-
фера для новогодней волшебной 
сказки.

Белое конфетти
Имитировать падающий снег 

могут крохотные кусочки любого 
белого материала. Но конфетти 
из бумаги тишью справляется с 
этим особенно хорошо. Оно иде-
ально подходит для затяжных 
сцен, когда зрители находятся на 
удалении, что невозможно разгля-
деть отдельные снежинки. Так, в 
спектакле «Щелкунчик» Большого 
театра зимнюю атмосферу на сце-
не создает именно белое бумаж-
ное конфетти 10 х 10 мм торговой 
марки GLOBAL EFFECTS. Помимо 
того, что оно передает картину 
зимы, это конфетти еще и пожа-
робезопасное.

Полимерный снег 
производства 
GLOBAL EFFECTS

У конфетти как снегозамените-
ля есть определенный недостаток 
– из тонкой бумаги не получатся 
сугробы. Для объемных пейзажей, 
декораций куда лучше подходит 
искусственный снег из полиме-
ров. GLOBAL EFFECTS произво-
дит сразу несколько его видов.

«Изморозь». Все мы неодно-
кратно видели, как снег искрится 
на зимнем солнце, так, что порой 
слепит глаза. И точно так же за-

globaleffects.ru

«Шорох». Блестящий снег ра-
дует людей на праздниках, но не 
слишком пригоден для съемок 
– блики могут испортить кадр. 
Поэтому фото- и киностудии 
предпочитают брать матовую раз-
новидность полимерного снега 
– «Шорох». Всего с 2-3 метров уже 
практически невозможно отли-
чить его от настоящего.

Заснеженные ветви елей, при-
порошенные оконные ставни, пу-
шистые сугробы – «Шорох» в те-
плой уютной фотостудии создаст 
облик настоящей русской зимы.

«Хлопья». Когда же надо сде-
лать кадры с падающим снегом, 
оптимально подойдет его более 
крупная разновидность «Хлопья». 
В полном соответствии с назва-
нием он очень медленно и плавно 
опускается вниз. Если по замыс-
лу снег должен падать большими 
мягкими хлопьями – это как раз 
то, что нужно.

Искусственный снег разделя-
ют на виды, предназначенные 
для декора и имитации снегопада. 
Продукция GLOBAL EFFECTS оди-
наково хороша для обеих задач.

Конфетти-машины легко соз-
дадут поразительную атмосферу 
зимнего вечера, новогодней ночи, 
волшебной сказки. Регулируя 
мощность, можно устроить как 
легкий снежок, так и потрясаю-
щий густой снегопад.
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Зима дарит нам массу новых развлечений – лыжи, коньки, снежки 
и потрясающие праздники. И ни один зимний праздник немыслим 

без снега. Бескрайние белые поля, сказочный заснеженный лес, 
сверкающие на солнце льдинки потрясают своей красотой, 

и так хочется воспроизвести ее дома.
Но если на улице снега хватает, то в помещении он быстро тает. 

Когда-то его пытались заменить бумагой, ватой, пенопластом, 
сейчас используют специальный искусственный снег. На вид его не отли-

чить от настоящего. И он находит применение не только зимой.
Основным сырьем в снежном производстве стали бумага, 

органические материалы и полимеры.

Выбираем 
искусственный снег

#спецэффекты

https://globaleffects.ru/?erid=Kra23wnmR
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#фермы#подиумы#навесы

  если есть востребован-
ность в подобном виде 
продукции, то должен 

быть и тот, кто ее выпускает. 
Именно о таком производителе 
пойдет речь в этой статье и тем 
интереснее, что это российское 
производство.

Компания «Лидер Стейдж» на 
рынке создания подобных кон-
струкций несомненно занимает 
прочное положение. Несмотря 
на то, что она начала свою дея-
тельность сравнительно недав-
но, в 2017 году, ее продукция 
отработала на тысячах меропри-
ятий самого разного масштаба 
– от небольших корпоративных 
вечеринок и выставочных стен-

дов до масштабных фестивалей 
и концертов, завоевав доверие 
клиентов со всех уголков страны.

В стандартный ассортимент 
«Лидер Стейдж» входят болто-
вые и коннекторные фермы ос-
новных форм со стандартной 
длиной от одного до четырех 
метров: квадратные, прямоу-
гольные, треугольные, плоские, 
а также соединительные блоки с 
различным сечением.

Важным для большой ча-
сти клиентов является то, что 
стандартная продукция «Лидер 
Стейдж» полностью совместима 
с Prolyte. Это означает, что за-
казчики могут быть уверены в 
том, что закупленные конструк-
ции будут безупречно взаимо-
действовать с уже имеющимися. 
Также вызывают немалый инте-
рес специальные условия, пре-
доставляемые прокатчикам.

«лидер стейдж»
Любой каприз в металле
Фермы и прочие сценические конструкции необходимы тем, 
кто застраивает выставочные стенды, экспонентам, 
организаторам различных фестивалей и городских мероприятий, 
выступающим на них политикам, спикерам и артистам,
конечно же, зрителям этих самых мероприятий, 
посетителям тех самых выставок и тем, кто все это 
предоставляет и собирает, а именно – прокатчикам. 

А

Николай септимоВ
leaderstage.ru

Помимо ферм можно зака-
зать подиумы (сцены) различ-
ных размеров и конфигураций. 
Они выполнены из стали и вла-
гостойкой ламинированной фа-
неры с противоскользящим по-
крытием.

Предлагаются и целые сце-
нические комплексы, у которых 
есть и крыша, и подиум, и необ-
ходимые фермы, и подъемные 
ручные или электрические ме-
ханизмы. Они делятся на одно-
скатные, двускатные и арочные, 
а в каждом из этих видов пред-
ставлено до десяти вариантов.

Ассортимент дополняют раз-
личные складные силовые ба-
рьеры, отделяющие публику от 
служебных зон, и рэк для их хра-
нения и транспортировки.

Преимуществом «Лидер 
Стейдж» является оператив-
ность и гибкость в выполнении 
заказов. Благодаря наличию 
склада готовой продукции, сроч-
ные заказы на стандартные мо-
дели могут быть выполнены уже 
в течение одного дня!

Изделия изготавливаются с 
использованием высококаче-
ственных материалов, таких 
как нержавеющая сталь и алю-
миниевый сплав 6082Т6. За-
казчик может выбрать опцию 
оцинковки или покраски по-
рошковой краской по палитре 
RAL, что позволяет кастомизи-
ровать продукцию или вписать 
ее в определенные дизайнер-
ские решения.

В арсенале «Лидер Стейдж» 
имеется передовое оборудова-
ние, обеспечивающее точность 
и высокую производительность, 
включая фрезерные и токар-
ные станки с числовым про-
граммным управлением (ЧПУ), 
плазменную резку металла и 
автоматическую линию сварки 
алюминия.

Каждый этап производства 
подвергается строгому контро-
лю качества, а работники соот-
ветствующих специальностей 
имеют аттестацию Националь-
ной ассоциации квалифици-
рованных сварщиков (НАКС), 
подтверждающую их высокий 
уровень.

https://www.leaderstage.ru/?erid=Kra24AZkZ
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Приятно будет иметь дело 
с такой продукцией и монтаж-
никам, так как края ферм хоро-
шо обработаны, а их соосность 
практически идеальна, поэтому 
в компании профессионально 
шутят, что если вы увидите ква-
дратные фермы, соединенные 
тремя болтами, то они точно 
сделаны конкурентами, так как 
фермы «Лидер Стейдж» легко 
соединить четырьмя. Имеется 
в виду, что из-за отклонений в 
размерах ферм некоторых про-
изводителей четвертый болт не-
возможно использовать, так как 
отверстия не совпадают.

Если у обладателей продук-
ции, приобретенной несколько 
лет назад, возникли техниче-
ские вопросы относительно ее 
эксплуатации, например, можно 
ли повесить на фермы опреде-
ленный экран или акустический 
кластер, специалисты компании 
обязательно ответят, несмотря 
на то, что конструкции проданы 
уже достаточно давно.

Принадлежите ли вы к числу 
тех, кто нуждается в подобных 
изделиях? При положитель-
ном ответе смело обращайтесь 
в «Лидер Стейдж», чтобы стать 
обладателем подиумов, барье-
ров, ферм высокого качества 
и совместимости или для того, 
чтобы сделать осязаемыми кон-
струкции, созданные исклю-
чительно для вас. Не упустите 
шанс превратить ваши идеи в 
реальность!

фокус на безопасность продук-
ции, ведь данный аспект крайне 
важен, особенно при столь боль-
шом количестве закрепляемого 
на фермах оборудования, рабо-
тающего на масштабных кон-
цертах. 

Изделия регулярно подвер-
гаются тщательным испытани-
ям на прочность и проходят их 
с честью, подтверждая высокое 
качество продукции. Благодаря 
проведению подобных испыта-
ний удается получить точные 
данные о возможных предель-
но допустимых нагрузках, что 
позволяет гарантировать на-
дежность и долговечность кон-
струкций при правильной экс-
плуатации.

«Лидер Стейдж» предлагает 
не только стандартные реше-
ния, но и готова воплотить в 
металле любую идею клиента, 
начав работу с эскизов и состав-
ления спецификаций, перейдя 
к чертежам, расчетам, 3D-мо-
делированию и определению 
сроков изготовления, завершая 
процесс передачей готового из-
делия с техническим паспортом, 
инструкциями по сборке и экс-
плуатации, гарантией от двух 
лет, а также сертификатами по-
ставщиков на все материалы.

Примером нестандартной 
продукции, которая иллюстри-
рует возможности производите-
ля, является выдвижная сцена, 
спроектированная для проек-
та РЖД – «Поезд Деда Мороза», 
проехавшего по всей стране и 
принесшего праздник в десятки 
больших и малых городов. Под-
робнее об этой уникальной сцене 
можно узнать из статьи в «Шоу- 
Мастере» № 4 2022 года. 

Заказчику не обязательно вла- 
деть терминами или углублен-
ными знаниями в данной обла-
сти. Инженеры компании об- 
ладают навыками перевода опи-
саний с «простого» языка на тех-
нический. Поэтому если клиент 
не чувствует себя уверенно в 
профессиональных тонкостях 
проекта, специалисты смогут по- 
нять его идеи и доступно объяс-
нить ему все нюансы.

Одним из ключевых преи-
муществ компании является ее 

#фермы#подиумы#навесы



#эффекты

2022 год ознаменовался появ-
лением на рынке первой россий-
ской жидкости «Русский туман», 
которая полностью импортоза-
местила европейские и амери-
канские аналоги, обеспечив тем 
самым беспрерывную работу 
купленных ранее генераторов. 
Производитель «Русского тума-
на» компания «Формула звука» 
решила на этом не останавли-
ваться и весь 2023 год посвятила 
разработке первого российского 
генератора тумана «Arena». 

На выставке Light + Audio Tec 
«Формула звука» презентует две 
флагманские модели – Arena 
Haze T и Arena Haze C, предна-
значенные для театральной сце-
ны и клубно-прокатной сферы 
( Haze Theatre и Haze Club соот-
ветственно). Генераторы тумана 
были разработаны с учетом по-
требностей практикующих ху-
дожников по свету, режиссеров 
и экспертов в области создания 
шоу. 

За годы работы в прокате раз-
работчики генератора накопили 
большой опыт использования 
европейских и китайских при-
боров, как положительный, так 
и отрицательный.  Все это было 
учтено при разработке совер-
шенно нового прибора. Одной из 
фишек новинки является уни-
кальный цвет корпуса, который 
не отражает свет, благодаря чему 
практически незаметен на сцене. 

Внешне «Арена» отличается 
от своих аналогов  более про-
думанной формой корпуса и 
сбалансированным центром 
тяжести, благодаря чему пере-
носить прибор стало гораздо 
легче. 

Кроме того, в прибор были 
интегрированы современные 
технологии: wifi, bluetooth, со-
временный дисплей с автомати-
чески регулируемой контраст-
ностью.

В остальном же производи-
тель решил не изобретать вело-
сипед, а сделал фокус на оптими-
зации работы всех компонентов 
и электроники для создания 
максимально качественного 
тумана и уменьшения расхода 
жидкости. 

Еще одна фишка от разработ-
чиков: по предзаказу генератора 
тумана можно выбрать окраску 
корпуса по палитре RAL. 

Кроме выпуска самого ге-
нератора, производитель объ-
явил о совершенно новых для 
российского рынка моделях 
владения, таких как: шеринг 
генератора, аренда генератора 
за 1 рубль в год и многие другие 
фишки, о которых вы сможете 
лично узнать на стенде ком-
пании №1G19 Arena/Русский 
Туман на выставке в Экспо- 
центре. 

Новая «Arena» 
для ваших шоу

fogrussia.ru
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https://fogrussia.ru/?erid=Kra24AHr8
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#инсталляция

Ч итинский областной драматический театр 
был основан в Самаре как Театр рабочей 
молодежи (ТРАМ), а с 1939 года работает в 

Чите.
В мае 2019 года был закрыт на реконструкцию. 

В прошлом году состоялось техническое откры-
тие, а в октябре театр уже ждал зрителей. Инжене-
рами компании LTM Music были выполнены: раз-
работка проектно-сметной документации по всем 
разделам технического переоснащения, поставка 
оборудования, монтаж, электромонтажные и пу-
ско-наладочные работы, пошив одежды сцены.

Теперь в здании театра рядом с большой сценой 
появилась еще и малая, с более камерной атмос-
ферой, идеально подходящая для так называемых 
моносценических постановок. Оба зала объедине-
ны лестницей и широким фойе.

В малом зале установлена система звукоуси-
ления для проведения различных мероприятий: 
театральных постановок и репетиций, конферен-
ций и презентаций. Она включает в себя основные 
акустические системы, активные сценические 
мониторы и управление с помощью программно-
го обеспечения Alcontrol. Система микширова-
ния спроектирована на базе Allen&Heath серии С 
Class с использованием dLive CDM32, управляю-
щей консоли dlive C2500 и звукового интерфейса 
Dante.

Основные акустические системы большого 
зала – RR12, LR18B, дополнительные – LR18B про-
изводства Alcons Audio. Вспомогательные вклю-
чают в себя акустические системы заполнения 
и линии задержек серии VR5 и VR5M, а также 
сурраунд партера и балкона серии VR8 и VR8/M. 
Сценические мониторы и театральные прострелы 
– VR12/60 и VR12/60M в сочетании с сабвуфера-
ми BF151 Alcons Audio. Система звукоусиления 
управляется также с помощью ПО Alcontrol. 

Комплекс сценических микрофонов состоит 
из проводных вокальных и инструментальных 
микрофонов, радиосистем с ручными, петлич-
ными и головными гарнитурами известных про-

изводителей Shure, Sennheiser, Audio-Technika. 
Система микширования спроектирована на 
базе Allen&Heath серии S Class в составе DLive 
DM64+DM32 и управляющей консоли Dlive S5000, 
с использованием опционального звукового ин-
терфейса Dante. 

Для опускания и подъема колонок над авансце-
ной используются шесть электрических цепных ле-
бедок ST-1000+ Pro бренда Strong Tech, управляет 
которыми контроллер, снабженный светодиодны-
ми индикаторами и кнопкой аварийной остановки.

Освещение на сцене, в зрительном зале и в ре-
петиционной комнате также спроектировано и 
установлено специалистами компании LTM Music. 
Световые приборы размещены на софитных фер-
мах, передвижных конструкциях сцены, пото-
лочной решетке, выносном софите и планшете 
сцены. За репетиционное освещение на сцене от-
вечают два пульта SCC-24-2-1 и SCC-24-2 XLine, 
изготовленные на собственном производстве LTM 
Music. Для управления основным светом исполь-
зуется консоль grandMA3, full-size плюс резервная 
light, объединенные через сетевой коммутатор MA 
Network Switch. Системы управления питанием 
представляют собой современное и надежное обо-
рудование собственного производства  компании 
LTM Music – бренда XLine.

Благодаря новому оборудованию театр может 
реализовать все свои планы – показать премье-
ры разных жанров в новом сезоне. Подробнее про 
этот и другие проекты можно прочитать  на сайте 
компании LTM Music.

Новый уровень 
технического 
оснащения театра

АнАстАсия ФедотовА
www.ltmpro.ru

https://ltmpro.ru/?erid=Kra23vvAE
https://ltmpro.ru/?erid=Kra23vvAE
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Один из последних реализованных проектов 
компании – конференц-зал ОАО «Элтеза» (Объеди-
ненные электротехнические заводы) в Москве. 

«Элтеза» являются основным изготовителем 
электротехнических средств железнодорожной 
автоматики и телемеханики. Представители за-
казчика обратились в компанию «АудиоВидеоСи-
стемы» с запросом подобрать оборудование кон-
ференц-зала.

Инженеры компании тщательно проработали 
техническое задание, учли пожелания заказчика, 
возможности и ограничения помещения, а также 
его дизайн-проект для того, чтобы зал получился 
не только современным и функциональным, но со-
хранил свой уникальный стиль, максимально гар-
монично  интегрировав в него оборудование. 

В данном проекте присутствуют как вполне 
стандартные аудиовизуальные системы, так и 
индивидуально разработанные решения. Напри-
мер, потолочная балка в конференц-зале является 
не только элементом декора, но и многофункцио-
нальной системой, включающей в себя потолоч-
ное освещение, микрофонный массив и акустиче-
ские панели для шумопоглощения при проведении 
массовых мероприятий в зале.  

С овременный конференц-зал, оборудован-
ный по последнему слову техники, в нашем 
мире уже не роскошь, а привычный инстру-

мент комфортной, эффективной работы и отраже-
ние статуса компании. Для удаленных совещаний, 
семинаров и переговоров требуются серьезные 
информационные площадки, именуемые кон-
гресс-центрами и конференц-залами.

Оснащением профессиональными аудиовизу-
альными комплексами залов заседаний, конфе-
ренц-залов, переговорных комнат и прочих объ-
ектов государственного и коммерческого сектора 
занимается компания «АудиоВидеоСистемы» на 
протяжении вот уже 17 лет.  Для создания эффек-
тивного рабочего пространства индивидуально 
подбирают комплекты оборудования под задачи и 
бюджет заказчика, выполняют акустические рас-
четы и 3D-моделирование будущего пространства 
с тщательной прорисовкой оснащения,  проекти-
руют, монтируют и запускают систему, обучая от-
ветственных лиц со стороны заказчика.

Конференц-зал 
как зеркало успеха компании
audioprofi.ru

#инсталляции

https://audioprofi.ru/?erid=Kra243AKV
https://audioprofi.ru/otraslevye-resheniya/reshenie-dlya-konferenc-zalov/
https://audioprofi.ru/otraslevye-resheniya/reshenie-dlya-konferenc-zalov/


Ш
о

уМ
ас

те
р 

I s
ho

w
-m

as
te

r.
ru

45

управление светом, шторами, управление источ-
ником сигнала, управление телефонией. 

Функциональная система управления в конфе-
ренц-зале помогает автоматизировать рутинные 
процессы и создать единые точки управления про-
странством. Интуитивно понятный интерфейс, 
легкость в управлении и администрировании по-
могают сконцентрироваться на рабочем процессе, 
предмете дискуссии и избежать потери времени.

Над столом размещен потолочный микрофон-
ный массив, который автоматически улавливает 
речевую активность говорящего и усиливает его 
речь. Сигнал передается системе видеозахвата и 
происходит автонаведение видеокамеры на спи-
кера. Благодаря реализации данного решения 
при проведении заседаний теперь четко слышно и 
видно именно спикера, отсутствует гул и шум от 
присутствующих.

В решение включен контроллер управления 
светом по протоколу Dali дает возможность вклю-
чать и выключать, диммировать свет с любого 
устройства.

Еще один элемент – цифровой аудиопроцессор 
Tesira со встроенной sip-телефонией для коммута-
ции звука. Он предлагает широкие возможности 
обработки звука: технологию эхоподавления AEC, 
маршрутизацию и микширование сигналов, эк-
валайзер, фильтры, динамическую обработку, за-
держку, инструменты управления, мониторинга и 
диагностики.

Также в помещении предусмотрена система 
шумопоглащения с помощью акустических пане-
лей на стенах и потолке. Встроенные потолочные 
акустические системы Audac, как и упомянутые 
панели, гармонично интегрированы в дизайн, не 
привлекают внимания, отменно выполняют свой 
функционал.

#инсталляции

Мощнейший проектор со световым потоком 
12 тыс люменов проецирует изображение на 
огромный экран - 3,5 х 2 м. Данное оборудова-
ние позволяет сохранить яркость и четкость 
картинки на экране даже при наличии в по- 
мещении большого количества окон и яркого 
солнца. 

Дополнительно предусмотрены дублирующие 
мониторы на наклонной подставке на столе для 
участников заседаний.

Для проведения видеоконференц-связи ис-
пользованы три камеры Lumiens 52.

Комфортной совместной деятельности помо-
жет интерактивная система  работы с изображе-
ниями – BYOD – Kramer VIA Campus2 Plus.

Оборудование связано единой системой управ-
ления Kramer Control. На планшетном компьюте-
ре разработан интерфейс для управления гром-
костью акустических систем, наведения камер, 
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Ф ирма «Система» стала 
автором и исполните-
лем оснащения много-

функционального зала для Кор-
поративного университета глав- 
ного металлургического пред- 
приятия России.

Новолипецкий металлурги-
ческий комбинат (НЛМК) – круп-
нейший сталелитейный комби-
нат в стране, основной актив 
группы НЛМК, международной 
сталелитейной компании с ди-
визионами в России, США и 
странах Европы.

В 2016 году НЛМК создает 
свой Корпоративный универси-
тет – «центр передовых образова-
тельных решений и распростра-
нения накопленных в компании 
знаний, лучших практик и меж-
дународной экспертизы». А уже 

в 2017 начинает строительство 
современного и комфортного 
пространства для функциониро-
вания своей экосистемы.

Показательно, что, при всей 
масштабности и высоком стату-
се, Кампус своего Университета 
НЛМК решил разместить имен-
но в Липецке, лишний раз под-
черкнув уважение к традициям 
и к роли регионов в развитии 
промышленности страны.

Преемственность стала и ос-
новной архитектурной идеей 
Кампуса – он построен на месте 
бывшего Дворца культуры ме-
таллургов и соединил «характер-
ные детали советской архитекту-
ры середины 50-х годов XX века и 
технологии будущего». Неудиви-
тельно, что здание быстро стало 
новой достопримечательностью 

Зал-трансформер 
Корпоративного университета НЛМК: 

театральный опыт в нетеатральном объекте

еленА МельцАс
sistema-stage.ru

https://sistema-stage.ru/?erid=Kra24Afv3
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ем, но реально удобной площад-
кой для работы более чем 450 
внутренних тренеров НЛМК, ба-
зой для новых бизнес-проектов, 
здесь собираются руководители, 
здесь учатся и отдыхают сотруд-
ники. Это пространство, которое 
мотивирует само по себе – тут 
инновации и креатив можно по-
трогать руками.

скрупулезностью и требователь-
ностью.

Семь раз отмерь – эта посло-
вица как нельзя лучше харак-
теризует подход НЛМК к раз-
работке концепции «начинки» 
Кампуса. Продуманность мель-
чайших деталей в итоге много-
кратно себя оправдала: Кампус 
стал не просто красивым здани-

Липецка, причем не только офи-
циальной, но и по-человечески 
любимой: сюда с гордостью ве-
дут приехавших в гости друзей и 
родственников, на фоне родных 
для липчан колонн (эти знаковые 
детали советского ДК повторили 
при строительстве Кампуса) де-
лают красивые свадебные – и не 
только – фотографии…

За зеркальными дверями
Но, как написано на офици-

альном сайте Корпоративного 
университета НЛМК, «самое ин-
тересное оставалось за зеркаль-
ными дверями». Интересным 
оно оказалось настолько, что в 
2022 году Корпоративный уни-
верситет НЛМК получил меж-
дународную премию Best Office 
Awards как «Лучший региональ-
ный проект», конкурируя с та-
кими серьезными соперниками, 
как Сбер, Ростелеком, Райфай-
зен банк, Почта России и т.п.

Секрет этого успеха – самый 
что ни на есть банальный: твор-
ческий подход в сочетании со 
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Количество и разнообразие ком-
плексных объектов «Системы» в 
этом смысле давало неоспори-
мое преимущество.

Видимо-невидимо
Одна из ключевых идей осна-

щения – возможность трансфор-
мации пространства, причем 
как видимой, физической, так 
и трансформации его техниче-
ских характеристик.

Так, зрительские ряды в зале 
– это механизированный бличер 
на 400 кресел, который с помо-
щью пульта управления можно 
сложить в аккуратную конструк-
цию, освобождая пол, и так же 
быстро разложить.

Высота сцены меньше стан-
дартно-привычных размеров – 
всего 530 мм. С одной стороны 
– сценическая зона обозначена, 
с другой – нет ощущения рез-
кой границы, когда в мероприя- 
тии оказывается задействован 
весь зал.

Зона сцены оснащена клас-
сической верхней механикой 
– софитными и штанкетными 
подъемами, подъемом занавеса. 

идеальный для всех сторон ре-
зультат.

Какие мероприятия уже сто-
ят пусть в отдаленных, но пла-
нах? Какие технические воз-
можности для них необходимы? 
Над составлением такого ТЗ в 
НЛМК работала целая команда 
специалистов. А мы, со своей 
стороны, не только предлагали 
разные варианты реализации 
этих запросов, но и добавля-
ли на рассмотрение заказчика 
дополнительный возможный 
функционал, о существовании 
которого он просто мог не знать 
в силу своей несценической 
специализации. Многие из этих 
«дополнений» в итоге стали ча-
стью проекта.

Конечно, «Система» – специ-
алист по комплексному оснаще-
нию прежде всего театральных 
залов, но именно этот опыт и 
оказался отличным инструмен-
том для создания многофунк-
ционального конференц-зала 
НЛМК. Универсальность – это 
просто симбиоз удачных техни-
ческих решений, грамотно объе-
диненных в одном пространстве. 

«Ломоносов» – 
это звучит гордо 

Один из ключевых элементов 
внутреннего наполнения Кампу-
са – конференц-зал «Ломоносов» 
вместимостью 500 зрительских 
мест.

Несмотря на скромность офи-
циального обозначения – «кон-
ференц», это по сути зал-транс-
формер, универсальная и 
многофункциональная площад-
ка, чью специализацию не обо-
значить одним словом.

Конференция – да, конечно, 
но еще и ВКС, мастер-класс, кор-
поративная игра, лекция, клас-
сический или эстрадный кон-
церт, спектакль, танцевальный 
вечер, банкет и т.д.

Разработкой концепции ос-
нащения зала и ее реализаци-
ей – свет, звук, механика сцены, 
производство и поставка обору-
дования, монтаж, пуско-налад-
ка и обучение персонала – зани-
малась фирма «Система».

Время желаний
Это сотрудничество можно 

использовать в качестве ме-
тод-пособия «Эффективная со-
вместная работа заказчика и 
подрядчика».

Хотя на первый взгляд все 
было сложно: очень статусный и 
очень требовательный заказчик, 
большая ответственность и по- 
нимание, что результат потом бу-
дут обсуждать и оценивать точно 
не в одном только Липецке. 

Но это все на первый взгляд. 
А по сути самым важным и са-
мым ценным оказалась готов-
ность Корпоративного универ-
ситета серьезно осмысливать, 
четко формулировать свои тре-
бования к новому залу, в бук-
вальном смысле вникать во все 
мелочи, не жалея времен и сил 
на их тщательное согласование 
еще на этапе проектирования. 
И в то же время слушать и слы-
шать наши предложения. Имен-
но такое сочетание дает в итоге 

Конференц-формат работы зала
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другой произвольный рельеф – 
все определяет формат меропри-
ятия и фантазия организаторов.

Такая нетипичная для осна-
щения сцен форма площадок 
была выбрана с серьезной целью. 
Зал НЛМК – прежде всего уни-
верситетский. И возможность за 
несколько минут создать прямо 
на сцене еще один камерный ми-
ни-зал – редкий, почти уникаль-
ный инструмент при решении 
образовательных задач.

Для удобного доступа к высо-
ким конфигурациям предусмо-
трены 4 лестницы – они авто-
матически раскладываются и 
складываются в уровень с план-
шетом одновременно с движени-
ем самих площадок.

3,8 метра (это было сделано с 
практической целью – площадку 
можно использовать еще и как 
грузовой подъемник) и подни-
мается над сценой на 1,2 метра. 
Три окружающих центр кольца 
могут так же подниматься над 
уровнем планшета до 1,2 метра.

Круглый амфитеатр со сце-
ной для спикера, амфитеатр-по-
лукруг, обращенный в любую 
сторону – к светодиодному экра-
ну-заднику или к залу, какой-то 

Неклассический тут только спо-
соб, которым это было реализо-
вано. Так как в конференц-зале 
нет театральной второй высоты, 
мы использовали модификацию 
беспротивовесной лебедки, в 
свое время специально разрабо-
танную инженерами «Системы» 
для подобных случаев: она мон-
тируется непосредственно на 
штанкетную площадку.

Но конечно, жемчужина все-
го комплекса механики и один 
из главных инструментов фи-
зической трансформации про-
странства – это комплекс из 13 
подъемно-опускных площадок: 
центрального круга диаметром 
5,5 метров и 12 радиусных сек-
торов, которые вместе образуют 
3 кольца. Общий диаметр всего 
комплекса – 11,5 метров.

Каждую площадку можно ав-
тономно установить на любой 
высоте в пределах диапазона 
ее движения. Для централь-
ной площадки это 5 метров: она 
опускается в трюм до отметки 

Зрительские ряды – 
это механизированный бличер

За несколько минут бличер складывается, освобождая пол в зале

Все площадки оснащены 
энкодерами, их можно пози-
ционировать с помощью ком-
пьютерной системы  Wizard и 
одноименного пульта управле-
ния с 3D-визуализацией, пропи-
сывая и сохраняя в его памяти 
точные координаты остановки. 
Это дает возможность быстро 
выстроить плоскость из несколь-
ких соседних сегментов или про-
сто воспроизвести уже однажды 
использованный рельеф.

https://sistema-stage.ru/catalog/mekhanika_stseny/podemno_opusknye_ploshchadki/
https://sistema-stage.ru/knowledge/datchik-absolyutnogo-polozheniya-absolyutnyy-enkoder/
https://sistema-stage.ru/catalog/sistemy_upravleniya_mekhanikoy/wizard_upravlenie_s_pozitsionirovaniem/
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ры, стробоскопы, а также со-
временная консоль управления 
светом. Есть с чем поработать 
профессиональному художнику 
по свету.

Такого мы и пригласили, ког-
да совместно с пресс-службой 
Корпоративного университе-
та НЛМК ставили техническое 
шоу для демонстрации возмож-
ностей нового зала. Увидеть его 
можно по QR-коду на сайте www.
show-master или на https://
www.youtube.com/sistemastage.

Света много не бывает
На самом деле, конечно, быва-

ет, поэтому так важно грамотно 
определиться с его количеством 
и необходимым функционалом. 
Особенно когда речь идет об 
универсальном зале, где профес-
сиональный свет должен быть 
доступен практически в любой 
точке.

В зале-трансформере НЛМК 
для этих целей, помимо пяти 
поплановых софитов сцены, 
портальных световых башен, 
боковых лож и дальнего выноса, 
над зрительской частью была 
смонтирована специальная 
конструкция из прямоугольных 
ферм – при сложенном бличере 
здесь тоже можно устроить пол-
ноценную по освещению сцени-
ческую площадку.

Спецификацию подбирали 
тщательно, с учетом не только 
текущих, но и возможных буду-
щих вариантов использования 
зала. Так что в световом парке 
– хороший набор разнофунк-
циональных приборов ведущих 
мировых брендов сценического 
освещения: полноповоротные 
головы, профильные и следя-
щие прожекторы, парблайзе-

Целое – в деталях
Небольшой, но показатель-

ный момент – защитные экраны 
для комплекса площадок. На-
значение их сугубо утилитарное 
– безопасность людей на сцене. 
Но и этот чисто технический 
элемент надо было сделать ча-
стью общего, очень продуманно-
го дизайна зала.

В итоге 120 защитных кон-
струкций были изготовлены из 
особым образом перфорирован-
ного металла и окрашены в чер-
ный цвет. Заказчику понрави- 
лась наша идея сделать экраны 
полупрозрачными, «вуалевыми», 
и тем самым показать зрителю 
очертания ножничных направля-
ющих и толкающих цепей Sera- 
pid: сам зал-трансформер по на- 
строению очень техничный, энер-
гичный, молодой, так что мощ- 
ные подъемные механизмы удач-
но поддержали это ощущение.

Все экраны включены в об-
щую систему безопасности ком-
плекса, для них установлены 
дополнительные концевые вы-
ключатели. Так, при креплении 
второго ряда защиты ход площа-
док ограничивается автомати-
чески.

Профессиональный свет
есть и в зрительской части зала

Комплекс из 13 подъемно-опускных площадок

#инсталляции

https://sistema-stage.ru/catalog/stsenicheskiy_svet/parblayzery/filter/brand_ref-is-etc/apply/
https://sistema-stage.ru/catalog/stsenicheskiy_svet/profilnye_prozhektory/filter/brand_ref-is-ldr/apply/
https://sistema-stage.ru/catalog/stsenicheskiy_svet/prozhektory_sledyashchego_sveta/filter/brand_ref-is-robert_juliat/apply/
https://sistema-stage.ru/catalog/stsenicheskiy_svet/prozhektory_sledyashchego_sveta/filter/brand_ref-is-robert_juliat/apply/
https://sistema-stage.ru/catalog/stsenicheskiy_svet/parblayzery/filter/brand_ref-is-etc/apply/
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прямо во время мероприятия) 
акустический комплекс, надо 
просто выбрать нужную конфи-
гурацию из библиотеки вариан-
тов, которую наш специалист 
создал под запросы сотрудников 
Корпоративного университета. 
Среди них – режим работы всех 
акустических систем («театр»), 
несколько конференц-режимов 
под разную заполненность зала 
и местоположение спикера, ре-
жим концерта с танцевальной 
зоной и просто дискотеки, ре-
жим работы исключительно сце-
ны с использованием боковых 
прострелов в качестве основной 
системы озвучивания и т.д.

Вместо послесловия
Многофункциональность 

пространства – тренд нынешне-
го времени. Но именно поэтому 
так хочется, чтобы суть не ухо-
дила просто в модные слова. Ре-
цепт тут один: создавать реаль-
ные примеры, реальные залы, 
трансформируемые и универ-
сальные. Так что продолжение 
следует. 

ляет существенно снизить низ-
кочастотную составляющую на 
сцене.

Дополнительные акустиче-
ские системы смонтированы на 
боковых стенах зала: благодаря 
им можно качественно озвучи-
вать зону партера на таких ме-
роприятиях как банкет, бал и 
т.п. И это же оборудование будет 
работать для создания эффекта 
окружения звуком, если на сце-
не идет спектакль или мюзикл.

Тот же принцип «одно обору-
дование – много функций» при-
менен при оснащении звуком 
внутреннего пространства сце-
ны. Широкополосные акусти-
ческие системы, стационарно 
подвешенные на боковых сте-
нах, и переносные сценические 
мониторы обеспечивают сцену 
звуком как на мероприятии, ох-
ватывающем весь зал, так и на 
камерной лекции, совещании 
или мастер-классе исключи-
тельно во внутрисценическом 
пространстве.

+Чтобы настроить (а так-
же перенастроить, в том числе 

Как пройти в библиотеку?
Звуковой комплекс зала – 

еще один пример того, как мож-
но сделать технические харак-
теристики пространства легко 
трансформируемыми путем 
продуманного подбора, раз-
мещения, а главное – профес- 
сиональной настройки обору-
дования.

Вертикальные кластеры аку-
стических систем размещены 
слева и справа по линии аван-
сцены. Каждый из массивов 
поделен на несколько зон озву-
чивания: балкон, задние ряды 
партера, передние ряды парте-
ра. Каждая зона массива имеет 
отдельный канал эквализации, 
задержки и т.д., что в сочетании 
с системой управления посред-
ством цифрового матричного 
процессора позволяет проводить 
более тонкую настройку для ра-
боты с разными трансформаци-
ями зала.

Два массива сабвуферов, 
размещенные за портальными 
кластерами, имеют кардиоид-
ную конфигурацию – это позво-

Защитные экраны на площадках – 
в общем стиле оформления зала
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С остав спикеров также по-
лучился опытным и про-
фессиональным – у каждо-

го из выступавших за плечами 
годы работы на разнообразных 
площадках и проектах не только 
в России, но и за рубежом. 

Из прозвучавших за два дня 
докладов собравшиеся смогли 
извлечь массу полезной инфор-
мации, начиная от того, какие 
доступные световые консоли 
есть на рынке и заканчивая 
разбором сетапа  крупнейших 
концертных шоу минувшего се-
зона. 

Участники узнали о возмож-
ностях использования комплек-
са «Виртуальная сцена». Денис 
Шилов, мультимедиа-инженер 
Студии «Шоу Консалтинг» легко 
и с экспрессией рассказал о тех-
нологии работы, этапах произ-
водства и областях применения 
виртуального пространства. 

В качестве «бэк-вокала» на 
лекции Дениса выступили тех-
нический директор «Вирту-
альной сцены» Алексей Полу-
бояринов и художественный 
руководитель Студии «Шоу Кон-
салтинг» Глеб Фильштинский. 

Публика с интересом слуша-
ла лекцию, после которой все 
желающие смогли задать свои 
вопросы. 

Цирк всегда считали отдель-
ным «государством» в государ-
стве. Не обошла стороной эта 
участь и художников по свету, 
которые работают в стационар-
ных и гастролирующих цирках 
России. Как выстроить свет так, 
чтобы с любого места в круглом 

зрительном зале все было вид-
но? Как светить номера с живот-
ными? С какими особенностями 
профессии и трудностями стал-
кивается технический персонал 
в цирке? 

Приоткрыл для коллег дверь 
в этот таинственный мир худож-
ник по свету Большого Санкт-Пе-
тербургского цирка Константин 
Аниканов-Дворецкий.

Специалисты компании «За-
вод Шоу» рассказали историю 
сотрудничества с Ириной Круг 
длиною в 10 лет. Показали све-
товые решения, поделились 
опытом, как выглядит туровая 
жизнь изнутри, показали кадры 
с бэкстейджа. Обсудили слож-
ности, успехи и как развиваться 
компании, оставаясь в нужном 
ценовом сегменте.

Художник по свету Максим 
Пономарев рассказал о подго-
товке шоу Полины Гагариной 
«Навсегда», его реализации, по-

казал студию, в которой все соз-
давалось, раскрыл некоторые 
секреты создания таких мас-
штабных проектов и ответил на 
все интересующие вопросы.

На конгрессе были актуаль-
ными такие темы: психологи-
ческие проблемы, с которыми 
может столкнуться работник 
светового цеха в процессе рабо-
ты, где и как можно починить 
имеющееся световое оборудова-
ние, как стать туровым худож-
ником по свету.

В выставочной зоне можно 
было опробовать образцы при-
боров, представляемых компа-
ниями дистрибьюторами свето-
вого оборудования.

 Помимо того, что конгресс 
затронул самые интересные 
темы для художников по свету 
или для тех, кто лишь хочет им 
стать, это хорошая возможность 
пообщаться с коллегами и заве-
сти новые знакомства.

Первый 
Всероссийский конгресс 
художников по свету – некоторые итоги

22-23 августа в Самаре состоялся 
первый Всероссийский конгресс художников по свету, 
собравший более пятидесяти участников 
из 19 городов России.
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Мультимедиа 
высших достижений
Благодаря кому музеи становятся трендом? 



#инсталляция#музей

Ч то изменилось? Музей 
перестал быть просто 
шкатулкой древностей, 

аккуратно расставленных по 
залу. Современное выставочное 
пространство дает посетителю 
возможность прожить уникаль-
ный опыт через интерактивное 
взаимодействие с мультимедий-
ными инсталляциями. Одним из 
таких мест, ведущих свой рассказ 
при помощи инженерии, дизай-
на, мультимедиа и IT, стал откры-
тый несколько месяцев назад 
музей «Динамо». В апреле физ-
культурно-спортивному обще-
ству исполнилось 100 лет, поэто-
му в основу экспозиции было 
решено заложить философию и 
историю «Динамо» с момента его 
появления – 1923 года.

Как упаковать 100 лет разви-
тия в 5 инсталляций, заставить 
кинетическую модель стадиона 
трижды сменить свой облик за 
7 минут и сделать из музея place 
to visit, рассказывают специали-
сты международной студии кре-
ативного инжиниринга Banana 
Bread.

Сегодня «Динамо» – это более 
300 олимпийских чемпионов, 
700 чемпионов мира, 25 тысяч 
ветеранов и 35 тысяч воспитан-
ников, ежегодно принимающих 
участие в соревнованиях. При 

разработке инсталляций было 
важно не только сохранить па-
мять об уже вошедших в исто-
рию спортсменах, но и воодуше-
вить молодое поколение.

«Думаю, что ожидания кли-
ента строились на том, чтобы 
наша компания смогла бесшов-
но интегрировать мультимедиа 
в экспозиционное пространство 
музея, – рассказывает руководи-
тель проекта Юрий Черноусов. 
– При этом некоторые техни-
ческие решения должны были 

стать ключевыми точками поль-
зовательских маршрутов посе-
тителей».

Для выполнения задачи про-
странство музея площадью 700 
кв. м было разделено на четыре 
тематические зоны: «Хроноло-
гия», «Зал Славы», «Стань ди-
намовцем» и «Стадион». Работы 
проводились совместно со стар-
шим партнером проекта – ко-
мандой «ЕМЦТ Дизайн» (JMTC 
Design), которая отвечала за 
управление проектом, согласо-

АнгелинА верведА
http://www.bananabread.pro/

За последние 30 лет 
музеи России увеличили 
свою аудиторию в 1,5 раза – 
по последним данным ВЦИОМ,
почти половина населения
страны хотя бы раз в год
отправляется на выставку. 
В Москве и Санкт-Петербурге
таких людей еще больше – 71%
от общего числа 
жителей города.
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Со слов Юрия, все инсталля-
ции, созданные Banana Bread, 
являются нетиповыми. Почти 
про каждую из них можно рас-
сказать отдельную историю 
рождения и то, как путем экспе-
риментов и нестандартных под-
ходов находится единственно 
верное решение для реализации 
идеи, заложенной в концепции. 
Так, главной задачей инстал-
ляции «Зал Славы» было разме-
стить кубки и награды общества 
таким образом, чтобы витри-
на не напоминала запыленный 
музейный стеллаж, к которому 
давно утратили интерес. И у ко-
манды, без преувеличения, это 
получилось.

«Зал Славы» – самая краси-
вая инсталляция музея. В ней 
красиво все – кубки, завоеван-
ные спортсменами, витрины, 
обыгранные зеркалами и худо-
жественным освещением, ну и, 
наконец, технические решения, 
– рассказывает инженер проекта 
Артем Тамеев. – Чтобы привлечь 
максимум внимания посетите-
лей, мы решили сложную ин-
женерную задачу – создали це-

производство работ по проекти-
рованию. Сегодня эта инсталля-
ция представляет собой четыре 
интерактивных стенда с прило-
жением на HTML5, многоуров-
невыми мониторами и техноло-
гией Directional Audio, которые 
позволяют гостям глубоко по-
гружаться в биографии атлетов 
общества из разных эпох, не ме-
шая другим посетителям музея. 
Двадцать шесть пересекающих-
ся дисплеев обыгрывают класси-
ческие советские фотопортреты 
и наглядно демонстрируют клю-
чевую мысль инсталляции «Ди-
намо» – это общество, а значит, 
главное в «Динамо» – это люди».

вание архитектуры, инженерии 
и мультимедиа, а также разра-
ботку всего дизайна и контента 
музея.

Открывает экспозицию ин-
сталляция «Лица Динамо» – 
часть зоны «Хронология». Со 
слов команды Banana Bread, при 
создании и последующем согла-
совании идей было важно найти 
в решениях компромисс, кото-
рый позволит объединить совре-
менный креативный подход с 
более консервативными взгля-
дами на содержание экспози-
ции. Так, «Лица Динамо» прошли 
через 6 итераций, прежде чем 
концептуальный эскиз ушел в 
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кульминация экспозиции. Это 
– мультимедийное шоу об исто-
рии спортивного общества. Для 
вау-эффекта инженеры проекта 
объединили в единое повество-
вание сразу несколько техно-
логий – видео на панорамном 
IMAX-экране, художественную 
подсветку, кинетический макет 
и проекции с видеомэппингом.

«Отдельным вызовом при ра-
боте с инсталляцией стала не-
обходимость за полтора месяца 
заново придумывать и реализо-
вать технические решения, на 
разработку которых ранее тре-
бовалось до пяти. Поначалу это 
казалось невозможным, но у нас 
получилось, и инсталляция ста-
ла действительно самой запоми-
нающейся частью экспозиции», 
– рассказывает Юрий.

В центре шоу – подиум с ки-
нетическими моделями стадио-
нов и объектным видеомэппин-
гом. Здесь в ходе повествования 
эффектно сменяют друг друга 
три арены «Динамо». Первый 
стадион поднимается из ниж-
ней части подиума. Затем он 
трансформируется во второй 
с помощью дополнительных 
раздвижных элементов. А в фи-
нальном акте новейшая «ВТБ 
Арена» спускается с потолка, 
плавно вытесняя прошлый ма-

феру совместного исследования 
и взаимодействия с проектом, 
созданным нашей командой».

Одной из таких особых точек 
притяжения посетителей музея 
стала другая часть «Хронологии» 
– инсталляция «Современность». 
Это интерактивное фотозерка-
ло с технологиями Kinect и Spy 
Mirror, где каждый желающий 
может примерить на себя образ 
профессионального спортсмена.

Когда гость музея подходит 
к зеркалу, датчик Kinect отсле-
живает его положение, чтобы 
подобрать пропорции наклады-
ваемого контента. Далее гость 
может ввести свой пол, возраст 
и выбрать вид спорта. Это ак-
тивирует сложную систему ото-
бражения контента, скрытую за 
зеркалом. Она и обеспечивает 
интерактивность – дополняет 
отражение спортивной формой 
и инвентарем, а еще декорирует 
окружающее пространство под 
футбольное поле, боксерский 
ринг или другую спортивную 
площадку.

Как признается команда, со-
здание плавного перехода меж-
ду отражением гостя и наклады-
ваемым изображением вызвало 
много трудностей. Однако са-
мой сложной в реализации ин-
сталляцией оказался «Стадион», 

лый комплекс взаимосвязанных 
систем. Каждая подсвеченная 
сенсорная кнопка приводит в 
действие механизм соответству-
ющего лифта, который поднима-
ет кубок из скрытого положения 
в основании витрины. При этом 
по сценарию в определенные мо-
менты включается акцентная 
подсветка, а также запускается 
видеоролик, который благодаря 
технологии Spy Mirror возникает 
прямо на зеркале за кубком. Та-
ким образом, мультимедийные 
технологии, управляемое осве-
щение, механика и различные 
контроллеры оживляют инстал-
ляцию и не оставляют никого 
равнодушным».

То, что Волшебство техно-
логий производит на гостей му-
зея неизгладимое впечатление, 
подтверждает и бизнес-партнер 
Banana Bread Валерия Самарина:

«Это очень вдохновляет – 
наблюдать за посетителями в 
момент, когда они взаимодей-
ствуют с плодом твоих многоме-
сячных трудов, и на их лицах по-
является моментальная эмоция 
– любопытство, вовлечение… и 
другие. Стоишь чуть в стороне, 
и в буквальном смысле слова не 
дышишь, ловя лучшую обрат-
ную связь, которую можно полу-
чить, и которая создает атмос-
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профессиональный опыт, кото-
рый помог избежать критиче-
ских ошибок при реализации».

И действительно, главный 
секрет популярности мульти-
медийных инсталляций Banana 
Bread как у партнеров, так и у 
их посетителей, – это слаженная 
работа, в основе которой лежит 
партнерство.

Вот как описывает принципы 
работы компании ее СEO Алек-
сей Макрушин:

«Креативный инжиниринг в 
нашей студии – это про коллабо-
ративность с коллегами, когда 
инженер совместно с дизайне-
рами и архитекторами думает 
над решением со стороны ди-
зайна и пользовательского опы-

та. Мы задаемся вопросом, как 
предлагаемые решения изменят 
архитектуру пространства, и 
как пользователь будет взаимо-
действовать с инсталляцией.

Стандартный инженерный 
подход сегодня не работает, по-
этому мы внутри собираем ко-
манду специалистов, готовых 
создавать инженерные решения 
в тесном взаимодействии с твор-
ческими людьми».

И в этом вся суть обаяния 
мультимедийных музеев и про-
странств.

хождения теста каждый гость 
переходит ко второму элементу 
– интерактивной инсталляции 
– и вводит свой код на аналого-
вой панели. Панель отправляет 
данные в приложение, которое 
расшифровывает его и визуали-
зирует результаты теста. А одно-
временно с этим аналоговый пе-
рекидной дисплей в ретро-стиле 
выдает гостю персонализиро-
ванное приветствие от «Дина-
мо».

Но главная особенность ин-
сталляции в том, что данные о 
ключевых качествах каждого 
гостя поступают в информаци-
онную базу «Динамо» – и вза-
мен гость получает сувенирную 
членскую карточку.

«Это и создает новый уро-
вень погружения: ты входишь в 
зал как простой гость «Динамо», 
а выходишь как полноценный 
член команды», – подытоживают 
инженеры проекта.

«Немаловажную роль в том, 
каким в итоге получился музей, 
сыграло максимально активное 
вовлечение наших партнеров из 
«ЕМЦТ Дизайн» – Ильи Покров-
ского, Екатерины Покровской и 
Натальи Панькиной – во все про-
цессы реализации, – рассказы-
вает Юрий. – Очень чуткое вни-
мание к деталям и бесценный 

кет внутрь подиума. Вся система 
функционирует за счет сложно-
го механизма, разработанного 
специально под этот подиум. Он 
включает десятки кинетических 
лебедок, приводов и ножничных 
подъемников. 

Дополнительно кинетиче-
ская часть шоу сопровождает-
ся световыми и визуальными 
эффектами, которые проециру-
ются и на сам подиум, и вокруг 
него. Этим процессом управля-
ет сервер – специальный алго-
ритм синхронизирует все про-
исходящее с повествованием на 
большом экране через PLC-кон-
троллеры. В результате зрители 
глубоко погружаются в мульти-
медийное пространство шоу, как 
бы оказываясь в центре истории 
«Динамо» и узнавая о ней изну-
три.

Как вспоминает Юрий, пик 
работы над проектом пришел-
ся на очень турбулентное вре-
мя – сентябрь – январь 2022-23 
годов. Логистические цепочки, 
которые выстраивались годами, 
рушились на глазах из-за санк-
ционных ограничений – в ре-
зультате логистику отдельных 
позиций спецификации команде 
приходилось выстраивать са-
мостоятельно. Только так было 
возможно хотя бы минимально 
контролировать сроки поставок. 
Тем не менее, это не помешало 
реализовать даже многосостав-
ные инсталляции, какой стала 
интерактивная зона «Стань ди-
намовцем». Со слов команды, 
расположенная в последнем 
зале музея, она выводит пользо-
вательский опыт на новый уро-
вень и призывает перевести го-
стей музея от знаний о «Динамо» 
к эмоциональной связи с ним.

«Стань динамовцем» состо-
ит из двух элементов. Первый 
– несколько персональных тер-
миналов с приложением на базе 
HTML5 и огромный проекцион-
ный экран. Здесь гости прохо-
дят интерактивный тест, чтобы 
определить свои главные каче-
ства – силу, скорость, команд-
ный дух и прочие. После про-
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концепция светового шоу. Каждый пришедший 
на концерт зритель становился полноправным 
участником действа, благодаря полученным им 
световым браслетам. Работа браслетов была пол-
ностью встроена в световую концепцию выступле-
ния и регулировалась художниками-постановщи-
ками шоу. В результате, каждый браслет на руке 
зрителей и осветительные приборы на сцене ра-
ботали синхронно в одинаковых оттенках, темпе 
и ритме, становясь частью единого светового ри-
сунка.

Диана Арбенина: «Вчера мы сыграли концерт, 
преисполненный гуманизма и человеколюбия. 
Мне кажется наша цель – обнять каждого, кто 
пришел на стадион «Спартак» – удалась. Я давно 
не чувствовала такой концентрации любви и та-
кой мощной отдачи с обеих сторон. Безусловно 
наша публика – невероятная. Я горжусь людьми, 
которых видела вчера. Я видела их глаза, и знаю, 
что мы друг другу необходимы. Мне кажется вчера 
была такая квинтэссенция народной любви, что 
это тактильно можно было ощущать. Мы генери-
руем счастье».

Для нашего журнала, конечно, интересно по-
говорить об этом концерте с одними из главных 
технических и творческих специалистов – звуко-
режиссером группы Николаем Лукьяновым и ху-
дожником по свету Алексеем Карамышевым.

«Н очные Снайперы» – одна из ведущих 
российских рок-групп, созданная в 
1993 году, записала более 10 номерных 

альбомов, а также несколько синглов, концертных 
CD и DVD. Солисткой и автором большинства песен 
группы является Диана Арбенина. В группе также 
играют: соло-гитарист Денис Жданов, бас-гита-
рист Сергей Макаров, барабанщик Стас Веселов.

Каждый год «Ночные Снайперы» дают около 20 
концертов в месяц в городах России и за ее преде-
лами. Количество стран, входящих в гастрольный 
график, постоянно расширяется. 

8 июля в Москве Диана Арбенина и «Ночные 
Снайперы» собрали стадион «Спартак/ Откры-
тие банк Арена», отметив день рождения лидера и 
30-летие группы

Концерт прошел в необычайно теплой атмос-
фере. Диана исполнила все самые главные песни 
группы за тридцатилетнюю историю, которых на-
бралось больше двух десятков. Весь концерт зри-
тели скандировали «С Днем Рождения!» и в конце 
еще долго не отпускали артистку, вышедшую на 
бис.

Шоу выполнено на мировом уровне. Помимо 
отличного звука, запоминающегося света, ярких 
видеоинсталляций и огромного количества фей-
ерверков и других специальных пиротехниче-
ских эффектов была использована иммерсивная 

Мы генерируем счастье! 
30 лет группе «Ночные снайперы»
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тому вся скрупулезная работа уходит на очень ка-
чественную подготовку. Артиста не волнуют мои 
проблемы с оборудованием, да ему/ей и не нужно 
об этом знать. Вся техническая команда работает 
на то, чтобы обеспечить максимально комфорт-
ные условия для творчества на площадке и также 
в студии.

Работаете ли в студии? С «Ночными Снайпера-
ми» или с другими исполнителями?
Да, не представляю свою работу без творчества, 
без записей. Не понимаю музыкантов, которые не 
сочиняют и не пишут свои произведения. В сту- 
дийной сфере у меня длинный список исполни-
телей: «Танцы Минус», Ассаи, Алексей Чумаков, 
«Жуки», Гарик Сукачев, «Тотал», «Мураками», Ни-
колай Моисеенко, «Агата Кристи», Рузанна, Нани 
Ева, Антон Хабибулин и многие другие артисты.

Какое образование и какой опыт получили?
В профессии более 20 лет. Образовываться так и 
не закончил, это постоянный процесс обучения и 
совершенствования. Не считаю себя достигнув-
шим совершенства в этой сфере, есть еще много 
всего, чего я не знаю. Мои главные учителя – это 
музыканты, с которыми я работал и работаю. Су-
пертехничные и талантливые, помогающие мне 
лучше понять их инструмент.Что касается самой 
профессии, то моими главными учителями были 

Сколько лет работаете 
с «Ночными Снайперами»?
Примерно шесть-семь лет.

Звукорежиссура концертная – это судьба?
Я не разделяю звукорежиссуру на концертную или 
студийную.Судьба – да, без сомнения, призвание, 
дело всей жизни. Рассматриваю свою работу че-
рез призму «контрол рума» и правильно расстав-
ленных мониторов. Просто «рум» и мониторы на 
каждой площадке разного размера и масштаба. 
Моя главная задача – не испортить, а правильно 
усилить, проследить за качественным трактом 
и не мешать хорошим музыкантам выступать со 
своим материалом.

А как же неторопливая и скрупулезная работа 
студийного звукорежиссера и неожиданности 
на площадке, с которыми сталкивается кон-
цертный?
Когда работаешь с профессиональными музы-
кантами высшего пилотажа, очень важна ско-
рость записи. Как правило, у них очень плотный 
график. Нет времени для неторопливой работы. 
Музыкант на студии тотчас готов работать. Поэ-

#шоу#интервью

николай лукьянов:
звукорежиссура – дело всей жизни

Меня зовут Николай Лукьянов, 
я профессиональный звукорежиссер. 

Родился и вырос в Риге, там и начался 
мой путь в музыке. 

Джаз/госпел/фанк/асид джаз/хард рок/
рок оперы/ симфонические оркестры – 

в каких сферах я только не работал. 
В 2010 году перебрался в Россию, 

где и продолжил свою профессиональную карьеру. 
Примерно 6 лет работал с группой Tesla Boy, 

далее – с Triangle Sun, Guru Groove Foundation, 
Mana Island, Horse Power Band. 

Резидент джазового клуба Алексея Козлова.
 А сейчас я работаю 

с группой «Ночные Снайперы». Николай Лукьянов за работой

t.me/niklukyanov
nikolajs.lukjanovs@gmail.com
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мои ошибки, бесконечные эксперименты, постоянная практи-
ка. Благодаря Игорю Волку произошла систематизация зна-
ний, а также правильное применение моего опыта на моих же 
ошибках. Постоянная работа с разными музыкальными ди-
ректорами и продюсерами дали огромные теоретические и 
практические знания.

Как бы Вы определили звучание «Ночных Снайперов»? 
По какому звуку его узнают? Какие приемы использу-
ете, чтобы его оформить?
Прежде всего это голос. Диана Арбенина узнаваема по ее 
подаче и энергии. Без текста группа превращается в обыч-
ный инструментальный коллектив. Поэтому моя главная 
задача – передать текст и читаемость, но при этом не по-
терять мощь музыкального сопровождения, делая звук 
на уровне популярной музыки со всеми задумками кол-
лектива. Имея опыт работы в джазовой музыке, очень 
много использую именно из этой сферы. 
Как это выглядит на практике. Первоисточник 
играет важную роль в формировании оконча-
тельного звучания. В случае, если коллективу не 
нравится какой-то звук, мы не лезем в настрой- 
ки пульта, а проверяем весь тракт, начиная от 
источника, заканчивая расположением микро-
фона или же самим микрофоном. Таким об-
разом, за шесть лет, что я в группе, через нас 
прошло огромное количество микрофонов/
дибоксов/ инструментов.

Могли бы назвать задумки? Могут му-
зыканты или Диана Арбенина как автор 
песен заметно экспериментировать?
Очень часто вместо чеков Диана Арбени-
на с ребятами разбирают новые задум-

#шоу#интервью



ки/песни. Например песня «Инстаграм» была сочинена прямо в 
туре. Таких песен – несколько альбомов.

Отличаются по звучанию и аранжировкам песни 10-лет-
ней или 20-летней давности?
Несомненно, практически все. Я был очень удивлен, услы-
шав оригиналы песен, некоторые даже не узнал.

У группы много гастролей, есть оборудование, кото-
рое возите с собой?
Да, у нас много своего оборудования. Пульты (звук/свет) 
комплект микрофонов, радиосистемы, стойки, монито-
ринг, инструменты. Около 23–26 позиций. Повторить 
тот же самый звук от площадки к площадке без своего 
оборудования невозможно.

Вы за последние годы выступали в других стра-
нах, как оборудованы залы? Всего ли хватает?
Как правило, каждый зал и концерт обслуживает 
профессиональный прокат, который обеспечива-
ет нас всем необходимым. Оборудованием самой 
площадки мы не пользуемся. Единственное отли-
чие концертов в России и за границей – это мас-
штаб мероприятий. В России они масштабные 
и грандиозные. Очень любим нашу публику, 
людей, которые приходят на наши концерты. 
Со многими лично общаемся, это украшает 
наши туры и поездки.

Часто ли «Ночные снайперы» 
выступают на стадионах?
Что меня вдохновляет в работе с Дианой 
Арбениной, так это технические зада-
чи и рост этих задач. Когда я пришел 
в группу, первые два года, мы в основ-
ном давали концерты в поместных ДК. 
Квантовый скачок произошел после 
концерта в Олимпийском. Полный 

#шоу#интервью
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солд-аут привел нас к постепенно-
му переходу на Дворцы Спорта. 
Следующие два года чередова-
лись ДС и ДК. После этого этапа 
у нас был полный переход на 

ДС, и если бы не пандемия, то чередовались бы уже со стади-
онами. Думаю, сейчас мы готовимся к стадионным турам.

Что представляла собой площадка 
стадиона «Спартак»?
Много опасений было связано с этим стадионом. Во-пер-
вых, конструкция, что влияет на невозможность кон-
тролировать звук из-за формы стадиона, ветра, погоды 
и температуры. Уличные мероприятия – это всегда не-
просто. Но к моему удивлению, «Спартак» прозвучал 
на отлично. Рентовая компания и команда органи-
заторов мощно и качественно подготовились к шоу,  
и мы смогли реализовать наши задумки.

Какие АС использовали и как развешивали?
В турах со мной в основном катается d&b 
audiotechnik. «Спартак» не стал исключением. 
GSL и KSL были предоставлены компанией Live 
Sound, как и полный акустический план пло-
щадки с системами задержек по всему стадио-
ну, включая все трибуны.

Можете вспомнить сбои и как вы их ис-
правляли? Или спрошу по-другому – что 
вы делаете, чтобы избежать сбоев?
Подстраховка – качественная подготовка 
к шоу, проработка всех нюансов с тех- 
командой. Знание своего дела и места. 
Когда мы приезжаем на площадку, каж-
дый знает, что делать. От шоу к шоу мы 

#шоу#интервью
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отрабатываем каждый шаг, каждое движение. Поэтому подходя 
к концерту в «Спартаке», мы уже на уровне мышечной памяти 
производили все действия.

Был ли у вас системный инженер?
На этапе согласования концертных площадок я больше всего 
общаюсь с двумя людьми. Это администратор по согласова-
нию оборудования и системный инженер, который будет 
работать со мной на площадке. Моя задача как инженера 
группы – быть в курсе всех музыкальных событий в ка-
ждой песне. Я отслеживаю микс и художественную со-
ставляющую. Суммируясь в пульте, я довожу свою рабо-
ту до окончательного звучания. Общаясь с системным 
инженером, ставлю ему задачу добиться того, чего я 
достиг в пульте. Прохожусь по всем элементам, разве-
шанным по площадке, включая трибуны.
Системный инженер – это один из самых важных 
людей в моей команде.

В какой микрофон поет солистка?
Для меня микрофон – это самый важный инстру-
мент передачи информации в построении микса. 
Работая с источником, мне важно, чтобы микро-
фон/дибокс передавал сигнал, не искажая, а 
сохраняя всю динамику исполнения. Именно 
от этого зависит вся эмоциональная состав-
ляющая концерта. Для этих целей я исполь-
зую радиосистемы компании Shure Axient 
с ручкой AD2 и капсюлем KSM 9. У Дианы 
очень мощная подача в микрофон, что дает 
возможность не раскачивать чувствитель-
ность, при этом не слыша сцену. Солистка 
большую часть времени проводит в зале 
перед порталами, которые не возбужда-
ются из-за слабого гейна и хорошей 
подачи. Всего у нас 6 каналов радиоси-
стем с передачей данных по протоколу 
Dante.

Как подзвучиваете инструменты?
Начнем с того, какие инструменты 
мы используем в нашей работе.
Гитары: Gibson Les Paul, Fender 
Telecaster, Gibson ES-335, Maton 
(акустическая гитара), Martin 
(акустическая гитара), Lakeland 
(бас-гитара), Tama Starclassic 
(в туре) Gretsch USA custom 
(концерт на «Спартаке»).Все 
гитары, на которых играет 
Диана Арбенина, подклю-
чены бодипаками Axient, 
далее в линию в Strymon 
Iridium. Все гитары, на ко-
торых играет Денис Жда-
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нов, подключены через бодипаки Sennheiser G3, далее в линию 
Kemper. Бас-гитара подключена в линию через директ-бокс 
SimpleWay. Барабанная установка подзвучена микрофона-
ми компании Earthworks: Kick-SR20LS; SD UP-DM20; SD 
D-SR117; ALT T-DM20; FLT1-DM20; FLT2-DM20; OVER-
SR25(2); SPDS-SimpleWay direct box. Playback 8 каналов  
(2 стерео (хор и основная пачка), 2 клика, 1 комментарии 
по шоу, Timecode) все каналы идут по Dante.

Какой пульт выбрали?
A&H DLive CDM32+C1500+Dante128+Dante64+IP8. Фи-
зических каналов используется около 20 входов.

Расскажите, пожалуйста, о мониторинге на сцене.
Мы используем ушной мониторинг на сцене: Shure 
PSM 1000; Sennheiser G3; ME-1. Ребята работают в 
JH Audio, Artist monitors. У меня имеются и те и дру-
гие ушные мониторы, чтобы иметь понимание, что 
у кого в мониторах происходит. Кстати, лучшее 
место, где можно послушать данные мониторы, – 
магазин Dr.Head.
Так как мы работаем в плотном графике, микс у 
музыкантов практически не меняется. Может, 
какие-то маленькие коррекции от площадки к 
площадке. Я не работаю с мониторным инже-
нером, в нем нет необходимости.

Как сделать сбалансированный микс 
на большом стадионе?
Мой микс на стадионе ничем не отлича-
ется от микса в любой другой локации. 
Когда у вас подобраны все инструменты/
микрофоны/исполнители, коррекция в 
миксе не нуждается, тут очень важно 
плотно работать с системным инжене-
ром, чтобы он смог передать то, что вы 
собрали у вас на консоли.

Есть ли формат концерта, в котором хо-
чется поработать еще?

Конечно, хочется играть более масштабные 
и более сложные технически шоу. Всегда 

есть, к чему стремиться.
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С каким прокатом работали на 
стадионе и в принципе, с кем чаще 

сотрудничаете?
На всех крупных концертах в Москве 

мы работаем с Live Sound. В турах 
львиную долю наших концертов берет 

на себя барнаульский прокат Matrix 
Showgroup.

Алексей Карамышев и Николай Лукьянов



вивали понимание, какие лучше 
использовать цвета при работе 
с костюмами, как правильно пе-
редать настроение номера, как 
не испугать животных. Это была 
отличная школа. В учебное заве-
дение поступить не удалось, так 
как у нас в Екатеринбурге нет 
специализированных, где учат 
художников по свету, как в Мо-
скве и Санкт Петербурге. Но мне 
это не помешало самостоятель-
но познавать световое дело.

Мой первый концерт с «Ноч-
ными Снайперами» был 31 мар-
та 2021 года, в Санкт-Петербур-
ге в Ледовом дворце.

За время работы с группой по-
менял два райдера. Первый раз-
вес прожил недолго, потому что 
не всегда устраивало прокатное 
оборудование. Мои коллеги со-
гласятся, что в стране была про-
блема с качественными спотами 
с хорошей системой смешения 

#шоу#интервью

Я художник по свету, мне  
34 года. Родился и живу в 
Екатеринбурге. В 2006 

году познакомился со светом. При-
гласили работать на цирковых 
спектаклях оператором на пушку. 
И я проработал так три года, потом 
стало интересно изучить другое 
световое оборудование. Тогда у нас 
были семь сканеров SGM Galileo, 
пять Clay Paky Golden Scan и про-
жекторы ПЖ со светофильтрами. 
Пульт управления – DMX Pilot 
2000. Это и было началом творче-
ского пути, когда я понял, что вот 
она – любимая профессия. Просто 
влюбился в свет. Даже дома сделал 
светомузыку из PAR 16 со свето-
фильтрами.

Работа в цирке над шоу по-
могла мне лучше почувствовать, 
каким должен быть свет.

Моими учителями были ху-
дожники по свету Татьяна Кули-
кова и Вадим Сушков. Они раз-

Алексей Карамышев, 
влюбленный в свет

Алексей Карамышев

цвета CMY. И я решил полностью 
перейти на воши, потому что 
этот тип приборов показал себя 
самым надежным и есть практи-
чески в каждом городе.

В райдере я требователен, но 
запросы очень просты! Важно 
чтобы все было исправно и зара-
нее согласовано. Я лоялен к мар-
кам приборов, а опыт в прокате 
позволил узнать много оборудо-
вания, и то, как тот или другой 
бренд будет работать.
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В этом году мы посетили Казахстан, Армению 
и Киргизию. И конечно, были туры по России: на 
Камчатке и в Южно-Сахалинске. На Камчатку 
нам доставили оборудование самолетом, так как в 
городе его мало. Мы стараемся ездить с одной про-
катной компанией, поэтому благодаря парням все 
работает четко и круто!

Площадки бывают разные – и ледовые арены, 
и клубы. Шоу будет в обоих случаях одинаковое. 
Весь свет у меня прописан по таймкоду, поэтому 
я легкого смогу адаптироваться под любой развес. 
И когда мы участвуем в фестивалях и корпорати-
вах, я стараюсь не портить их концепции, а с удо-
вольствием адаптируюсь под их развесы, это даже 
интересно – можно взглянуть на свое шоу иначе.

Первый концерт юбилейного тура прошел на 
стадионе «Спартак». Его масштаб был увеличен 
раза в четыре по сравнению с другими туровыми 
концертами. Специально подготовили индивиду-
альную программу.

Во-первых, нужно было учесть площадку и ко-
личество зрителей. Во-вторых, что это улица, и 
половина концерта прошла в светлое время суток.

Для концерта в «Спартаке» пригласили режис-
сера Никиту Садовникова, он придумал концеп-
цию и дизайн сцены, а я занимался световым ди-
зайном.
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Программа называлась «Столько людей, ну-
жен Один», ее главная идея основывалась на этой 
фразе. В центре повесили большой экран в виде 
проекционной сетки, вокруг которого распола-
гался свет. Сквозь него тоже светили приборы. 
Все было очень масштабно, как раз для такого 
стадиона.

Для всей команды главная задача – чтобы зри-
тель испытал яркие эмоции. Свет и визуальная со-
ставляющая помогает артисту донести их до зри-
теля, а тот открыто выражает свои чувства – это 
всегда очень интересно.

А если перейти к оборудованию, то для такого 
масштаба я выбрал воши с прекрасной цветовой 
палитрой, которые чутко передали все музыкаль-
ные акценты.

Я учел несколько важных моментов: огромную 
площадку стадиона и большую сцену; концерт 
начался в светлое время суток и продолжился в 
темноте; под открытым небом нужны приборы, 
которые будут хорошо читаться без дыма. И мой 
выбор сразу сократился до Martin Quantum Wash 
и GLP Cube, которые прекрасно совмещались с 
видео.
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Система управления – grandMA3, пультовая 
располагалась на расстоянии около 25–30 метров 
от сцены, шоу прописали по таймкоду. Визуализа-
тор – Capture 2023. Он дает максимально реали-
стичную картинку, что позволяет более детально 
прописать шоу.

В момент написания светового шоу через вир-
туальные очки можно погрузиться напрямую в ат-
мосферу на площадке, прочувствовать ее. 

Весь видеоконтент готовился командой Ни-
киты Садовникова. В основном это была разно-
камерная трансляция. Видео обрабатывались 
эффектами в стилистике каждой песни. И еще по-
казывали зрителей, они живо на это реагировали.

Диана Сергеевна хотела, чтобы у зрителей 
были браслеты. Каждому при входе выдавали 
управляемые светящиеся браслеты, и я со свето-
вого пульта ими управлял. И каждый зритель стал 
участником шоу!

Чтобы освещать движущуюся солистку и му-
зыкантов, на выручку пришли Robe BMFL Follow 
Spot, контровые и фронтальные. Отвечала за это 
крутая команда LaserKinetics Girls.

Конечно, были и эффекты. Первый и, пожалуй, 
главный, который мы используем всегда в туре, 
это CO2, который был заведен мне на пульт. Также 
были огонь, взрывы, серпантин – все это управля-
лось с их отдельного пульта.

На большом стадионном концерте много лиш-
них источников света вокруг, поэтому приходи-
лось создавать световые картинки конкретными 
крупными мазками.

Делали съемку, и конечно, было важно, чтобы 
артист и музыканты были хорошо высвечены. Мы 
тщательно корректировали цвета, чтобы избе-
жать сильных пересветов в камере.

#шоу#интервью
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Отстройка 
от уральских конкурентов

Основатель и генеральный 
директор BSP Дмитрий Попов 
начал заниматься сценами в 
2006 году. Опыт работы с про-
катным оборудованием уже был 
до этого, и специфика бизнеса 
быстро стала понятна.

– Во-первых, все необычные 
решения приедаются клиентам 
и аудитории за несколько лет, – 
делится генеральный директор 
BSP. – Во-вторых, все подсма-
тривают что-то друг у друга и 
воплощают, как могут. Так раз-
вивается сфера, и так создается 
конкуренция.

Рынок по аренде сцен на Ура-
ле только зарождался, но сле-
довал тем же принципам. Все 
действовали одинаково: за ночь, 
как придется, ставили сцену, 
за следующую ночь разбирали 
ее и перевозили на следующую 
локацию. Отчасти этот подход 
оправдывает себя. Деньги за-
рабатываются, потребности 
клиента закрываются: 90 % за-
просов приходят на обычную 
стандартную сцену. Из-за оди-
наковых предложений заказ-
чики смотрят на стоимость, а 
не на качество. Да, при таких 
оперативных монтажах многое 
может не учитываться, и при не-
погоде баннеры могут рваться, а 
конструкции рушиться. Но пока 
не рушатся, об этом, как прави-

ло, не думают и выбирают более 
бюджетные варианты.

BSP сразу были настроены 
на другое – на уникальные ре-
шения. Такой подход к монтажу 
сцен совершенно противопо-
ложен привычному: он долгий, 
тщательный и дорогой. Но пред-
ложения – эксклюзивные, и те, 
кому это нужно, знают и ценят. 
Это помогло компании отстро-
иться от всех конкурентов и за-
ниматься тем, что нравится.

– А какой смысл делать стан-
дартное? – спрашивает Дми-
трий. – Зачем вообще в жизни 
копировать других? Наша прин-
ципиальная позиция – делать 
то, что невозможно для других. 
Этим мы и завоевали рынок: ни-
чего не боялись и никогда не ле-
нились.

К прокату сценических ком-
плексов со временем добавились 
услуги и оборудование, которые 
помогают реализовывать все 
задумки команды. Работать с 
подрядчиками сложно: запросы 
от BSP всегда нестандартные, 
требуют больше вовлечения и 
ресурсов. Заняться всем само-
стоятельно для компании оказа-
лось более простым и эффектив-
ным решением, чем каждый раз 
убеждать партнеров, что в экс-
периментах – развитие, и поис-
ках новых технологий – будущее. 

Так в 2011 году и появились 
производственные цеха – метал-

дмитрий Попов:

ПолинА ПогребицКАя

«Сцена – это не коробка
с логотипами»

Уникальные решения в сфере,
где все стандартно 
и это многих устраивает. 
Зачем и почему? 
О принципах работы, 
главной сцене к 300-летию 
Екатеринбурга и проблемах
рынка мы поговорили 
с Дмитрием Поповым, 
генеральным директором 
Big Stage Professional (BSP).
Big Stage Professional сегодня
– лидер в сфере технического
обеспечения различных 
мероприятий и одна из 
крупнейших прокатных 
компаний на рынке Уральского
федерального округа. 
BSP разрабатывает 
и монтирует сцены 
для самых разных ивентов – 
от небольших частных вечеринок 
до грандиозных фестивалей
и гала-концертов. 
У команды 200-250 проектов в год, 
20 % из которых – 
особо крупные. В портфолио –
сцены для Фестиваля 
болельщиков FIFA, 
десятки Дней города, 
концерты Scorpions, 
Мэрилина Мэнсона и многих 
других звезд российской
и зарубежной эстрады.
За 17 лет работы BSP стали
единственным в своем роде
региональным игроком: 
парк оборудования насчитывает 
более 160 000 единиц оборудования. 
Аналогичные решения 
может предложить только Москва: 
она обычно и ставит сцены 
в городах-миллионниках. 
Но не в Екатеринбурге – 
здесь ниша занята.

Дмитрий Попов
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Например, 10 лет назад на 
День города в Екатеринбур-
ге BSP построили сцену в виде 
дворца с арочными проходами 
и винтовыми лестницами. Кто-
то называл речным вокзалом, 
кто-то писал, что это делали 
специально для выступления 
Киркорова (нет). В завершение 
праздника город единогласно 
решил, что с этим решением 
празднование заиграло новыми 
красками.

С фестивалем электронной 
музыки «Механика» на протяже-
нии восьми лет создавались не-
большие, но максимально впе-
чатляющие сцены (диджейки) 
причудливых форм – например, 
в виде дракона, паука и других. 
Задача была – удивлять зрите-
лей, и это удавалось.

В 2018 году День города отме-
чали уже со сценой в виде музы-
кального центра. Из пультовой 

да BSP берет на себя креатив-
ные решения, которые нужны 
клиенту, а режиссеры работают 
с финальным результатом, но 
порой не хотят отказываться от 
привычной плоскости сцены и 
адаптировать выступления под 
что-то новое. Если же режиссе-
ры берут все в свои руки и чет-
ко формулируют, что им нужно, 
какие входы и выходы, команд-
ная работа идет продуктивнее, и 
сцена становится максимально 
функциональной. 

Разрушая стереотипы
Первое время команда BSP 

встречала непонимание – зачем 
нужны нестандартные сцениче-
ские решения. Стереотипы, что 
«сцена – это коробка с логоти-
пами» и «зачем делать такие де-
корации ради одного дня», были 
разрушены после нескольких 
громких проектов.

лообработки, сборочный и фре-
зеровочный. С 2012 года начали 
покупать и внедрять в свои про-
екты световое и звуковое обору-
дование, самостоятельно делать 
большинство декораций для 
своих сцен. Уже со временем, 
конечно, у компании появились 
технические партнеры, которые 
разделяют ее ценности, не боят-
ся трудностей и экспериментов 
и помогают в реализации самых 
смелых идей.

Однако именно свое производ-
ство дало команде новый способ 
создавать декорации для сцен. 
Обычно их сваривают из метал-
лических конструкций – для этого 
нужны огромные цеховые площа-
ди. Так же делали BSP до нача-
ла 2018 года. Сегодня компания 
производит декорации из фане-
ры и собирает на площадке по 
определенной технологии. Вре-
мени и ресурсов уходит меньше, 
конструкции получаются удобнее  
в использовании, легко собира-
ются, разбираются и утилизи- 
руются.

– Мы заинтересованы в раз-
витии и сами предлагаем ва-
рианты, как сделать сцену для 
мероприятия интереснее. Я сам 
принимаю участие в генерации 
идей, – рассказывает Дмитрий. – 
И все же, в первую очередь этим 
должны заниматься креаторы и 
режиссерская группа, а не про-
катчики.

К сожалению, пока таких ко-
манд и агентств мало, ситуация 
практически обратная: коман-

День города в Екатеринбурге. 2013 г.



Ш
о

уМ
ас

те
р 

I s
ho

w
-m

as
te

r.
ru

74

#шоу

Но с погодой как никогда по-
везло, и сценический комплекс 
был введен в эксплуатацию на 
7 дней раньше запланирован-
ного.

Монтаж главной сцены на-
чался за три недели до начала 
праздника. Это было обуслов-
лено рисками, связанными с 
изменчивой уральской погодой. 

сделали гитарный комбик, а ря-
дом поставили саму гитару и ор-
ганизовали фотозону для селфи.

На 300-летие города, которое 
праздновали этим августом, за-
дача была создать максималь-
но открытое пространство. Ди-
зайн сцены в фирменном стиле 
праздника рисовал приглашен-
ный художник, дальше ее раз-
рабатывали и монтировали BSP. 
Получился грандиозный сцени-
ческий комплекс 90х20 м.

Сцена имела два моста над 
рекой Исеть; была предусмотре-
на возможность работы свето-
музыкального фонтана в вечер-
нее время, организовано все для 
удобства выступления артистов, 
работы режиссеров и техслужб.

Можно было выступать в лю-
бой части: со всех сторон все 
было красиво и видно. К тому 
же, меньше баннеров – меньше 
ветровая нагрузка, а значит, и 
безопаснее. Металлические кон-
струкции не бросались в глаза, 
спрятанные за декорациями. 
В результате сцена получилась 
большая, но не тяжелая, и за 
счет своей визуальной легкости 
идеально вписалась в простран-
ство плотины Городского пруда.

Фестиваль электронной музыки 
«Механика»

День города в Екатеринбурге. 2018 г.

День города в Екатеринбурге. 2023 г.
Исторический сквер. Фото Вячеслава Морозова 
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ваются в интересные ивенты. 
Тем самым они способствуют не 
только проведению крупных ме-
роприятий, но и развитию про-
катного рынка, и воплощению 
новых нестандартных идей.

К – команда и качество
При создании BSP была за-

дана очень высокая планка по 
качеству работ и, как призна-
ется Дмитрий, поддерживать 
ее с каждым годом становится 
все сложнее. На рынке огром-
ная проблема с персоналом, и 
в ближайшее время это может 
значительно «откатить» сферу 
в развитии – лет на пять. Тем 

рочено к празднику и проходило 
практически одновременно.

На примере таких городских 
мероприятий видны производ-
ственные мощности BSP, воз-
можность компании заморозить 
большое количество оборудова-
ния на 1,5 месяца на одном про-
екте и построить еще восемь не 
менее масштабных проектов. 
Такое могут позволить себе толь-
ко столичные коллеги.

Безусловно, сложные реше-
ния требуют определенных бюд-
жетов, которых часто не хвата-
ет. В Екатеринбурге, как говорят 
в BSP, очень повезло с заказчи-
ками – они интенсивно вклады-

Еще BSP смонтировали ин-
формационный центр в истори-
ческом месте, где 50 лет назад 
была заложена «капсула време-
ни». Информационный центр 
работал на протяжении всей 
праздничной недели до 18 авгу-
ста. С помощью специалистов и 
оборудования BSP капсула была 
успешно извлечена.

Помимо этого команда обе-
спечила вип-трибуны, трибуны 
для Международного фестиваля 
университетского спорта, ска-
лодромы, сцены для спортивно-
го праздника RCC FEST и Кибер 
Экстрим Феста «Баланс», фести-
валь «Парк Рок» – все было приу-

Скалодром. 
День города в Екатеринбурге. 2023 г.

RCC Fest. 
День города в Екатеринбурге. 2023 г.
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не менее, собранная команда – 
монтажников, инженеров, ди-
зайнеров, кладовщиков, «звука-
рей», художников по свету – это 
команда единомышленников, 
которая знает свое дело и об-
учает новых ребят своему ре-
меслу.

Работа физически тяжелая, 
иногда круглосуточная, без воз-
можности перенести дедлайн 
– в день мероприятия все в лю-
бом случае должно быть готово. 
Даже если дождь, снег, ветер и 
прочие катаклизмы.

– Наши ребята очень любят 
свое дело, все дружелюбные и 
душевные, настоящие профес-
сионалы, – отмечает Дмитрий. 
– Мы это очень ценим. В панде-
мию, практически без проектов, 
мы сохранили 80 % коллектива.

У команды нет секрета, как 
стать лидером своего направле-
ния. Есть прописные истины, 
которым BSP следует с завид-
ным результатом. Делайте рабо-
ту хорошо и будет ее много. Жи-
вите своим делом, занимайтесь 
им с любовью, знайте его от и до. 
Не копируйте, а создавайте. Ду-
майте о людях.

Задавайте ритм для развития 
– себе и рынку, как это делает 
BSP. FIFA2018 

Лыжня России 

День города Ноябрьск. 2015 г. День города Ноябрьск. 2022 г.
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Эмиль, что в компании 
Sound KG происходит 
в настоящее время?
Думаю, необходимо сказать, что 
Sound KG является официаль-
ным дистрибьютором более 40 
известных брендов на террито-
рии Кыргызской Республики, а 
также занимается инсталляци-
ей и прокатом звуковой и свето-
вой техники.
Не так давно, например, полно-
стью обновили звуковое и свето-
вое оборудование Кыргызской 
Государственной филармонии 
имени Токтогула Сатылганова 
– в большом зале филармонии 
установили линейный массив 
Axiom, цифровой микшерный 
пульт Yamaha CL5, стейджбокс 
Yamaha Rio 3224 D2, микрофоны 
Shure и многое другое. Световая 
консоль – Chamsys Magiq MQ250 
Stadium Console.
Затем мы успешно инсталлиро-
вали звук и свет в Националь-
ном центре детей и юношества 
«Сейтек»: акустические системы 
Yamaha серии CZR, CXS, под-
звучку, цифровой микшерный 
пульт Yamaha TF1 в комплекте 
со стейджбоксом Tio1608, ми-
крофоны MIPRO, Shure. Световое 

оборудование: светодиодные про-
фильные приборы и поворотные 
головы Eurolite, пульт Chamsis 
Magiq MQ30, дым-машину с запа-
сом жидкости и коммутацией.
В аэропорту «Манас» в Бишке-
ке смонтировали светодиодные 
экраны. 
Находимся в процессе поставки 
музыкальных инструментов и 
оборудования в Кыргызский го-
сударственный академический 
театра оперы и балета имени Аб-
дыласа Малдыбаева.
Активно поддерживаем музы-
кальные учреждения и их та-
лантливых воспитанников, не-
давно совместно с Кыргызской 
Национальной консерваторией 
имени К. Молдобасанова прове-
ли региональный конкурс моло-
дых исполнителей «Жаны Муун» 
по классу фортепиано и как ге-
неральный спонсор предостави-
ли ценные призы для победите-
лей — два цифровых пианино.
Я вошел в состав попечитель-
ского совета Консерватории и с 
интересом работаю в этой струк-
туре. Мы осознаем важность 
поддержки студентов, поэтому 
бывает, что дарим им профес-
сиональные инструменты, кото-

рые помогают им развиваться и 
достигать новых высот в музы-
кальной карьере. Для этого при-
ходится постоянно обновлять и 
расширять ассортимент.

Значит, Sound KG занимается 
тремя видами деятельности: 
торговля, инсталляции и про-
кат?
Еще букинг артистов: пригла-
шаем, координируем их пере-
движение, обеспечиваем райдер, 
оснащаем площадку для высту-
пления.
Это может быть концерт, фести-
валь, корпоративное меропри-
ятие, свадьба или любое другое 
событие, требующее живой му-
зыки или развлекательной про-
граммы, например, фестиваль 
ко дню Независимости Кирги-
зии. Готовимся к III международ-
ному фестивалю исполнителей 
популярной музыки «Мейкин 
Азия», который пройдет в городе 
Чолпон-Ата, расположенном на 
озере Иссык-Куль.

Сотрудничаете ли вы с испол-
нителями из России?
Да, конечно. На сегодняшний 
день многие артисты стремятся 

Эмиль гадеев:

Наш собеседник Эмиль Гадеев – основатель и руководитель 
компании Sound KG, которая работает более 15 лет 
в Кыргызстане и в некоторых странах Европы. 
В данной статье мы хотим рассказать вам о шоу-бизнесе 
в дружественной стране, а также познакомить читателей 
с человеком, который с большим интересом занимается своим делом.

мы занимаемся 
своим любимым делом,
или от DBillions до Кустурицы

Эмиль Гадеев и Марина Буренина
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работать с нашей компанией. 
Мы привлекаем талантливых и 
перспективных исполнителей, 
которые ищут возможность рас-
ширить свою аудиторию и до-
стичь новых высот в индустрии 
развлечений. С учетом постоян-
ного изменения мира и появле-
ния новых артистов, их менед-
жеров и директоров, необходимо 
постоянно знакомиться с новы-
ми лицами и устанавливать пра-
вила работы.
Если раньше престиж был 
связан с принадлежностью к 
известному рекорд-лейблу и 
стремлением попасть в топ, то в 
настоящее время способы при-
влечения внимания к себе силь-
но изменились. Интернет и со-
циальные сети стали мощными 
инструментами продвижения 
и самоутверждения. Современ-
ным артистам достаточно быть 
успешными онлайн, чтобы при-
влечь внимание публики. Это 
дает возможность быстро рас-
ширить свою фан-базу при по-
мощи онлайн-рекламы.
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На что вы обращаете внима-
ние при выборе артистов для 
букинга? Должны ли они нра-
вится лично вам?
Прежде всего, важно, чтобы ар-
тисты и их творчество нрави-
лись мне самому. Однако когда 
дело доходит до выбора артистов 
для заказчика, я ориентируюсь 
уже на его вкусы. Недавно я ра-
ботал с клиентами из страховой 
индустрии, и мне показалась 
подходящей песня «Застрахуй» 
исполнителя Нагано Баста, но 
несмотря на то, что мне она по-
нравилась, им не подошла.

Можете ли перечислить про-
екты этого сезона?
1 мая в Кыргызстане «Хор Турец-
кого» по традиции вновь работал 
с нашей компанией. Этот та-
лантливый коллектив приезжает 
к нам на гастроли в шестой раз. 
Великолепный концерт состо-
ялся 5 мая в Джалал-Абаде – не-
большом университетском го-
роде, где проживает множество 
студентов, в основном из Индии и 
Пакистана. Ожидалось от трех до 
пяти тысяч зрителей, но мы со-
мневались в достоверности этих 
данных. В итоге пришло гораздо 
больше людей. На сцене высту-
пали как индийские, так и паки-
станские артисты, в том числе 

Концерт в Джалал-Абаде
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очень популярный певец, о ко-
тором я до этого ничего не знал. 
Оказывается, он имеет мировую 
известность, мировые турне и 
сотни миллионов просмотров.
Опыт саундчеков на концерте 
оказался необычным. На сце-
не шли своеобразные «войны», 
достойные съемок сериала. Му-
зыканты с улыбками уходили 
со сцены с радиомикрофонами 
и бодипаками, после чего и все 
сценическое оборудование они 
обнуляли с помощью пульта. 
Вторая группа поступала точ-
но так же. Мы никогда ранее не 
сталкивались с подобной ситуа-
цией, но благодаря профессио-
нализму наша дружная команда 
справилась с этими неприятны-
ми сюрпризами, и концерт про-
шел прекрасно.
1 июня на площади Ала-Тоо в 
Бишкеке прошел концерт без-
умно популярной группы из Кы-
ргызстана D Вillions, которая 
имеет свыше 40 миллиардов 
просмотров и получила плати-
новую кнопку на YouTube. На 
площади собралось около 40 ты-
сяч детей в сопровождении ро-
дителей. Во время концерта по-

Концерт D Вillions

#интервью#шоу
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терялись 530 детей и один дрон 
– ровно столько заявлений в ми-
лицию поступили от родителей, 
которые отпускали детей, чтобы 
те подошли ближе к сцене. Дети 
терялись в таком количестве лю-
дей. Найти их помогали все зри-
тели, вернули и дрон. 
1 июля мы приняли участие в 
организации масштабного му-
зыкального фестиваля MadWay 
Fest, который стал завершени-
ем экстремального ралли по са-
мым сложным маршрутам Кыр-
гызстана. Проект инициирован 
кипрским предпринимателем 
Алексеем Губаревым и проходит 
с 2018 года.
С 24 июня по 1 июля более 20 ав-
томобилей, мотоциклов и багги 
проехали по маршруту протя-
женностью 2,5 тысячи киломе-
тров в горах Тянь-Шань. Ранее 
автопробеги MadWay Rally про-
ходили в Монголии, на Байкале 
и Алтае.
Фестиваль проходил на ип-
подроме в городе Чолпон-Ата. 
В программе фестиваля были 
выступления таких артистов, 

MadWay Fest



Ш
о

уМ
ас

те
р 

I s
ho

w
-m

as
te

r.
ru

82

Сколько человек работает в 
прокате?
На постоянной основе 25 человек.

Кто звукорежиссер?
Владимир Белейчев, «Белка». 
Прекрасный специалист и ма-
стер своего дела, которого зна-
ют многие музыканты в разных 
странах. Опытный и скромный 
человек. К нему можно обра-
титься с любым вопросом. Рабо-
тает и как системный инженер.

А кто занимается светом?
Дмитрий Овелов. Начинал дид-
жеем, потом прошел переквали-

Много прокатных организаций 
в Кыргызстане и в Бишкеке?
Может, и не так много, но кон-
куренция есть. В сегменте, кото-
рый охватывает мощность до 10 
кВт, нас сейчас совсем нет, так 
как попросту не остается вре-
мени. Однако вначале мы также 
начинали с небольших концер-
тов и мероприятий.
Благодаря нашему подходу к ра-
боте мы предоставляем ответ-
ственные услуги и гарантируем 
качество. Поэтому к настояще-
му времени накопили хорошую 
клиентскую базу и завоевали до-
верие наших заказчиков.
 

как DJ KISS, JAX 02.14, группы 
«Минское море», Uma2rman и 
«Ночные снайперы». Российские 
группы были выбраны по наше-
му букингу. Концерт каждого ар-
тиста прошел отлично.
13 августа состоялся сольный 
концерт Джа Халиба на Ледо-
вой арене в Бишкеке, где мы ис-
пользовали акустику JBL, пульт 
Yamaha PM3 Rivage плюс стави-
ли бэклайн.

Насколько ваши фестивали и 
концерты на открытом возду-
хе связаны с сезонами?
Довольно тесно связаны. Каж-
дый сезон дает нам разные воз-
можности использовать про-
странство на открытом воздухе.
Однажды мы проводили кон-
церт в начале декабря, когда на 
улице было достаточно холодно, 
около 15 градусов. Это был ри-
скованный шаг, но получился 
настоящий успех.
Летом из-за жары предпочи-
тают проводить мероприятия, 
особенно большие концерты, 
за городом или в предгорье, где 
климат немного мягче, но не-
большие проекты можно спо-
койно проводить в городе по ве-
черам.
В прошлом году у нас была боль-
шая свадьба на 800 человек. На 
мероприятии выступали из-
вестные артисты, и весь город 
просто зарядился праздничным 
настроением. Это было незабы-
ваемо и подтвердило нашу воз-
можность создавать яркие собы-
тия в нашем городе, не обращая 
внимания на погодные условия.
Сейчас мы готовимся к высту-
плению, которое будет посвя-
щено Дню Города и состоится в 
конце августа. Мы уже пригла-
сили наших талантливых арти-
стов и с нетерпением ждем при-
езда российских звезд. Хотим, 
чтобы этот день стал особенным 
и чтобы каждый житель горо-
да почувствовал национальную 
гордость. 

Концерт Алексея Чумакова

#интервью#шоу

Эмиль Гадеев и Алексей Белов
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SONICBOOM. Световые пульты 
– Chamsis. В парке держим кры-
лья от GrandMa и Avolite, чтобы 
отвечать на любой райдер. 
Для диджеев есть Pioneer, без 
этого в клубах не обойтись. 
Раньше у нас были и 3D- и touch 
screen для диджеев. Когда наши 
клиенты делали ивенты в клу-
бах, и им был нужен вау-эффект, 
мы предлагали полы из каленого 
стекла.
Сейчас стало больше работы на 
крупных площадках, докупаем 
фермы Layher, у нас наверное 
самая большая крыша в стране – 
10 на 14 метров.

Получается, что в компании 
прокат мощнее направлений 
торговли и инсталляции?
Долгое время я сам не хотел это-
го признавать, но посмотрев на  
хорошие результаты в прокате, 
можно понять, что сейчас это 
реальный бизнес и серьезная 
позиция, а не просто реклама 
наших товаров. Об этом с ува-
жением говорят партнеры, даже 
в других странах. Это направле-
ние состоялось, его нужно раз-
вивать и лелеять, ведь уже есть 
поводы им гордиться. 
Мы пришли к отличным резуль-
татам с помощью нашей коман-
ды, которая всегда ответственно 
подходит к проектам.

Удается учить сотрудников? 
Ездите на выставки? У вас 
ведь Китай рядом?
Мы все время работаем над улуч-
шением качества работы. Это 
важно для нас, поскольку стре-
мимся оставаться ведущими в 
нашей индустрии. Вниматель-
но следим за новинками и тех-
нологическими разработками, 
поэтому посещаем зарубежные 
специализированные выстав-
ки и семинары, как, например, 
NAMM в Аннахайме. В Китае 
пока не были.
Посылаем своих сотрудников 
учиться непосредственно у про-

Nexo и L-Acoustics для монито-
ринга. Недавно получили пар-
тию обновленных микрофонов 
Shure ULXD и Axient, которых 
ждали полтора года, они осо-
бенно нужны нам при озвучива-
нии симфонических оркестров. 
Также есть микрофоны T.Bone. 
Пульты – Yamaha Rivage PM 3, 
QL и CL. На небольших проектах 
– Soundcraft. 
Что касается света, предлагаем 
поворотные головы ClayPaky. Не-
сколько китайских брендов кото-
рым мы доверяем: поворотные 
стробы, планки, эффекты, хейзе-
ры. Вертикальные дым-машины 

фикацию и показал отличные 
результаты в работе со светом. 
На данный момент является од-
ним из лучших художников по 
свету в Кыргызстане.
 
Какое оборудование исполь-
зуете в прокате?
В нашей прокатной отрасли 
представлены те же бренды, ко-
торые продаем и инсталлируем, 
ведь изначально прокатом мы 
начали заниматься для рекламы 
этого оборудования.
В прокате мы используем аку-
стические системы JBL, сейчас 
ждем поступления комплекта 

Свадьба в «Шератоне»



изводителей, буквально вчера 
обсуждали стажировку в немец-
кой компании Layher: что луч-
ше – мы к ним полетим большой 
толпой или их специалист к нам.
Наш звукорежиссер был на он-
лайн-обучении по радиочасто-
там от Shure, другие сотрудни-
ки посетили семинары и школы 
Yamaha, Chamsys и Nexo. Пред-
ставитель Chamsys был в Алма-
ты, наши ребята ездили на семи-
нар.
Также ценим возможность об-
щения и обмена опытом с кол-
лективами, которые приезжают 
к нам выступать. Музыканты и 
технические специалисты го-
товы поделиться знаниями, на-
пример, Алексей Белов, который 
приезжал к нам с Алексеем Чу-
маковым, всегда подскажет, по-
советует, мы с ним даже обсуж-
даем закупки для проката.
К нам приезжают хорошие учи-
теля: наш товарищ Валерий Ба-
ранчиков из Нижнего Новгоро-
да, художник по свету Алексей 
Живанов, звукорежисер Сергей 
Уткин.

#интервью#шоу
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День Независимости

листов до охраны на концертном 
мероприятии. Она точно состав-
ляет сметы, что является очень 
трудным и важным аспектом 
нашей работы. Присутствие тех-
нического директора на площад-
ке повышает качество работы и 
позволяет нам точно рассчиты-
вать необходимое оборудование. 
Благодаря ей я теперь могу ез-
дить не на все площадки. Прав-
да, меня не знают новые клиен-
ты.

Обратите, пожалуйста, вни-
мание на ПО Golova, предна-
значенное для проката, мы 
писали о нем в предыдущем 
номере. Что бы Вы сказали 
своим коллегам в заверше-
ние?
Считаю, что важно трезво оце-
нивать свои возможности, но и 
не стоять на месте. Мы все вре-
мя развиваемся, меняемся, и 
компания Sound KG сегодня не 
та, что год назад – больше опы-
та, знаний, оборудования.
И я хотел бы передать привет 
всем коллегам и пригласить к 
нам в Кыргызстан.

но реализовать его на высоком 
уровне. Только так можно при-
влечь внимание новых клиентов 
и удовлетворить требования тех, 
кто с нами уже работал. Когда 
было мало проектов, мы сами их 
придумывали и организовывали. 
Наша команда не ищет легких 
путей, мы стремимся к иннова-
циям и новым технологиям. Так, 
мы докупили экраны, силовое 
оборудование и пришли к выво-
ду о необходимости иметь свои 
генераторы. Например, для про-
граммы MadWay Fest мы брали 
четыре генератора, а на финаль-
ное мероприятие использовали 
один 120 кВт.
Иногда бывают ситуации когда 
нам не хватает всего лишь 200 м 
кабеля, чтобы подключиться.
Благодаря росту компании, воз-
никла необходимость в техниче-
ском директоре. Мы были рады, 
когда Марина Буренина стала 
частью нашей команды. Она 
очень грамотная, разбирается в 
свете, звуке, сценических кон-
струкциях и покрытиях. Марина 
координирует работу множества 
людей – от технических специа-

Недавно работали на сложном 
для нас концерте известной 
группы Sepultura, нужна была 
серьезная техническая поддерж-
ка и мы смогли удовлетворить их 
требования, группа осталась до-
вольна, они даже отметили это 
на своем сайте. 
25 мая выступал Вячеслав Буту-
сов. Мне очень понравился кон-
церт и работа видеохудожника 
группы Дениса Залуцкого. Хочу 
через ваш журнал передать ему 
привет.
Мы также планируем исполь-
зовать больше оригинального 
видеоконтента от талантливых 
специалистов Кыргызстана. 

Бывает, что вы отказываетесь 
от проекта?
Иногда вынуждены отказывать-
ся, если считаем, что не сможем 
справиться с грандиозными за-
дачами или недостаточно обо-
рудования и персонала. Одним 
из таких проектов были «Игры 
кочевников» – международные 
спортивные состязания, осно-
ванные на народных играх исто-
рических кочевых народов Цен-
тральной Азии.
Также у нас был случай, когда 
клиент попросил доставить боль-
шой рояль в предгорье. Един-
ственный способ доставки – на 
вертолете. Мы настояли на том, 
что рояль должен быть меньше-
го размера. Заказчик, после не-
которого размышления, согла-
сился на нашу рекомендацию. 
Позже мы доставили и красивые 
стулья, которым пришлось путе-
шествовать через сложные и не-
удобные маршруты. 
Бывают сюжеты как у Кустури-
цы: и рояль в горах, и музыка, и 
стулья).

Не всегда компании с года-
ми становятся сильнее, знаю 
много примеров, когда наобо-
рот, съеживаются.
Мы ставим перед собой сложные 
задачи, поднимаем планку – не 
просто организовать событие, 

#интервью#шоу
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Специально для тех, кто ра-
зочаровался в технологиях:  
почему виртуальная реаль-
ность – это «так дорого» и «так 
плохо»? 
Виталий: Сейчас есть огромное 
количество вариантов для реа-
лизации съемок в виртуальной 
реальности. Много компаний и 
предложений и широкий диапа-
зон цен. Из-за этого у заказчи-
ков возникает вопрос: «Почему 
же так дорого?». Мог бы ты объ-
яснить, от чего зависит цена на 
эту услугу? 
Константин: Сейчас многие 
компании отказываются от съе-
мок в виртуальной среде. И мы 
в беседе с клиентами часто слы-
шим: «Знаем мы вашу виртуал-

ку! Низкое качество – нам это не 
интересно». Хочется объяснить, 
почему подобное произошло на 
рынке услуг в области VR.
Во время пандемии многие ув-
леклись съемками в VR. Проек-
тов не было, а что-то нужно было 
делать. В тот момент эти техно-

Почему 
виртуальная реальность – 
«так дорого и плохо»? 

Эта беседа режиссера 
Виталия Минорского 
и Константина Герасимова, 
директора и основателя 
компании TDS, лидера 
 индустрии видеоконтента 
с элементами VR/AR/XR – 
краткий вариант 
видеоинтервью, 
которое вы сможете найти 
по QR-коду на нашем сайте.

Беседа Виталия Минорского 
и Константина Герасимова

Фото из хромакей-студии TDS.
За режиссерским пультом Виталий Минорский. 
На мониторах – Константин Герасимов во время съемки интервью

логии круто закрывали вопрос 
с удаленным проведением раз-
личных мероприятий, конфе-
ренций. Мы тоже полным ходом 
запустили направление вир-
туального производства в этот 
период и открыли свою первую 
хромакей-студию.
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стых съемок на статичную ка-
меру за минимальные деньги до 
многокамерной динамической 
съемки и прямого эфира в VR.

Что входит в VR? Хромакей, 
виртуальная среда, объекты 
съемок, то есть люди, и еще 
могут присутствовать элемен-
ты дополненной реальности?
Именно! Несколько слоев. И в 
процессе композинга те, кто 
работают на чистом Unreal, 
сталкиваются с большими 
трудностями. AR – это ведь вир-
туальный объект, который мож-
но держать в руках, крутить, 

кран для динамической съемки, 
или все снимается на статичные 
камеры, сколько нужно света.
Свою хромакей-студию мы осна-
стили самым передовым обору-
дованием для съемки в VR. Это и 
системы трекинга Mo-sys, и ка-
меры BlackMagic StudioCamera 
4K Pro, софты Pixotope и 
Axximmetry. Но при мы этом по-
ставили во главу угла принцип 
– сделать профессиональные 
VR-технологии доступными.
Поэтому мы предусмотрели та-
рифы, подходящие для проектов 
разного формата. От самых про-

Так в чем же разница между 
предложениями, и что в ре-
зультате влияет на качество 
материала? 
В первую очередь, кеинг. Про-
стыми словами кеинг –  процесс 
удаления зеленого фона, вместо 
которого добавляется виртуаль-
ный. Хорошего результата при 
кеинге можно добиться лишь с 
помощью профессиональных 
софтов. Особенно когда в съем-
ках принимают участие девуш-
ки с распущенными волосами. 
Мелкие детали являются пока-
зателем качества съемки в VR. 
Важно вырезать человека, ин-
тегрировать его в виртуальную 
среду и добиться максимальной 
органичности.
Большинство компаний делают 
это на чистом Unreal Engine. Это 
компьютерный движок, на базе 
которого строится вся компью-
терная графика. Но Unreal не 
предусмотрен для телевизион-
ной съемки в отличие от таких 
профессиональных софтов, как 
Pixotope, Axximetry, Zero Density. 
Использовать Unreal дешевле, 
но качество будет очень далеко 
от лучшего. И это первый фак-
тор, влияющий на цену.
Стоимость также зависит от обо-
рудования. Какая система тре-
кинга, камеры – 4H или Full HD, 
используется ли телевизионный 

рекламировать различным об-
разом и прочее. Повторю снова, 
только профессиональный софт 
дает качественную картинку.
Еще есть такое понятие, как 
«контроль панель». Это важный 
инструмент, позволяющий кон-
тролировать наши объекты и 
что-то регулировать. Как раз 
специализированное оборудо-
вание все это учитывает. Цвето-
коррекция переднего и заднего 
плана, местоположение – все это 
можно оперативно регулиро-
вать. Плюс запрограммировать 
на определенные кнопки, что 



#интервью

в ту или иную секунду съемки в 
компьютерный движок, за счет 
чего и выдается параллакс фона 
(когда фон движется относитель-
но камеры). Все это заранее ка-
либруется. У нас в студии уже все 
настроено. Просто приходите и 
работайте. 

Вы можете осуществлять по-
добные съемки и вне студии? 
Да, и я считаю, что именно в 
этом наше конкурентное преи-
мущество. Изначально я старал-

Движение камер всегда дает 
интересные планы, возможны 
отлет и подлет камеры. Получа-
ется динамичная и интересная 
картинка, в этом и есть сила VR.

Расскажи про трекинг 
подробнее. 
В студии устанавливаются специ-
альные метки на потолке и на 
полу. Камера считывает метки, 
понимает свое положение в про-
странстве. И передает трек-дан-
ные о положении, фокусе, zoom 

очень удобно. Любая анимация, 
переходы из одной виртуальной 
среды в другую. Все это благода-
ря профессиональному оборудо-
ванию.
Думаю, есть еще один серьез-
ный аргумент против съемок на 
Unreal. Если данный компью-
терный движок используется в 
коммерческих целях, например, 
для съемки различных конфе-
ренций, программ и прочего, то 
по закону авторские права на 
данный материал принадлежат 
Unreal Engine.
Отсюда и цена на эти услуги. По 
большей части это стоимость 
лицензии, так как сюда и входит 
сумма очистки этих прав. Тот же 
самый Pixotope отчисляет Unreal 
комиссионные за коммерческое 
использование.

А в вашей студии есть лицен-
зия от Pixotope?
Конечно! А большинство студий, 
которые предлагают съемку VR 
за низкую цену со статичными 
камерами, не используют тре-
кинг. Если снимать со статич-
ными камерами, то зачем вам 
вообще Unreal? Легче записать 
фон и подложить его через тот 
же самый vMix.
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ся настроить работу компании 
так, чтобы мы могли развернуть 
VR-студию и создавать допол-
ненную реальность в real time в 
абсолютно в любом месте.
В основном, конечно, съемки 
проходят в студии. Но у нас есть 
уже около 10 проектов, кото-
рые буквально разворачивали в 
поле. Один из сложных проектов 
состоялся на Байконуре. С помо-
щью дополненной реальности 
создали виртуальный световой 
луч, который выходил из шахты 
во время концерта на космодро-
ме Байконур. Там было просто 
гигантское расстояние для тре-
кинга – 350 метров, но все по-
лучилось. Нам после съемок по-
звонили продюсеры и сказали, 
что вообще не увидели нашу ра-
боту. Мы обрадовались, значит, 
все качественно сделали, если 
разница между виртуальным и 
реальным световыми лучами не 
была заметна. 

И еще про цену. Допустим, 
аренда студии для одного про-
екта – это дорого, что понятно. 
А если мне раз в месяц нужна 
студия для съемок на протя-
жении года, цена тогда дру-
гая? 
Это 100% будет дешевле, зако-
нов рынка никто не отменял. От 
количества смен зависит пони-
жающий коэффициент. Вообще 
мы рассчитывали стоимость, 
исходя из суммы, при которой 
порог входа будет интересен 
клиенту. Этого мы добились бла-
годаря полной готовности сту-
дии. Все стационарно и уже на-
строено. Нюанс – в контенте.
Я всегда говорю клиентам, что в 
принципе цена зависит именно 
от этого. Потому что контент мо-
жет быть разный. Недостаточ-
но просто взять с маркетплейса 
любой компьютерный ассет. Его 
также необходимо оптимизиро-
вать под real time работу, чтобы 
техника спокойно справлялась с 
графикой и нагрузкой на видео-
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уже отсняли материал, можем 
поменять фон. Причем, камера 
будет двигаться также, как при 
съемке. Это удобно, когда уже 
после съемки выясняется, что 
необходимо сделать изменения 
или добавления на фоне. 

Не вижу больше причин, поче-
му бы не позвонить и не прий-
ти в твою студию.
Приходите, очень ждем! Надо 
просто один раз поработать, 
чтобы понять разницу. 
Для примера, мы несколько про-
ектов делаем для федеральных 
каналов, которые были больши-
ми противниками виртуальной 
графики. Их долго приходилось 
убеждать. Но один раз они про-
сто пришли, увидели. Теперь 
работаем на постоянной основе. 
Так что, милости просим. 

Вы найдете полную видеовер-
сию интервью на нашем сайте 
по QR-коду.

трансляцию, но в процессе про-
исходит много срывов. И неуди-
вительно, что главная причина 
– «бытовой» уровень техники.
В нашей студии профессиональ-
ная бродкастовая техника: ка-
меры, серверы, процессоры, и 
прочее. Все рассчитано на рабо-
ту 24/7 – это важно!

А что по поводу 
пострендеринга? 
Здесь стоит обозначить еще 
один минус работы на чистом 
Unreal – это пострендеринг. В 
теории, конечно, возможно все. 
Но на практике для качествен-
ной постобработки в Unreal не-
обходимо подключать много 
дополнительных программных 
модулей, которые нужно еще 
«подружить» между собой. Я 
всегда не понимал, зачем тра-
тить так много времени? Когда 
есть профессиональный софт, с 
которым можно работать без до-
полнительных настроек. 
Пострендеринг – это профес-
сиональная дорогостоящая ус- 
луга, которая раньше была до-
ступна для контента уровня 
Голливуда, а сейчас мы делаем 
это в Москве, у нас в студии, на 
Звездном.
В чем суть? Показатели с камер: 
движение, фокус, zoom и другие 
параметры при съемке – все за-
писывается. И даже когда мы 

процессор. Поэтому мы в любом 
случае делаем адаптацию ма-
териалов, это незначительные 
деньги. Но когда клиент хочет 
что-то уникальное – здесь как 
раз и появляется другая стои-
мость.
Если это цикловой проект (мно-
горазовый), то вы покупаете 
один ассет, и дальше мы работа-
ем только с ним. То есть, в даль-
нейшем вы платите только за 
аренду оборудования и техниче-
ское обслуживание.

А если в процессе клиент захо-
чет внести изменения?
Нужно понимать, что вы поку-
паете не «запеченный» фон. Вы 
всегда можете изменить план 
съемки, ракурс камеры, фон 
можно сдвинуть и прочее. Таким 
образом у вас сразу в комплекте 
с ассетом идет и вариативность 
картинки. Поэтому несложно бу-
дет внести какие-то коррективы.
У нас отличные специалисты. 
Ребята, что собрались в TDS –  
люди из сферы телевидения и 
киноиндустрии, имеют большой 
опыт и в театре, и в кино. Наш 
художник-постановщик закон-
чил школу-студию МХАТ. Они 
все сделают лучшим образом, 
главное им не мешать. Я гор-
жусь своей командой.
Есть дополнительное преимуще-
ство контента от нас. Мы, когда 
придумываем очередной ассет, 
определяем, как будем его сни-
мать, план съемки и ракурсы.
Мы стремимся делать красиво, 
чтобы все остались довольны. 
И если для этого у нас есть про-
фессиональные инструменты, 
делать красиво становится зна-
чительно проще.

Прямые эфиры в VR вы тоже 
проводите в студии?
Да, и прямые эфиры – это фор-
мат, при котором вообще нельзя 
допускать ошибок. Знаю, что ча-
сто компании берут на себя от-
ветственность провести живую 

#интервью



Ш
о

уМ
ас

те
р 

I s
ho

w
-m

as
te

r.
ru

91

#интервью#шоу

ший в лайв-бенд DPKY и знакомство с питерскими 
музыкантами: бас-гитаристом Сергеем Вырвичем 
и барабанщиком Евгением Кулаковым. Так как 
кроме музыки меня увлекала тема видео, за время 
жизни моих проектов мне удалось снять два кра-
сивых видеоклипа, в которых я выступил продю-
сером, автором и соавтором идей. Параллельно 
этому работал в «Ю-Питере», со временем на меня 
была возложена задача воспроизведения видео-
контента на сольных концертах группы. На этом 
этапе я стал фактически виджеем. А уже перелом-
ным этапом стал период пандемии, так как коли-
чество концертов сократилось до критического 
уровня и, кроме свободного времени, появилась 
необходимость найти еще какие-то заработки. 
Тогда я и решил купить пару курсов по моушн-ди-
зайну и, наконец, не только воспроизводить, но и 
создавать контент. И на данном этапе все еще счи-
таю себя новичком и постоянно развиваю свои на-
выки.

Какими технологиями 
и оборудованием пользуетесь?
Заступив на работу с экранами, я начал осваи-
вать самую популярную программу для видже-
инга – Resolume, как раз тогда группа приобрела 
свеженький MacBook Pro. Так как работа предпо-

Денис, расскажите о себе. 
Чем вы занимаетесь сейчас?
Основную базу знаний в области аудиовизуаль-
ных технологий я приобрел на родине, в Сибири. 
Там я получил высшее образование в СибГУТИ, 
обучаясь на факультете «Радио и Телевидения» по 
специальности «Аудиовизуальная техника». Сей-
час, спустя почти 20 лет, я продолжаю работать по 
специальности. Более 10 лет сотрудничаю с Вяче-
славом Бутусовым и его проектами, начинал с ра-
боты барабанным техником, сейчас в должности 
продакшн-менеджера и видеоинженера, а также 
консультирую художников по свету по работе на 
концертах. Кроме того, сотрудничаю с агентством 
«Пункт №1» в качестве моушн-дизайнера и вы-
полняю заказы по работе с видео как фрилансер. 
Продолжаю выпускать музыку в разных жанрах, 
преимущественно электронную, и делать видео-
контент для своего же творчества.

А с чего начинали? Когда определились?
Еще в юности я увлекся музыкой, прошел тради-
ционный путь начинающего музыканта и уже тог-
да определился с профессией. Так как музыкаль-
ного образования я не имел, решил, что пойду в 
сферу через технические навыки. Тогда мне ча-
сто хотелось изобразить себя на сцене в окруже-
нии звукового, видео и светового оборудования. 
Подглядывая за артистами, я рисовал на бумаге 
сцены своих будущих концертов. После обучения 
сразу пошел в профессию, занялся интеграцией 
АВ-технологий и сделал много проектов в Сибири 
и не только. Самым крупным был проект оснаще-
ния конференц-зала администрации Амурской 
области в Благовещенске. Переехав в Санкт-Пе-
тербург и поработав немного в той же сфере, я не-
ожиданно для себя попал в коллектив Вячеслава 
Бутусова, тогда еще это была группа «Ю-Питер». 
Однако привела меня туда непосредственно му-
зыка, мой музыкальный проект Deepkey, перерос-

Денис Кузьмич Залуцкий
музыкант, видеоинженер 
или моушен-дизайнер?
mitchie@yandex.ru
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ку и видят, как видео и свет подчеркивают бит, ак-
центы, настроение композиций. 
В настоящий момент очень сложно вписать в 
райдер какие-то конкретные модели преобра-
зователей или форматы конвертации, так как 
прокатчики используют все, что только можно, 
от Black Magic до AliExpress, и это большая про-
блема. Если на сольных концертах обычно все 
стабильно, то на фестивальных площадках в 50% 
случаев происходит бардак, и отработанная на 

лагалась в основном на одном экране, я не стал 
погружаться в широкие возможности мэппинга, а 
сделал упор на эффектах, чтобы работать с ними 
живьем на концертах. Сейчас у меня последняя 
версия программы, и по-прежнему использую но-
утбук от Apple на базе процессора Intel, а в каче-
стве управления – два MIDI-контроллера Akai APC 
mini и Akai Midi Mix. Так как кроме видео я отве-
чаю за плейбэки на концертах, мне приходится 
располагаться не на FOH, а в кулисах сцены. 
На сольных концертах процессор (контроллер) 
экрана всегда прошу ставить непосредственно в 
точке подключения, и это важный фактор для ра-
боты живьем. Для коннекта ноутбука с процессо-
ром чаще всего использую кабель Type-C – HDMI, 
но с собой всегда оригинальный переходник Apple 
и китайский от компании U-Green, который так 
же хорошо себя зарекомендовал и неоднократно 

выручал. Кабель HDMI имеет не меньшее значе-
ние, лучше брать кабели с широкой пропускной 
способностью для 4K и поддержкой разных ча-
стот. Практически любая конвертация сигнала с 
последующей передачей на большое расстояние 
дает задержку, пусть даже небольшую. И так как 
большинство эффектов идут в такт музыке, то за-
держка просто ломает всю суть аудиовизуального 
шоу. Ведь максимально аудиовизуальный эффект 
достигается, когда гости концерта слышат музы-
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группы Two Cranch Crackers и сделать видео для 
новогоднего выступления певицы Ёлки на ка-
нале Муз ТВ. Для дружественного проекта Only 
Drugs я анимировал обложки релизов, а для 
компании TCI баннеры и афиши фестиваля «Ла-
сточка» и других ивентов. Это все из последних 
работ.

Как готовитесь, 
в каком визуализаторе работаете?
Для подготовки мне достаточно ноутбука с 
Resolume и After Effects. Пользоваться визуали-
затором я стал совсем недавно, и мне понравился 
Capture, сейчас изучаю его возможности, так как 
есть желание сделать световое шоу с таймкодом 
для концертов Вячеслава Бутусова.

Что можно поручить программе или, 
может быть, ИИ, а что сможет сделать 
только художник?
Широко применить ИИ пока не удавалось, воз-
можно, из-за отсутствия реальной потребности. 
Но я уже попробовал ChatGPT для написания 
сценария к видео, это было не только занима-
тельно, а даже весело. Думаю, что к генерато- 
рам изображения тоже придется приложить 
руки, это может ускорить процесс поиска идей 
и образов.

саундчеке схема во время концерта меняется на 
новую. 
Причины всегда разные, например, в последний 
раз до нашего шоу успели перебить SDI кабель и 
пришлось работать по новой схеме с двойной кон-
вертацией и задержкой. 
Что касается моушн-дизайна, то тут я так же 
отдаю предпочтение Apple и совсем недавно в 
моей студии появился мощный помощник Mac 
Studio M1 Ultra, с 20-ядерным процессором и 

64 гигабайтами графического процессора. Та-
кое оборудование позволяет действительно бы-
стро реализовывать идеи и проекты и так же 
быстро вносить правки. Основной инструмент 
для работы – это пакет Adobe, с программами 
After Effects, Premier, Illustrator. Также пробую 
себя в TouchDesigner, данный софт позволяет 
трансформировать привычное представление о 
создании видео и научиться работать в системе 
«нодов». 

В каких проектах что делали?
Созданием контента для Вячеслава Бутусова за-
нимается его друг и земляк художник Александр 
Коротич. Я же, в свою очередь, добавляю дина-
мичные эффекты в энергичные треки и подчер-
киваю структуры в медленных композициях. 
Больше творчества удается проявить на кон-
цертах формата творческого вечера и сделать 
контент для редко исполняемых песен. В про-
шлом году группа отмечала 40-летие Nautilus 
Pompilius, где мне было доверена постановка 
шоу. Совместно с Андреем Лукашовым мы раз-
работали концепцию смены локации из аку-
стического блока в электрический, и по моим 
пожеланиям Андрей продумал схему развеса. В 
сотрудничестве с «Проект №1» удалось сделать 
несколько видео для бесподобной и рычащей 
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экран на крыше Лужников, угловой экран Кро-
куса, а также для эфиров Муз-ТВ и СТС. Все эти 
рекламные площади имеют конкретные техни-
ческие требования, отраженные в подробном ТЗ, 
выполнить которые не составило труда в програм-
ме Premier Pro.

Как защищаетесь от возможных сбоев?
По-хорошему, для защиты от сбоев необходимо 
иметь резервный бэкап, вплоть до дублирования 
процесса вещания. Но на практике возить много но-
утбуков на себе очень тяжело, как правило, для на-
стройки площадки прокатчик имеет свою технику, 
которая и является резервной. Пожалуй, для меня 
самая главная защита от сбоев – это использование 
продукции Apple. В юности, занимаясь электрон-
ной музыкой и выступая с ноутбуком на Windows, 
у меня неоднократно были проблемы, и тогда я по-
нял, что в данном случае выбор очевиден.

Бывало, что нужно передать свою работу для 
использования? В каком виде тогда?
Как правило, заказчик дает ТЗ по форматам, чаще 
всего это две версии: 4К и Full HD. Если же речь 
идет о рекламных форматах, то там перечень  
может быть большим. В частности, для фестива-
ля «Ласточка» пришлось сделать множество «ре-
сайзов» для разных диодных экранов, например, 

Кто ваши заказчики? 
Вы знаете их творчество? Как они формулиру-
ют задачу?
К сожалению, не всегда удается получить пол-
ноценное ТЗ, чаще приходится общаться и вы-
яснять потребности, желания и даже фантазию 
заказчика. Обычно задача не сформулирована и 
звучит как «что-нибудь интересное».
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Как сделать видеоконтент быстро, очень быстро, 
если заказ поступил за три дня до концерта?
Открыть банки с футажами или же генератор 
в Resolume, активно пользоваться параметром 
Scale (Масштабирование), эффектами, искажаю-
щими картинку, и все в таком духе. Тем самым, 
используя стоковый контент, можно быстро сде-
лать уникальный. И обязательно вдохновиться ре-
ференсными работами, пусть их не дал заказчик, 
найти самому по схожей стилистике музыки.

Получается найти компромисс между желанием 
творить и необходимостью уложиться в сроки?
Компромисс находится на этапе переговоров. Счи-
таю, что лучше проговорить все заранее и описать 
схему работы. Чем больше сроки, тем уникальнее 
контент.

#интервью#шоу

А как бы выглядело идеальное ТЗ на видеокон-
тент? Что нужно зафиксировать изначально? 
Изначально необходимо зафиксировать референ-
сы, и с этим почему-то часто бывают проблемы. 
Задумка есть, а примеров нет, отчего и возникают 
трудности, так как представление той или иной 
картинки у каждого человека разное. Приходится 
делать наброски в разном ключе и уже потом углу-
бляться в те, что ближе заказчику.

Расскажите о работах, с которыми все получи-
лось как хотели?
Объективно я не дорос до такого статуса, чтобы 
люди обращались ко мне за идеей, чаще все-та-
ки за реализацией уже имеющейся. Поэтому «как 
все хочу» получается в тех моих проектах, что для 
себя.

Сложно скоординировать световую картинку 
с видеоконтентом, заготовленном заранее
или транслируемом в реальном времени?
На мой субъективный взгляд, хорошо скоор- 
динировать получается, когда художник по  
свету имеет чувство ритма, и в прошлом музы-
кант или диджей. В таких случаях уже ко вто- 
рому, третьему треку начинается слаженная  
работа, художник видит, какие акценты рас-
ставляю я, и подхватывает на лету, подчеркива-
ет или, наоборот, ставит акценты между моими. 
Получается такой, я бы сказал, пинг-понг. Так 
как на концертах художники от прокатной ком- 
пании, то я обязательно заранее высылаю  
партитуру с цветами, темпами песен, поже- 
ланиями по типу эффектов от трека к треку.
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Работали ли для проектов вне сцены? Мэппинг 
или выставочные пространства?
Пока что только рекламные площади, ТВ и соцсе-
ти. Очень интересно было бы поработать с выста-
вочными пространствами.

Что служит исходником для ваших работ? 
Сами не снимаете?
Сам не снимаю, скорее всего, из-за того, что ви-
деосъемка – не менее трудоемкий процесс. До- 
веряю профессионалам своего дела. В каче-
стве эксперимента такой опыт был, но в рам- 
ках самообучения. Поэтому просторы интер-
нета и пакет Adobe. Также большим источни- 
ком вдохновения и идей являются видео- 
хостинги, там много разных инструкций, туто- 
риалов. 

Можно ли пользоваться ресурсами сети по 
произвольному микшированию или генериро-
ванию видео?
Вот такого опыта у меня нет, даже не слышал о таких 
возможностях. Ну, кроме генераторов ИИ, которые, в 
свою очередь, сейчас вписались в софт, в After Effects 
и Touch Designer, например, уже ставший популяр-

#интервью#шоу

ным Turbulent Displacement. Пока только в планах по- 
пробовать для применения к собственным идеям.

Есть ли приемы, по которым вас можно уз-
нать?
Боюсь, что пока рано об этом говорить, но, наде-
юсь, у меня получится выработать свой узнавае-
мый почерк.

Какие работы коллег нравятся?
Нравится все, что делают крупные игроки на рын-
ке: «СЕТАП», «Сила Света», «Ракета Медиа», Oops 
Team, «Аврора Продакшн».

Есть проект мечты?
Есть, и я над ним сейчас работаю. Пока что на пер-
вом этапе создаю новую для себя музыку. После бу-
дет создание видеоконтента и уже в конце – световое 
шоу. Конечно, одному такое сделать крайне тяже-
ло и можно уйти в дебри самолюбования, поэтому 
у меня есть соучастники проекта, есть эксперты и 
специалисты, к помощи которых я прибегаю и точно 
буду прибегать при создании видео и светового шоу.

Надеемся увидеть этот проект и написать о нем!
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#дистрибьюторы

благодарим 
за предоставленную информацию фирмы:

ACME, 

представительство                                                                                  acme.com.ru

в России                                    (800) 250-6624                           acme.com.cn                      4

Global Effects                 (499) 650-5078                                     globaleffects.ru               39

Okno-Audio                              (499) 754-9976                                        okno-audio.ru          10, 30 

НП Аваллон Лимитед       (495) 984-7868                                     shop-avallon.ru                  8

«АудиоВидеоСистемы»     (495) 136-2044                            audioprofi.ru                       44

«ГОЛОВА АЙО»                      (495) 946-6670                               golova.io                                 9

«Констэйдж»                           (495) 658-9650                          constage.ru                  3, 28

Лидер Стейдж                       (800) 302-8162                                   leaderstage.ru                40

ЛТМ Мьюзик                 (800) 700-6808                                     www.ltmpro.ru               43

Музыкальная                         (800) 700-6808 (Москва)        

Планета ЛТМ                          (800) 700-1836 (Новосибирск)   ltm-music.ru                    38

«Русский туман»                   (499) 322-4862                               fogrussia.ru                   5, 42

Сибирская акустика        (495) 232-3828                                         Енисей.рф                        21

Система                                     (83130) 6-6460                                      sistema-stage.ru  I обл, 46

Сонорусс Аудио-Групп      (495) 781-6133                                     aurora-audio.ru               32

Технологии звука                  (495) 774-3831                                     zvuk-pro.com           18, 24

Выставка

Light Audio Tec 2023                                                                            light-audio-tec.ru             2

* Токены, уникальные буквенно-цифровые коды для отслеживания рекламы, в которых содержат-
ся идентификаторы ОРД и идентификаторы креатива, размещаются в активных ссылках или рядом  
с креативом.

     Пишите нА MARINA@SHOW-MASTER.RU

Приглашаем к сотрудничеству партнеров 
(Юридические лица и ИП) для распространения книги
Предложим выгодные условия и информационную поддержку

Фи лип Нью элл
Зву ко за пись. Аку с ти ка по ме ще ний
Под ре дак ци ей А. Крав чен ко

В кни ге ос ве ще ны мно гие во про сы про ек ти ро ва ния и ра бо ты 
сту дии зву ко за пи си: пла ни ров ка сту дий ных по ме ще ний, зву ко изо ля ция,
аку с ти че с кая от дел ка. При во дят ся осо бен но с ти вокаль ных, ка мен ных,
ор ке с т ро вых ком нат, ком нат с ней т раль ной и с пе ре мен ной аку с ти кой. 

http://www.ltmpro.ru/


Сайт: show-master.ru
Статьи, новости, видеоинтервью, 
книги, подписка.

Форум: 
Звук, Свет, Видео, 

Механика сцены, Продажа и покупка.

Архив журналов:
В наших архивах история отрасли.
Архивы в pdf и текстах.

Вконтакте:
Актуальные новости, 

события и статьи.
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